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Sem metrô, 
poluição de São 
Paulo aumenta-
ria 75%, afirmam 
pesquisadores. 

Anistiado demitido 
durante a dita-
dura militar vai 
receber salários 
superiores ao do 
cargo que ocu-
pava, decide STF. 

CCJ aprova pro-
posta que exige 
ficha limpa em 
cargos públicos.

MPSC promove 
parcerias para 
recolhimento do 
lixo eletrônico. 

Serasa: inadim-
plência das 
empresas tem 
maior alta para 
maio em 6 anos. 

PAC 2 abre seleção 
para pavimenta-
ção e qualificação 
de vias urbanas 
em estados e 
municípios. 
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PREMIAÇÃO BILHETE $

10  40.780                    600.000
20   21.881          12.000
30   68.240               9.000
40  04.136             7.398
50    23.498            6.000

PREMIAÇÃO GANHADORES $

QUINA  0                           00,00
QUADRA  0                     00,00 
TERNO  0                    12,50

PREMIAÇÃO GANHADORES $

SENA  0                           00,00
QUINA  0                     00,00 
QUADRA  0                    12,50

 segundas, quartas e sextas

segunda, terça, quarta, quinta, sexta e sábado

quarta e sábado

quarta e sábado

quarta e sábado

tiMe dO CORaÇÃO
FIGUEIRENSE/SC

quarta e sábado

terça e sexta

PRiMeiRO SORteiO

SeGUNdO SORteiO

 LotofáciL

 quina 

 federaL

 MeGa-Sena

 tiMeMania

LotoMania

duPLa Sena

 Concurso 771  27/06

 Concurso 2929  28/06

 Concurso 4670  27/06

 Concurso 1401  27/06

 Concurso 327 27/06

 Concurso 1257  27/06

 Concurso 1084  26/06

LOteRia

Neste sábado (30) encerra o prazo para a 
realização das convenções partidárias. Nestas, 
os partidos apresentarão a comunidade os can-
didatos ao executivo municipal bem como, os 
futuros vereadores e as possíveis coligações. 

As campanhas eleitorais e as eleições divi-
dem-se em dois momentos e para dois tipos de 
eleitores, àqueles que buscam realmente o bem 
do município, votando consciente e pensando 
no bem de todos; e àqueles que querem somente 
o bem pessoal, que na sua cabeça já tem estabe-
lecido o preço do seu voto. É esta mentalidade 
que temos que lutar para tirar de alguns políti-
cos e do povo brasileiro. 

Já dizia o antropólogo Roberto Da Matta 
em seu livro “A cabeça do brasileiro”: O Brasil, 
na verdade, são dos países muitos distintos em 

mentalidade. Dois países separados, num ver-
dadeiro apartheid cultural. Não há um lado 
certo ou um errado, há, sim, um lado domi-
nante em lenta erosão – o das classes baixas -, 
e outro ainda pouco presente, mas que tende a 
se fortalecer a medida que a escolaridade mé-
dia da população aumentar. No entanto, como 
a maior parte da população brasileira tem es-
colaridade baixa, pode-se afirmar que o Brasil 
é um país arcaico. O que significa dizer que a 
maioria dos brasileiros aceita com muita des-
treza do “jeitinho brasileiro (de conseguir as 
coisas)”, a corrupção, dentre outros males que 
afetam o nosso país e que são manchetes diárias 
nos nossos anais. E aonde existem corruptores 
existirá corruptos, então a mudança começa pe-
los eleitores. 

Definições partidárias e o futuro dos municípios
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Vinte funcionários de 
tradicional restaurante 
do Rio ganham bolão

ao todo, 20 funcionários de 
um tradicional restaurante do Rio 
de Janeiro, o Cervantes, famoso 
pelos fartos sanduíches, ganharam 
um prêmio da Quina de São 
João, loteria da Caixa econômica 
Federal. eles fizeram um bolão e 
ganharam o prêmio sorteado no 
sábado (23). Cada um dos 20 felizes 
trabalhadores embolsou R$ 635 mil.

“Foram dez garçons, seis copei-
ros, dois caixas, um cozinheiro e um 
gerente [os ganhadores]. ao todo, 
tenho 47 funcionários”, contabiliza 
Juan antonio Carballo Blanco, 
sócio-proprietário do Cervantes. 
Um funcionário que não tinha R$ 10 
para a aposta ficou sem o prêmio. 
“Chorei muito, com certeza. até 
em casa, com minha mulher, eu 
chorei”, contou o copeiro Lúcio 
Flávio Gonçalves Ozório, de 32 anos.

Prisão de suspeitos por 
fraudarem concursos no Oeste

Quatro pessoas foram presas 
preventivamente na terça-feira (26) 
em Xaxim, no Oeste, sob suspeita 
de envolvimento na fraude do 
concurso da prefeitura local.

Os presos são a primeira-dama 
do município, Rita Vicenzi, a as-
sistente social da Prefeitura, eliane 
Perosa, e sócios da SC Cursos 
e treinamentos Ltda, Sandra 
dell'Osbel e emerson dell'Osbel. 
a prisão foi autorizada pela juíza 
da 2ª Vara da Comarca de Xaxim, 
Surami Juliana dos Santos Heerdt. 
ela atendeu ao pedido dos pro-
motores de Justiça do Ministério 
Público de Santa Catarina (MP/SC) 
Fabiano david Baldissarelli e diana 
da Costa Chierighini. emerson 
está preso no presídio de Xanxerê 
e as três mulheres em Chapecó.

LIÇÕES DE VIDA
Ninguém trabalha de graça. Não 

exerça sua atividade de graça. Ela 
deve ser remunerada. E muito 

bem. Ademais, ninguém valoriza 
um trabalho feito gratuitamente. 

“Não me peça de graça o que é meu 
ganha-pão”. (Raul Candeloro)

técnicos especializados da 
agência Nacional de aviação Civil 
(anac) devem realizar na próxima 
segunda-feira (02), a vistoria final 
nas obras realizadas na pista do 
aeroporto Municipal Serafim enoss 
Bertaso de Chapecó.

a informação foi recebida pela 
administração Municipal na tarde 
de quarta-feira (27). O aeroporto 
está fechado desde o dia 21 de abril.

Segundo a administração, 
esta é uma das últimas etapas 
para a liberação das operações 
de embarques e desembarques 
no aeroporto. as obras que 
tinham o prazo previsto de 75 dias 
foram concluídas em 51 dias. O 
investimento foi de R$ 11,6 milhões, 
sendo R$ 2,6 milhões da Prefeitura e 
R$ 9 milhões do estado.

nesta data a 
comunidade regional 
saberá quem serão os 
candidatos que irão 

disputar os cargos eletivos 
nos municípios. embora 

a imprensa regional já 
tenha se antecipado, 

haverão novidades. o 
que podemos afirmar, é 
que teremos excelentes 

opções para a nossa livre 
escolha. espera-se um 

pleito de alto nível e que as 
baixarias fiquem de lado. É 

o mínimo que o povo quer...

Candidatos têm que abrir conta es-
pecífica para recursos de campanha

Os candidatos a prefeito e a 
vereador que disputarão o pleito 
de outubro têm que abrir conta 
bancária exclusiva para a movi-
mentação financeira de campanha. 
a exigência da conta específica se 
estende também aos comitês e aos 
partidos. a conta é obrigatória a 
todos, mesmo que não haja arrec-
adação ou movimentação de recur-
sos financeiros. 

Anac marca 
vistoria no 
Aeroporto de 
Chapecó

ELEIÇÕES 2012

a gigante de tecnolo-
gia GOOGLe anunciou o 
primeiro tablet que leva 
a sua marca, o NeXUS 7. 
Criado para o segmento 
de tablets de baixo custo, 
o NeXUS 7 tem tela de de 
sete polegadas com reso-
lução de 1.28 x 800 pixels, 
protegida por um vidro 
ultra resistente. Seus custo 
aproximado é de R$ 413,00.

Mais uma vez reunido sob a presidência 
do dr. FaBRiCiO GaSt, presenciamos as 
ótimas atuações de nossa representante do 
Ministério Publico, dra. aNa eLiSa GOULaRt 
LOReNZetti e dos competentes advogados 
drs. MiGUeL LUBi e aNteNÓGeNeS PeRiN. 
Os serventuários de nossa justiça, igualmente 
de alto nível, procurando de todas as formas 
auxiliar para que a sessão fosse realizada com 
a ordem e dinâmica de uma sessão de júri. 
Cumprimentamos a todos indistintamente, 
bem como o grande público que lá se fez 
presente.

teCNOLOGia tRiBUNaL de JÚRi

Santa catarina irá receber 
recursos do Ministério da 
Saúde para a manutenção 
de novos leitos de unidade 
de terapia intensiva (uti). 
ao todo, a portaria aumenta 
em r$ 6,4 milhões anuais em 
cidades de seis estados. em 
Santa catarina, o município 
São Miguel do oeste será 
beneficiado.

de acordo com a Secretaria 

da Saúde, esse recurso vem 
custear as internações da uti. 
quando uma uti é montada, 
ela deve ser habilitada 
para receber os recursos do 
Sistema Único de Saúde (SuS), 
enquanto isso não acontece, o 
estado arca com as despesas. 
Santa catarina deve receber 
cerca de r$ 1 milhão, dividido 
em 12 parcelas que irão 
custear as diárias da uti.

MiNiStéRiO da SaÚde 
RePaSSa CeRCa de R$ 1 MiLHÃO 
PaRa MaNUteNÇÃO de NOVOS 

LeitOS de Uti eM SaNta CataRiNa

Candidatos têm 
de abrir conta 
específica para 
recursos de campanha

Os candidatos a prefeito e a vereador que 
disputarão o pleito de outubro têm que abrir 
conta bancária exclusiva para a movimenta-
ção financeira de campanha. a exigência da 
conta específica se estende também aos co-
mitês e aos partidos. a conta é obrigatória a 
todos, mesmo que não haja arrecadação ou 
movimentação de recursos financeiros. 

Veja as 12 franquias que mais 
faturaram no Brasil em 2011

O ano de 2011 fechou e o faturamento bruto das franquias 
do país revelaram uma mudança positiva no setor: a de que 
as redes nacionais estão cada vez mais competitivas. Para se 
ter uma ideia, foi da marca brasileira O Boticário o feito de ter 
derrubado o mundialmente conhecido Mcdonald’s - que até 
2010 ocupava o primeiro lugar do ranking de faturamento da 
associação Brasileira de Franchising (aBF).

Segundo os dados apresentados pelo setor, enquanto a 
primeira rede atingiu R$ 5,5 bilhões em vendas brutas, a se-
gunda não ultrapassou R$ 3,8 bilhões (US$ 1,9 bilhões). as 
informações foram divulgadas pela aBF e fazem parte de um 
levantamento de mercado.
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Fique por Dentro

Lembranças

fLoreSta de eucaLiPtoS ou fLoreSta troPicaL?
*Marcus Vinicius 

Ferreira D´Agostini 

Quando eu viajo por estas 
estradas do mundo, criado pela 
bondade do ser supremo deparo-
me com áreas imensas com cultivo 
de eucaliptos e outras áreas com 
florestas tropicais. São belas 
imagens de árvores frondosas, 
mas que a um olhar mais aguçado 
percebem-se algumas diferenças. 

a área com eucaliptos só tem 
eucaliptos, pois esta é uma cultura 
que não deixa nada crescer em 
seu interior, não há vegetação que 
suporte a individualidade dos 
eucaliptos. ele absorve toda a água 
para seu crescimento impedindo 
que outras árvores cresçam. 
Nem mesmo os pássaros fazem 
seus ninhos ou outros animais 

conseguem seu sustento em uma 
“floresta” de eucaliptos. Já numa 
floresta tropical existe a diversidade 
de espécies, as árvores não 
competem exclusivamente entre 
si e existem algumas inclusive que 
são o suporte para o crescimento 
de outras. Os animais não só 
sobrevivem como se multiplicam. 
Os rios correm caudalosos por seu 
caminho natural em busca do mar.

em nossa cidade comparo 
as antigas CdL e aCiMaR como 
cada uma sendo a “floresta” de 
eucaliptos e a atual CdL/associação 
empresarial de Maravilha como 
uma floresta tropical. as duas 
entidades que deram origem a atual 
entidade, no inicio tiveram seus 
méritos, porém competiam entre 
si pelos associados, pelos serviços, 
pelos cursos, mesmo a CdL 

sendo responsável pelo comércio 
e a aCiMaR pela indústria e 
prestadores de serviço. teve um 
tempo em que se faziam reuniões 
das diretorias na segunda-feira 
da CdL, depois na quarta-feira da 
aCiMaR e na sexta-feira das duas 
entidades em conjunto. Para lançar 
uma campanha era preciso fazer 
assembleia das duas entidades 
com seus associados, para depois 
reunirem-se novamente e aí 
tomarem uma decisão final. eram 
duas “florestas” de eucaliptos 
competindo entre si para atingir um 
mesmo objetivo onde o que crescia 
era a individualidade.

eis que em um determinado 
momento as pessoas sentiram a 
necessidade de cultivar outra forma 
de floresta e começaram a plantar 
sementes de outras árvores e aí 

nasceu a ideia de uma associação 
conjunta. Como as mudanças 
geram desconfiança, foi preciso 
um trabalho exaustivo de muitas 
pessoas para que estas mudanças 
ocorressem. Primeiro foi semeada 
a ideia, para que ela aos poucos 
fosse crescendo e principalmente 
transformando aquele ambiente 
de competição em um ambiente 
de parceria. Houveram problemas 
com fatores externos à vontade 
dos cultivadores da nova floresta, 
porém todos eles foram superados 
e chegou o momento em que 
não havia mais como manter 
os eucaliptos. assim nasceu a 
CdL/associação empresarial 
de Maravilha que neste mês 
completou dez (10) anos de 
existência e cuja diversidade 
está bem marcada na sociedade 

maravilhense. Hoje a associação 
prestas diversos serviços aos seus 
associados porque o trabalho é 
em conjunto e sempre em favor do 
crescimento de nossa cidade.

Por isto aqui quero homenagear 
não só a entidade, mas todas as 
pessoas que tiveram a coragem de 
fazer esta mudança, pois eles são 
os cultivadores da floresta tropical. 
Cada um que deu uma ideia, cada 
um que participou de uma reunião, 
cada um que teve a coragem 
de arrancar um eucalipto é um 
participante deste movimento e, 
portanto um idealizador desta 
maravilhosa floresta tropical. 

*Marcus Vinicius 
ferreira d´agostini

empresário farmacêutico

ANTEPROJETO DO NOVO CÓDIGO 
PENAL FOI ENTREGUE PELOS JURISTAS

ÚLTIMA

as opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu autor e não expressam a opinião do veículo. enviei seu artigo com até 4.200 caracteres para o e-mail editora@jornalolider.com.br

Candidatas à rainha do 
município em traje típico e 
com a bandeira dos seus pa-
trocinadores. 

Colaboração: Museu Pa-
dre Fernando Nagel

depois de quase oito meses de trabalho, a Comissão especial de Juristas 
que elaborou o anteprojeto do novo Código Penal entregou o texto ao pre-
sidente do Senado, José Sarney, na última quarta-feira (27). O texto contém 
propostas para modernizar uma legislação criada há quase 72 anos, ainda 
na era Vargas, e alterada de forma pontual ao longo do tempo.  Confira a 
síntese de algumas destas propostas, que ainda podem sofrer mudanças: 

drogas: Caberá ao Poder executivo regulamentar a quantidade de 
substância que uma pessoa poderá portar e manter sem que se considere 
tráfico. a quantidade da substância deve corresponder ao consumo médio 
individual de cada tipo de droga pelo período de cinco dias. O cultivo para 
consumo próprio também não será criminalizado. Continua sendo crime 
o uso público e ostensivo de substâncias entorpecentes, assim como nas 
proximidades de escolas e na presença de crianças e adolescentes. 

Homofobia: a comissão aprovou alterações na Lei do Racismo para 
proibir também a discriminação por gênero.  a proposta leva para o ante-
projeto de revisão do Código Penal a criminalização da homofobia, preven-
do, para este tipo de prática, as mesmas penas já existentes para a discrimi-
nação de raça ou de cor. 

aborto: atualmente, a legislação permite que a mulher aborte apenas 
em caso de risco de vida para ela ou em caso de estupro. Pela proposta da 
comissão, o aborto continua sendo crime, mas poderá ser realizado em caso 
de gravidez de um anencéfalo ou até a 12ª semana de gestação, caso a mu-
lher comprove que não tem condições de criar uma criança.

enriquecimento ilícito: atualmente, as punições são previstas apenas 
na esfera cível. Pela proposta da comissão, a pena prevista no novo Código 
Penal será de um a cinco anos de prisão e o confisco dos bens ilegalmente 
adquiridos. Mas as punições poderão ser ampliadas da metade a dois terços 
se houver a participação de laranjas.

crimes eleitorais: Reduz os 85 tipos de crimes eleitorais existentes des-
de 1965 para apenas 14. 

animais: a comissão aprovou proposta que aumenta penas para crimes 
contra o meio ambiente, entre eles os maus tratos a animais. a pena para 
esse delito passa a ser de prisão de um a quatro anos e multa. Nessa linha, 
o novo texto criminalizou o abandono e definiu que os maus-tratos podem 
render prisão de até seis anos, caso a conduta resulte na morte do animal. O 
tráfico de animais teve pena dobrada para dois anos. 

a próxima semana vai começar com debates intensos na assembleia Legislativa. entre as maté-
rias de maior destaque, uma Proposta de emenda Constitucional (PeC) e um Projeto de Lei Com-
plementar (PLC) que tratam da implantação da defensoria Pública em Santa Catarina. Os projetos 
aguardam votação na Comissão de Constituição e Justiça (CCJ), sob a relatoria do deputado esta-
dual José Nei ascari (PSd). O Supremo tribunal Federal (StF) determinou que a defensoria públi-
ca deva ser implantada no estado, o único do país que não dispõe desta modalidade de assessoria 
jurídica, até o dia 14 de março de 2013.

a primeira matéria a entrar em votação será a PeC 03/2012, que altera os artigos 57, 59, 104 e 
124 da Constituição do estado, permitindo a implantação da defensoria. 

O PLC prevê a criação de 60 cargos de defensores públicos, com salário inicial de R$ 10.200,00; 
50 cargos de analista técnico, com salário de R$ 4.200,00; 40 cargos de técnico administrativo, com 
salário de R$ 2.400,00; e seis cargos comissionados.

SC debate organização 
da defensoria Pública
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Vitor D'Agostini

MeNSaLÃO
O julgamento do processo do “mensalão” está em 

andamento. tudo nos leva ao entendimento que antes 
da próxima eleição, o julgamento no Supremo tribu-
nal Federal (StF) estará encerrado. agora, se alguém 
vai pegar “cana”, na acepção da palavra, aí são “ou-
tros quinhentos”... Mas o brasileiro não quer somente 
cadeia. O que mais queremos é a devolução dessa di-
nheirama que nos foi usurpada (roubada).

COeRÊNCia
O ex-jogador ROMÁRiO é deputado federal pelo estado 

do Rio de Janeiro. Profundo conhecedor das “manhas fute-
bolísticas”, também demonstra extrema coerência em seus 
posicionamentos. ROMÁRiO é contrário à realização da 
Copa do Mundo no Brasil. diz, ele, que ao lado de um es-
tádio de futebol, que custou bilhões, valores 
muito superiores ao que era necessário 
para construí-lo, há um hospital público 
com pessoas morrendo por falta de lei-
tos, médicos, medicamentos, jogados 
à própria sorte. além dos problemas 
na área da saúde, nem vamos falar nos 
problemas na área da educação. Poucos 
brasileiros poderão assistir, ao vivo, 
jogos da Copa do Mundo; mas a 
conta, com certeza, todos os 
brasileiros, indistintamente, 
ajudarão a pagar!

ESCASSEZ
estudiosos afirmam que a fome no mundo 

não é por falta de alimentos. é por pura ganância e 
principalmente falta de planejamento. Novidade? 
Nenhuma.

VaGa LeMBRaNÇa

alguém tem conhecimento da 
(atual) situação das irregulares 
aposentadorias da assembleia 
Legislativa de Santa Catarina? 

alguém ouviu falar de que algum dos inde-
vidamente beneficiados teve sua (irregular) 
aposentadoria cassada? Não percamos a 
esperança... antes de morrer. e, para quem 
não trabalha na assembleia Legislativa, cui-
dado com problemas de coração. aqui fora 
não é tão fácil receber aposentadoria por 
esse motivo.

PROGRAMA DE GOVERNO
dentre as diretrizes da Lei eleitoral está aquela que obri-

ga toda candidatura, quando do seu registro, apresentar um 
plano (simplificado) de Governo. Há empresas 

vendendo esses planos. São maravilhosos, 
porém impossíveis de serem aplicados. Mas 
qual o problema disso (comprar um Plano 
de Governo)? Nenhum, pois a própria Lei 
eleitoral NÃO obriga a aplicação desse 

plano. Zero a zero. Pena que não se pos-
sa usar, na administração Pública, o jar-

gão popular “você finge que trabalha 
ou que faz alguma coisa, e eu finjo 
que lhe pago”. Se assim o fosse, terí-
amos muitos mandatários públicos 

sem receber.

POR UM 

MINUTO E MEIO
Nunca a expressão “tempo vale dinheiro” teve 

tanta importância como na política do município 
de São Paulo. Para receber “um minuto e meio” a 
mais de tempo eleitoral, o ex-presidente LULa (Pt) 
rasgou a ideologia petista e o que de mais comezi-
nho existe em matéria de ética, mesmo que o seja 
na política. O último rompante do ex-presidente 
maculou sua biografia. em troca de apoio do pre-
sidente do PP de São Paulo, PaULO MaLUF, ao seu 
pupilo candidato à Prefeitura de São Paulo, e na 
ânsia de possuir pouco mais de um minuto e meio 
de tempo de horário político, o ex-presidente LULa 
deu um verdadeiro “tiro no pé”.

SEM LIMITES
a Corregedoria da Câmara vai investigar de-

núncia do jornal O Globo sobre um suposto esque-
ma de compra e venda de emendas parlamentares. 
O presidente da Câmara dos deputados nega que 
haja um esquema generalizado de compra e venda 
de emendas parlamentares. Nenhuma surpresa se 
alguns dos nossos congressistas já estejam venden-
do também emendas parlamentares. Já vendem 
seu voto, seu partido, seus “companheiros” e suas 
ideologias. Nenhuma surpresa se isso estiver acon-
tecendo.

LiSta neGra
O tribunal de Contas da União (tCU) enviou ao 

tribunal Superior eleitoral (tSe) a relação dos 6.829 
gestores públicos que tiveram suas contas julgadas irre-
gulares nos últimos oito anos. Cabe agora à Justiça elei-
toral declarar inelegíveis os responsáveis pelas contas. 
Segundo a Lei de inelegibilidade alterada pela Lei da 
Ficha Limpa, não podem se candidatar os que tiverem 
as contas rejeitadas por decisão da qual não se pode 
mais recorrer. Pouco mais de 5 mil municípios existem 
no Brasil e mais de 6 mil gestores têm contas rejeitadas. 
a qualidade dos gestores públicos anda a perigo.

ocondominio.wordpress.com

POLÍTICA CURATIVA
O PP de MaLUF firmou aliança com o Pt de FeRNaNdO Haddad para as eleições na 

capital paulista, o que fez eRUNdiNa (PSB), então candidata a vice na chapa de Haddad, 
desistir de concorrer. ter uma figura nefasta como Paulo Maluf em qualquer ambiente cons-
trange, afirmou eRUNdiNa. ainda assim, a ex-prefeita da cidade garante que irá apoiar a 
campanha de Haddad, por acreditar que ele é o melhor candidato. eRUNdiNa lançou mais 
críticas ao ex-presidente LULa por ter comparecido à casa do pepista e posado para fotos. a 
ida do LULa à casa do Maluf por exigência dele é absolutamente incompreensível do ponto 
de vista da coerência, declarou eRUNdiNa. Na política nada é diferente da medicina. ao in-
vés de investir na causa, investe-se no efeito. erundina continua defendendo o ex-presidente 
LULa (Pt) e o candidato deste, apesar do malfeito. Os fins justificam os meios.
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CLEUSA REGNER

depois de definir as coliga-
ções e candidatos que vão con-
correr as eleições deste ano, o 
que deverá ser feito até hoje (30), 
os partidos terão até às 19h de 
quinta-feira (05) para apresentar 
no cartório eleitoral o pedido de 
registro de candidaturas. a partir 
do dia 06, os candidatos podem 
iniciar a propaganda eleitoral.

Fique sabendo de outras da-
tas importantes do mês de julho, 
conforme dados do tribunal Su-
perior eleitoral (tSe). a partir 
deste domingo (01), é vedado às 
emissoras de rádio e de televisão, 
em programação normal e em 
noticiário: 

- transmitir imagens de reali-
zação de pesquisa ou de qualquer 
outro tipo de consulta popular 
de natureza eleitoral em que seja 
possível identificar o entrevista-
do ou em que haja manipulação 
de dados; 

- veicular propaganda políti-
ca; 

- dar tratamento privilegiado 
a candidato, partido político ou 
coligação; 

- veicular ou divulgar filmes, 
novelas, minisséries ou qualquer 
outro programa com alusão ou 
crítica a candidato ou partido po-
lítico, mesmo que dissimulada-
mente, exceto programas jorna-
lísticos ou debates políticos; 

- divulgar nome de programa 

Reuniões acontecem ocasionalmente, com vários assuntos abordados

Arquivo/O Líder

Eleições 2012

Julho também é mês de 
prazos importantes

iraceminha: esclarecimento

a partir de quinta-feira (05), cartórios eleitorais estarão 
abertos em regime de plantão

que se refira a candidato escolhi-
do em convenção, ainda quando 
preexistente, inclusive se coinci-
dente com o nome de candidato 
ou com a variação nominal por 
ele adotada. 

a partir de quinta-feira (05), 
é a data a partir da qual perma-
necerão abertos aos sábados, 
domingos e feriados os cartórios 
eleitorais e as secretarias dos tri-
bunais eleitorais, em regime de 
plantão. é também o último dia 
para os tribunais e conselhos de 
contas tornarem disponível à Jus-
tiça eleitoral relação daqueles 
que tiveram suas contas relativas 
ao exercício de cargos ou funções 
públicas rejeitadas por irregula-
ridade insanável e por decisão 
irrecorrível do órgão competen-
te, ressalvados os casos em que a 
questão estiver sendo submetida 

à apreciação do Poder Judiciário, 
ou que haja sentença judicial fa-
vorável ao interessado.

O dia 05 de julho será a data 
na qual o nome de todos aqueles 
que tenham solicitado registro de 
candidatura deverá constar das 
pesquisas realizadas mediante 
apresentação da relação de can-
didatos ao entrevistado. 

O juiz eleitoral da Comarca de 
Maravilha, Fabrício Gast, o chefe 
de cartório da 58ª Zona eleitoral 
(Maravilha), Genésio dalla Costa 
e a promotora ana elisa Goulart 
Lorenzetti, que acompanhará as 
eleições municipais represen-
tando o Ministério Público, estão 
promovendo reuniões com os re-
presentantes de partidos políti-
cos a fim de repassar informações 
pertinentes relacionadas à elei-
ção deste ano.

a consulta à quantidade de 
candidatos já registrados para 
concorrer ao pleito de outubro e 
as estatísticas sobre eles já estão 
disponíveis na página do tribu-
nal Superior eleitoral (tSe) na in-
ternet. até terça-feira (26), foram 
contabilizados 86 candidatos a 
vereador e cinco a prefeito e vice. 
Nas últimas eleições municipais, 
em 2008, 15.141 candidatos con-
correram a prefeito e 330.630 a 
vereador em todo o país. 

O acesso ao quantitativo por 
estado/município deve ser feito 
pelo link divulgação de Candida-
turas 2012. Já a consulta aos dados 
dos candidatos como ocupação, 
sexo, grau de instrução, candida-
tos à reeleição, entre outros, po-
dem ser acessados no estatísticas 
de Candidaturas. Os dados serão 
atualizados diariamente, às 12h e 
18h. 

O registro de candidatura tem 
de ser apresentado ao juiz eleito-
ral do município por onde o can-
didato vai concorrer até 05 de ju-
lho. antes do registro, o candidato 

tem de ser escolhido em conven-
ção do partido, que deve ser reali-
zada até hoje (30). 

registro 
O pedido de registro deverá ser 

apresentado obrigatoriamente em 
meio magnético gerado pelo Sis-
tema de Candidaturas – Módulo 
externo (CaNdex), desenvolvido 
pelo tribunal Superior eleitoral, 
acompanhado das vias impressas 
dos formulários demonstrativo 
de Regularidade de atos Partidá-
rios (dRaP) e Requerimento de 
Registro de Candidatura (RRC), 
emitidos pelo sistema e assinados 
pelos requerentes. 

a via impressa do RRC tem 
de ser apresentada, entre outros, 
com os seguintes documentos: 
declaração atual de bens, certi-
dões criminais fornecidas pelos 
órgãos de distribuição da Justiça 
Federal e estadual; fotografia re-
cente do candidato, comprovante 
de escolaridade e prova de desin-
compatibilização, quando for o 
caso. 

Estatística de candidatos 
registrados está disponível 
na página do TSE

Convenções definirão 
candidatos que concorrerão 
ao pleito municipal

de acordo com o secretário 
do PSdB, evandro Cesar Ro-
zanski, "O PSdB e o PP de ira-
ceminha estão finalizando as 

negociações para as coligações 
das eleições 2012. a definição 
será nas devidas convenções dos 
partidos”.

 a afirmação foi devido a 
uma reportagem veiculada no O 
Líder na última quarta-feira (27), 
na página a/05.

É HOJE

CLEUSA REGNER

este sábado (30) é o último dia 
para partidos políticos escolhe-
rem candidatos a prefeito, vice-
-prefeito e vereadores nas conven-
ções municipais. 

a seguir, novamente segue o 
horário e local das convenções 
municipais dos partidos maravi-
lhenses.

Partido dos trabalhadores 
(Pt): 09h, na Câmara de Vereado-
res;

Partido trabalhista Brasileiro 
(PtB): 09h, na Câmara de Verea-
dores;

Partido democrático traba-
lhista (Pdt): 08h, na Câmara de 
Vereadores; 

Partido Progressista (PP): 18h, 
na Câmara de Vereadores; 

Partido da Social democracia 
Brasileira (PSdB): 14h, na Câmara 
de Vereadores; 

Partido Popular Socialista 
(PPS): 13h, na Câmara de Verea-
dores; 

Partido do Movimento demo-
crático Brasileiro (PMdB): 14h, na 
associação dos Motoristas de Ma-
ravilha (assomar);

democratas (deM): às 20h, no 
CtG Juca Ruivo; 

Partido Social democrático 
(PSd): 9h30, na Câmara de Vere-
adores; 

Partido da República (PR): 
14h, na avenida Sete de Setembro 
nº727;

Vale lembrar que, até o fecha-
mento dessa edição, os locais se-
riam esses. Porém, podem ocorrer 
mudanças nos locais e horários.

Prazo final para os partidos políticos 
realizarem suas convenções é hoje (30)
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Os candidatos a prefeito e a ve-
reador que disputarão o pleito de 
outubro têm que abrir conta bancá-
ria exclusiva para a movimentação 
financeira de campanha. a exigên-
cia da conta específica se estende 
também aos comitês e aos partidos. 
a conta é obrigatória a todos, mes-
mo que não haja arrecadação ou 
movimentação de recursos finan-
ceiros. 

antes de arrecadar e gastar re-
cursos na campanha eleitoral são 
necessários: o requerimento do re-
gistro de candidatura ou do comitê 
financeiro; a inscrição no Cadastro 
Nacional da Pessoa Jurídica (CNPJ); 
a comprovação da abertura de con-
ta bancária específica; e a emissão 
de recibos eleitorais. 

conta bancária 
O CNPJ para a abertura da conta 

específica é fornecido pela Receita 
Federal após o pedido de registro do 
candidato à Justiça eleitoral. além 
do CNPJ, o candidato ou comitê 
deve apresentar o Requerimento de 
abertura de Conta eleitoral (Race), 

disponível na página do tribunal 
Superior eleitoral na internet. 

a conta deve ser aberta em ins-
tituição financeira que possua car-
teira comercial reconhecida pelo 
Banco Central do Brasil, sendo ve-
dado o uso de conta bancária pre-
existente. 

O prazo para a abertura da con-
ta é de até 10 dias a partir da data 
de concessão do CNPJ. a conta é 
facultativa aos candidatos ao cargo 
de vereador em municípios com 
menos de 20 mil eleitores. 

No caso de município que não 
possua agência bancária ou corres-
pondente bancário, os diretórios 
partidários, comitês financeiros 
e candidatos não são obrigados a 
abrir conta bancária eleitoral. 

Partidos 
Os partidos políticos, em to-

das as esferas de direção, também 
devem providenciar a abertura de 
conta específica. O prazo, no en-
tanto, termina em 05 de julho e a le-
genda deve utilizar o CNPJ próprio 
já existente. 

Candidatos têm que abrir 
conta específica para 
recursos de campanha 

Na Rede Social
Há! Nada como uma jornadinha de 

turno único, e para acompanhar a ociosi-
dade a grande terapia é a navegação nas 
ondas das redes sociais. esse parece que 
tem sido o hobby adotado para afastar as 
tensões e stress da vida governamental. es-
peculam os oposicionistas que o chefe do 
clã imperial usa com muita frequência es-
sas ferramentas virtuais para passar men-
sagens aos seus súditos.

Enquanto isso... 
na Boca Maldita

Os ilustres membros da Casa Política estão pre-
ocupados com a eficiência das modernidades da in-
formática, pois ainda que seja o ser humano o cria-
dor das máquinas, nem sempre elas obedecem aos 
comandos.

Pois não é que a justificativa dos governistas para 
não cumprirem com o pagamento integral dos ven-
cimentos dos professores foi justamente “o sistema” 
que não teria emitido as informações corretas.

Já os antigovernistas não sabem se ficam mais 
perplexos com o descaso do governo que não cum-
pre os seus deveres ou com as explicações que eles 
apresentam.

Bem me quer...
as glórias do poder estiveram a toda 

evidência nos últimos dias, assim foi 
para o chefe do clã imperial, que como 
nunca antes na história de sua governan-
ça se sentiu tão cortejado por algumas 
lideranças políticas para compor a 
chapa como vice.

especulam os plantonistas da “boca 
maldita” que o assédio foi tanto que ele 
não resistiu... então descartou o seu vice 
da parceria que até pouco jurava fide-
lidade, para trocar por um apoio mais 
$ustentável.

quem muito escolhe...
Nesse vai e vem dos últimos dias, onde algumas lide-

ranças partidárias usaram e abusaram das especulações, 
se ofereceram para um lado e para outro, ignoraram a 
vontade da militância, fizeram prevalecer o interesse 
particular, correm o risco de amargarem o abandono, 
pois o caminho escolhido pode ter como única direção 
o isolamento político e o descrédito perante o eleitorado.

To be, or not to be...
a assessoria de imprensa da ilustre Casa Política se viu atordoada nesta semana, pois foram tantas as 

manchetes e os “furos” de última hora, por coisa de nada... a famosa candidatura que ora era anunciada, 
para logo em seguida ser negada.

teve cacique partidário que em menos de uma semana teve sua candidatura anunciada pelos me-
nos umas três vezes, mas quando todos davam como certa, lá vinha a notícia de que ele não era mais 
candidato... e assim se arrastou.

Na análise dos cientistas políticos da Casa Política, o resultado dessa manobra foi um desastre só, 
pois a “indiada” já está toda extraviada e não segue mais o apito de comando do grande cacique.

O último suspiro
Bem que tentaram, uma reunião, 

outra reunião, mais outra reunião, mas 
decisão que é bom nada. assim foram 
as últimas tentativas de salvação do G7, 
que para desconsolo de seus criadores 
parece que afundou de vez.

especulam na “boca maldita” que a 
causa principal foi a falta de nomes com 
“números” fortes para encarar a disputa, 
e falta de capacidade de articulação dos 
caciques que queriam atender seus in-
teresses próprios.

O resultado foi um só... o desconten-
tamento foi geral, pois muitas agremia-
ções perderam a oportunidade de ala-
vancar projetos sustentáveis com outros 
parceiros, tudo por conta de um projeto 
equivocado que foi criado para atender 
as pretensões de algumas poucas lide-
ranças partidárias.

VALE QUANTO PESA
tem algumas continhas que os ilustres membros da 

Casa Política tem dificuldade de fazer, como por exemplo, 
para entender o cálculo que algumas agremiações partidá-
rias fazem na hora de compor uma coligação.

Não poucas vezes não passam de meia dúzia de caci-
ques sem qualquer base de sustentação, mas as suas pre-
tensões são de dar inveja, coisa de nada... secretarias, mais 
secretarias e mais secretarias. Mas na hora de pedir o voto 
que é bom, não aparecem nem com reza braba.

De perder o sono
O tema do momento... concurso para aprovar aliado, 

promete muito barulho ainda, pois algumas notícias de úl-
tima hora indicam que muitas aprovações estão sob suspei-
tas e serão investigadas.

então, qualquer semelhança pode ser muito mais que 
uma mera coincidência.

e, assim... as coisas vão acontecendo.

O secretário de estado da edu-
cação, eduardo deschamps, assi-
nou na quarta-feira (27), em Brasí-
lia, o termo de compromisso para 
aquisição de 134 ônibus escolares, 
cinco quadras completas e 40 co-
berturas de quadras poliesportivas 
para Santa Catarina. O investimen-
to para o estado passa dos R$ 37 
milhões.

a assinatura foi durante o lança-
mento do PaC equipamentos, novo 
programa de compras governamen-
tais que investirá R$ 8,4 bilhões na 
aquisição de veículos e mobiliários. 

de acordo com deschamps, a 
melhoria da infraestrutura das es-
colas é uma importante meta para a 
atual gestão. “estamos trabalhando 
e organizando projetos de captação 
de recursos junto ao Ministério da 
educação (MeC) e órgãos finan-
ciadores nacionais e internacionais 
para aplicar em projetos de amplia-
ção e recuperação da infraestrutura 
das escolas estaduais o mais rapida-
mente. a construção das coberturas 

e quadras é importante e irá contri-
buir com as atividades esportivas 
dos estudantes”, comenta. as obras 
devem iniciar ainda este ano, sendo 
o primeiro passo o processo de lici-
tação. 

a meta do Governo Federal é 
construir 6.116 novas quadras esco-
lares cobertas, além de 4 mil cober-
turas para quadras já existentes, até 
2014, dentro do Programa de acele-
ração do Crescimento (PaC 2). Para 
2012, o investimento previsto por 
parte do Governo Federal é de cer-
ca de R$ 381 milhões, garantindo a 
construção de 877 coberturas e 421 
novas quadras escolares. Por meio 
dos programas Caminho da escola, 
educação no Campo (Pronacampo) 
e Viver sem Limite, serão adquiri-
dos 8.570 novos ônibus escolares, 
beneficiando alunos da educação 
no campo e especial. 

Os municípios de Maravilha, 
Bom Jesus do Oeste, Santa terezi-
nha do Progresso e São Miguel do 
Oeste vão receber ônibus escolares. 

Santa Catarina
Estado receberá 134 novos 
ônibus escolares, 40 coberturas 
e cinco quadras poliesportivas
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Senado aprova Medida 
Provisória 559/2012

Projeto Cultivando a Vida é 
desenvolvido pela JCI

O Senado aprovou nesta sema-
na o Projeto de Lei de Conversão nº 
13/2012 – proveniente da Medida 
Provisória nº 559/2012 – que trata 
da questão do imposto de Renda 
Retido na Fonte das instituições co-
munitárias de ensino superior.

O texto também inclui mudança 
para elevar o limite para a contra-
tação de construções do Programa 
Minha Casa, Minha Vida e faz com 
que o Regime diferenciado de Con-
tratações (RdC) seja válido para as 
obras do Programa de aceleração 
do Crescimento (PaC). O RdC foi 
criado para atender à urgência das 
obras da Copa do Mundo de 2014 
e das Olimpíadas de 2016 ao flexi-
bilizar as regras para licitações go-
vernamentais tornando o processo 
mais ágil e menos rigoroso.

 
a MP 559/2012
 a Medida Provisória 559/2012 

foi aprovada pela Câmara dos de-
putados na noite de 12 de junho. 
Uma emenda possibilitou que as 
instituições de ensino superior 
que têm dívidas tributárias com a 
União possam pagar 90% do valor 
cobrado em bolsas de estudo no 
decorrer de 15 anos e o restante 

em dinheiro, no mesmo prazo, por 
meio de um programa que deverá 
ser criado pelo Governo Federal.

O valor que vem sendo cobra-
do da Unoesc pela Receita Federal 
é referente ao imposto de Renda 
Retido na Fonte dos funcionários 
e professores da instituição a partir 
de 1996. Como a Unoesc é mantida 
por uma fundação criada pelo po-
der público municipal (Fundação 
Universidade do Oeste de Santa 
Catarina – Funoesc), o iRRF é de-
vido ao município, conforme prevê 
o artigo 158 da Constituição Fede-
ral. entretanto, a partir de 1996, a 
Receita Federal passou a entender 
que o iRRF era devido à União e 
não ao município.

a Universidade continuou efe-
tuando o pagamento ao município 
tendo como base o artigo já citado 
da Constituição. a União, por sua 
vez, passou a contabilizar os valo-
res referentes ao iRRF (a partir de 
1996) como uma dívida para com 
ela. a partir de maio de 2012, o 
iRRF da Unoesc passou a ser pago 
em juízo, de modo que, quando se 
definir a quem é realmente devido, 
o recurso seja destinado ao ente de-
terminado.

Padronização de normas é buscada 
pelo Núcleo dos Profissionais da Beleza 

SdR participa de primeiros trabalhos para 
elaboração do PdiF

Campanha de conscientização para os clientes dos 
estabelecimentos deverá ser criada 

Com o intuito de padronizar 
as normas para obtenção de alvará 
sanitário nos estabelecimentos do 
setor, o coordenador do Núcleo dos 
Profissionais da Beleza, Valter wal-
dow, participou na quarta-feira (27), 
de reunião do Conselho Municipal 
de Saúde, para levar sugestões dos 
nucleados à Vigilância Sanitária.

Conforme os integrantes do 
núcleo, ligado a CdL/associação 
empresarial de Maravilha, os pro-
fissionais – manicures, cabeleireiros, 
esteticistas, entre outros – querem 
dispor de condições sanitárias ade-
quadas para garantir a saúde de seus 
clientes, entretanto, é preciso que as 
normas sejam aplicadas de maneira 
uniforme a todos, cabendo ao Con-
selho Municipal de Saúde determi-
ná-las.

durante a reunião a secretária 
de Saúde, Simone Müller, comentou 
que será elaborada uma lei munici-

Angela Batisti/CDL AE

Conselho Municipal da Saúde deve determinar normas uniformes 

pal para regulamentar a fiscalização 
da Vigilância Sanitária no setor de 
beleza. além disso, será discutida, 
juntamente com o núcleo, a criação 
de uma campanha de conscientiza-

ção para que os clientes procurem 
estabelecimentos adequados com 
as normas. esse assunto voltará a ser 
discutido na próxima semana, em 
reunião a ser marcada pelo núcleo.

No sábado (23), aconteceu a 3ª 
iniciativa Verde, uma parceria entre 
a JCi e o Núcleo do Jovem empreen-
dedor, na praça da matriz. a JCi dis-
tribuiu mais de 500 mudas de árvores 
nativas, frutíferas e de sombra. entre 
essas árvores foram entregues mudas 
de cereja, pitanga, goiaba, angico e 
guajuvira.

Na parte da tarde a JCi participou 
da ação social realizada pela aurora e 
Fundação aury Luiz Bodanese, onde 
foram distribuídas mais 500 mudas.

O Projeto JCi Cultivando a Vida 
nasceu em 2010 junto a Cadeia Pú-

blica, utilizando a mão de obra dos 
detentos. a partir desse ano, o projeto 
está sendo desenvolvido juntamente 
com a associação de Bombeiros Co-
munitários de Maravilha em parceria 
com o Projeto Semear. 

também está sendo programa-
do para 2012 a apresentação de um 
teatro com fantoches nas escolas do 
município sobre o projeto de preser-
vação. através do projeto, a JCi tem 
como objetivo a conscientização da 
população local sobre a importância 
do cultivo de árvores e a preservação 
da natureza.

Divulgação/JCI

 JCI e Núcleo do Jovem Empreendedor na 3ª Iniciativa Verde

a primeira reunião técnica para 
a elaboração do Plano de desenvol-
vimento e integração Fronteiriço 
do estado de Santa Catarina (PdiF/
SC), sediada em São Miguel do Oes-
te, na terça-feira (26) e quarta-feira 
(27), deu início ao trabalhos de cons-
trução do PdiF/SC. Os trabalhos 
foram coordenados pelos profissio-
nais da Secretaria de estado de Pla-
nejamento (SPG) e do Serviço de 
apoio às Micro e Pequenas empre-
sas de Santa Catarina (Sebrae/SC).

a Secretaria de estado de de-
senvolvimento Regional (SdR) de 
Maravilha foi representada pelo ge-
rente de desenvolvimento econô-
mico, Sustentável e agricultura da 
SdR Maravilha, Genuir Bassani, que 
destacou que na oficina foi possível 
discutir as prioridades para que os 
municípios instalados na faixa de 
fronteira possam desenvolver. “No 
primeiro dia de trabalho efetuamos 
um diagnóstico da região sendo que 
no segundo dia foram estabelecidos 
os projetos integradores e estrutu-
rantes para os municípios da faixa 
de fronteira. Foi realizado estudo 
das fortalezas, fraquezas, oportuni-
dades e ameaças para criar os ob-
jetivos de desenvolvimento onde 
apontamos o que é necessário efe-
tuar, nos diferentes eixos abordados, 
para que a região de faixa de frontei-

Divulgação

Equipe da SDR Maravilha na primeira reunião técnica para a elaboração 
do PDIF/SC, em companhia de representantes da SPG e Sebrae

ra possa crescer e se desenvolver”.
Nos dois dias de encontro foram 

reunidas 11 secretarias regionais, 
associações de municípios, repre-
sentando as 82 cidades, a Secretaria 
de estado do Planejamento, entre 
outros órgãos públicos das três esfe-
ras de Governo e entidades privadas 
também participaram do evento.

Nos próximos encontros, con-
forme o Sebrae/SC, entidade apli-
cadora da metodologia do Plano, 
será dada continuidade aos debates 
envolvendo os eixos: Saúde e edu-
cação; infraestrutura e Logística; 
desenvolvimento econômico; de-
senvolvimento Sócio ambiental; Se-

gurança e aduanas.

Próximos encontros
Mais duas reuniões técnicas 

para construção do PdiF/SC serão 
realizadas nos dias 10 e 11 de julho, 
em Chapecó, e em dionísio Cer-
queira nos dias 24 e 25 de julho. a 
entrega do Plano ao Ministério da 
integração Nacional deverá ocorrer 
até o dia três de agosto. a elaboração 
do PdiF tem como base a metodolo-
gia que foi construída pelo Ministé-
rio da integração Nacional (MiN) e 
validada para ser aplicada em todo 
território nacional, na faixa de fron-
teira.
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SeRÁ QUe VÊM 
NOVaS ReGRaS PaRa 
aPOSeNtadORia?

as informações chegadas de Brasília dão conta que existem bases tra-
balhando para acabar com o famigerado “fator previdenciário” que devora 
um bom pedaço das já minguadas aposentadorias da Previdência Social. 
Pelas propostas que estão sendo entabuladas, passaria o brasileiro a ter 
uma idade mínima para se aposentar, sendo esta 
de 60 anos para mulheres e 65 anos para homens. 
Hoje, as regras apontam 30 anos de contribuição 
para mulheres e 35 para homens. todavia, de-
pendendo da idade do requerente, o fator pre-
videnciário chega a reduzir em até um terço o 
vencimento, que via de regra, já vem abaixo do 
que o trabalhador esperava. Na verdade, recolhe-
se sobre determinado montante, e as decep-
ções começam já no momento de rece-
ber o primeiro benefício, onde o valor 
geralmente é menor que o esperado. 
Portanto, sendo para ajudar o trabalha-
dor a manter sua dignidade, depois de 
se aposentar, é muito bom que alguma 
coisa se faça. Se bem que em se tratando de 
Previdência Social, lamentavelmente, aqui 
no Brasil não se pode esperar muita coisa.

diGNidade dOS aPOSeNtadOS
O que eu sempre reclamei, e continuo reclamando, é que há uma grande falta de seriedade por parte da 

previdência em relação aos aposentados. e isto causa uma situação bem simples: falta de dignidade. isso 
mesmo. a dignidade do trabalhador, que passa tanto tempo recolhendo sua contribuição, é absolutamente 
esquecida ou ignorada pelas leis e regras que vigem no Sistema Previdenciário Nacional. O maior problema 
é o valor a ser pago após o ato de aposentar-se, e depois, a falta de reajustes adequados, o que gera imensas 
perdas em relação ao salário mínimo, e perda do poder aquisitivo do trabalhador. Se conseguirem dar ao 
menos um pouco de resolução nestes problemas, já ficarei um pouco contente. Contente de forma plena 
com a previdência e com o salário pago aos aposentados, bem... isto é bem mais difícil de contentar a todos.

PREVIDÊNCIA PRIVADA
Para minimizar um tanto os problemas da aposentadoria, muitas pessoas, em 

conversas informais, são instruídas por este colunista a investirem em planos de 
aposentadoria privada. Principalmente a turma mais jovem. Sou do tempo em que 
não se falava em previdência privada. Portanto, também não tenho e estou sujeito 
ao “fardo” de uma aposentadoria com imensas perdas no poder aquisitivo. Hoje, 
com ótimas empresas na área, algumas inclusive respaldadas pelo Governo Fede-
ral, no caso de alguns bancos federais, permitem ao cidadão que não sofra tanto os 
impactos da aposentadoria, com valores menores no fim do mês e severas reconsi-
derações em seus planos econômico-familiares por conta desta diminuição salarial. 
e a dica é esta: quanto mais cedo você começar a pagar sua previdência privada, 
melhores condições você terá de manter padrão de vida, após aposentadoria.

ATENÇÃO: NÃO CONFUNDA 
“CONTA SUJA” COM “FICHA SUJA”

O tribunal Superior eleitoral (tSe) pregou um susto em muita gente, quando deci-
diu que os candidatos que tivessem problemas com prestação de contas, os chamados 
“contas sujas”, pudessem concorrer no pleito de outubro. a confusão foi justamente por-
que muitos pensaram que a Lei da Ficha Suja, propriamente dita, estaria sendo revo-
gada. isso não ocorreu, e nem vai ocorrer. a “liberação”, vamos assim dizer, se dá para 
casos de CONtaS de CaMPaNHa, prestação de contas, etc... Nada tem a ver com a Lei 
da Ficha Limpa, que segue valendo normalmente. Ou seja, políticos que tem restrições 
como Fichas Sujas, estes continuam tendo. a aplicação da lei é exatamente a mesma, 
quando há crimes que coloquem o postulante a um cargo político como “ficha suja”. 
Não sei bem o que houve, mas talvez a maneira como foi divulgada a matéria, pode ter 
causado a dúvida na cabeça das pessoas. Muita gente amanheceu na sexta-feira (29) 
pensando que a Lei da Ficha Limpa havia deixado de valer. Mais uma vez é importante 
dizer: a eliminação da restrição foi quanto a prestação de contas por parte de candidatos. 
Ligação exclusiva com “dinheiro”. Os crimes capitulados e que incluem os candidatos em 
situações inelegíveis, os inserindo como fichas sujas, esta segue valendo normalmente.

SUiNOCULtURa de NOVO eM CRiSe
Produtores enfrentam novamente as agruras do baixo preço do suíno. O cálculo mais 

simples que é feito em relação às perdas dão conta de que para cada suíno de 100 quilos, 
o produtor tem uma perda em torno de R$ 70 por unidade. Ou seja, é pagar para traba-
lhar. Justamente por conta disso, há produtores estimando que em 10 anos não haverá 
mais gente trabalhando com a suinocultura. é preciso, portanto, mobilizar a classe, pois 
a desistência é grande em relação a produtores com prejuízo hoje em dia. e a verdade 
é que todos os produtores amargam prejuízos com a suinocultura. Muitos frigoríficos 
da região também enfrentam problemas, e o reflexo será diminuição da geração de em-
prego e renda. além do mais, também sabemos que muitas empresas estão rescindindo 
contrato com produtores, e deixando de adquirir suínos, por falta de mercado consu-
midor. Ou seja, produtores e até mesmo a indústria consumidora está endividada. Por 
isso, é muito importante que existam mobilizações, apoio da classe política, e por fim, 
que se estipule um preço mínimo para o produtor. Sem estas medidas, a suinocultura 
catarinense não vai sair do buraco. aproveita-se 
para registrar que dia 12 de julho haverá 
grande mobilização em Brasília, 
com presença de muitos suino-
cultores aqui do extremo Oes-
te, que já estão se organizando 
para se deslocarem a Capital 
Federal. Será um grande movi-
mento de protesto, visando bus-
car alternativas para os produto-
res, e sensibilizar a classe política 
para as dificuldades da categoria.
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POUPANÇA
HOJe 0,5%

DÓLAR COMERCIAL
COMPRa R$ 2,0380

VeNda R$ 2,0400

EURO
COMPRa R$ 1,2446

VeNda R$ 1,2442

LIBRA
COMPRa R$ 1,5678

VeNda R$  1,5677

OURO (grama)
R$0,0888 0,0888%

ÍNDICES
iNPC 0,55

iGP-M 0,66

iPCa 0,36

SALÁRIO
R$ 622,00

O governador Raimundo Co-
lombo teve encontro nesta se-
mana com o diretor do Banco 
Nacional de desenvolvimento 
econômico e Social (BNdeS), 
Guilherme Lacerda, para tratar da 
liberação de R$ 3 bilhões de com-
pensação da perda de receita com 
a Resolução 72, do Senado. Con-
forme a assessoria do estado, La-
cerda espera ter o financiamento 
aprovado nas duas primeiras se-
manas de julho. 

Lacerda acredita ser viável as 
três propostas iniciais de finan-
ciamento apresentadas: a res-
tauração da Ponte Hercílio Luz, 
ampliação de quatro hospitais e 

renovação da frota da Seguran-
ça Pública. Sobre a ampliação de 
quatro hospitais, a informação é 
que seriam nas regiões de Chape-
có, itajaí, Lages e Florianópolis. 

as três primeiras propostas te-
riam sido consideradas passíveis 
de enquadramento nas linhas 
oferecidas pelo BNdeS. Lacerda 
teria, inclusive, recomendado o 
lançamento dos editais de licita-
ção antes mesmo da liberação dos 
financiamentos em tramitação no 
órgão para agilizar o começo das 
obras e da aquisição dos veículos. 

Os investimentos com o finan-
ciamento de R$ 3 bilhões serão 
feitos também em outras frentes. 

após a aprovação, ainda preci-
sarão de projetos e licenças am-
bientais para ser, de fato, liberada 
a verba. 

interesse pelo modelo de 
financiamento do Badesc 
O Governo do estado também 

apresentou como proposta dire-
cionar R$ 100 milhões do BNdeS 
para a agência de Fomento do es-
tado de Santa Catarina (Badesc), 
que oferece linhas de financia-
mento a pequenos municípios, 
privilegiando aqueles com baixo 
Índice de desenvolvimento Hu-
mano (idH), os quais contam 
com 50% de desconto nas taxas. 

expectativa é de que até o próximo mês os R$ 3 bilhões 
sejam aprovados

Os varejistas que ainda possuem 
eletrodomésticos sem certificação 
poderão comercializar esses 
produtos até o dia 31 de dezembro 

BNdeS pode aprovar os R$ 3 
bilhões para Santa Catarina

Investimentos

é grande a expectativa de lo-
jistas e consumidores sobre uma 
possível prorrogação da redução 
no imposto sobre Produtos in-
dustrializados (iPi) para a linha 
branca (geladeira, fogão, máqui-
na de lavar) e móveis. a princípio, 
o incentivo termina neste sábado 
(30), mas os comerciantes dese-
jam a manutenção da medida do 
Governo Federal. Segundo o pre-
sidente da Federação das CdLs 
de Santa Catarina, Sergio Medei-
ros, a continuidade do benefício 
é muito importante para o varejo.

“O comércio não vive um bom 
momento, com as vendas abaixo 
do ano passado. esperamos que 
o segundo semestre seja de re-
cuperação, mas para isso o Go-
verno deve manter o incentivo”, 
afirma Medeiros. de acordo com 
ele, com a redução do imposto 
os negócios aumentaram em tor-
no de 10%, na comparação com 
mesmo período do ano passado. 
ainda assim, as consultas Servi-
ço de Proteção ao Crédito (SPC/
SC), que indicam as intenções de 
compras a prazo ou no crediário, 
registram uma queda de 2% de ja-
neiro a abril frente a 2011.

embora o Governo negue a 
pretensão de prorrogação, o diri-
gente está otimista. “Mesmo com 

Imposto
Comércio catarinense defende manutenção 
do iPi reduzido para linha branca e móveis

Divulgação/wscom

as recentes quedas nas taxas de 
juros o consumidor está indeci-
so quanto às compras. a maioria 
espera que a redução do iPi seja 
mantida para planejar melhor seu 
consumo. Por isso, acreditamos 
que a decisão seja reavaliada”, 
destaca. além da continuação da 
medida, o varejo estadual aposta 
nas datas comemorativas do se-

gundo semestre (dia dos Pais, das 
Crianças e Natal) para alavancar 
vendas e crescer 4,5% no ano. “as 
datas comemorativas do primeiro 
semestre (dia das Mães, Páscoa 
e dia dos Namorados) apresen-
taram resultados superiores às 
expectativas da Federação, o que 
explica esta confiança”, evidencia 
o presidente da FCdL/SC.

Os Correios vão ampliar seu 
quadro de pessoal em 9.904 novas 
vagas. a ampliação foi autorizada 
pelo Ministério do Planejamento 
na última quarta-feira (27). a em-
presa poderá contratar os aprova-
dos do atual concurso que estão 
em cadastro de reserva, para os 
cargos e localidades em que haja 
necessidade. Para atender outras 
localidades e cargos que não te-
nham cadastro disponível, os Cor-
reios realizarão novo concurso no 
segundo semestre.

a maioria das vagas aprovadas 
destina-se para a área Operacio-
nal da empresa (Carteiros e Ope-
radores de triagem e transbordo 
– Ott). Os Correios contam atual-
mente com 115 mil empregados, 
sendo 57 mil carteiros.

a autorização prevê que o pre-
enchimento das vagas se dê de 

forma escalonada, sendo 3.302 va-
gas para contratação imediata (a 
partir de 1º de julho), 3.301 a par-
tir de 1º de janeiro de 2013 e 3.301 
a partir de 1º de abril de 2013.

contratações em Sc 
No ano passado, os Correios 

realizaram concurso, que teve sua 
vigência prorrogada por mais um 
ano, para todas as áreas da empre-
sa. até o momento, já contrataram 
10.381 novos empregados em todo 
o país. No estado de Santa Cata-
rina, foram 436 contratações para 
cargos de níveis Médio e Superior. 
Para o preenchimento das novas 
vagas, a diretoria Regional dos 
Correios em Santa Catarina está 
convocando, a partir de julho, 17 
candidatos aprovados para os car-
gos de Carteiro, atendente Comer-
cial e Ott.

Correios vão contratar 
9.904 novos empregados

Eletrodomésticos devem 
receber selo do Inmetro 
a partir de domingo

a partir de domingo (01), 
os fabricantes de eletrodo-
mésticos estão proibidos de 
entregar para os varejistas, 
produtos sem a certificação 
do instituto Nacional de Me-
trologia, Qualidade e tecnolo-
gia (inmetro).

Segundo o instituto, os fa-
bricantes terão que atender as 
determinações das Portarias 
do inmetro nº 371/2009 e nº 
328/2011, que estabelecem 
requisitos de conformidade 
para aparelhos eletrodomésti-
cos e similares.

Conforme o inmetro, o 
objetivo da certificação é am-
pliar a segurança dos produ-
tos, principalmente no que 
diz respeito à parte elétrica.

Será obrigatória a certifi-
cação por Organismos de Cer-
tificação de Produtos (OCPs) 
de 97 famílias de eletrodomés-
ticos, dentre eles: cafeteiras, 

liquidificadores, batedeiras, 
fogões e fornos elétricos, seca-
doras de roupa, ferros de pas-
sar, torradeiras, sanduicheiras, 
máquinas de lavar louças, ade-
gas, congeladores e conserva-
dores comerciais, aquecedo-
res híbridos de acumulação, 
bombas de calor, banheira de 
hidromassagem (bomba) e se-
cadores de cabelo.
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HUMOR eMPReSaRiaL
VAMOS CRESCER MENOS

Como já era esperado e anunciado pelos diversos seg-
mentos empresariais, o Governo reconheceu que podemos 
crescer em 2012 somente 2,5%, o que é quase metade da es-
timativa de 4,5% do início do ano. No entanto, na iniciativa 
privada já tem rumores que não será possível alcançar 2%. 
ao olharmos pela janela e observarmos o comportamento 
mundial da economia, podemos considerar que mesmo um 
resultado de 2% pode ser muito bom para o Brasil. Mas essa 
redução tem consequências que vamos sentir na pele em 
pequenas doses. No próximo ano, ao crescimento do Produ-
to interno Bruto (PiB) fará parte do percentual de aumento 
do salário mínimo. Portanto, crescer menos mexe no bolso 
de cada brasileiro. 

aO PROCURaR VaGa
Ficar nervoso, ansioso, não dormir na noite anterior, 

são alguns sintomas quando enfrentamos uma entrevista 
para emprego. Se for para o primeiro emprego, aí as coi-
sas ficam bem mais difíceis e os sintomas se diversificam 
e aumentam de intensidade. Seguem sete dicas: 

1. Faça uma pesquisa na internet ou converse com 
seus amigos sobre a empresa onde participará da entre-
vista. Quais são seus produtos/serviços/mercadorias, en-
tre outros. Qualquer informação é bem vinda.

2. Chegue ao local da entrevista ao menos com 20 mi-
nutos de antecedência. isso lhe permite observar o am-
biente, a movimentação, observe. isso poderá contribuir 
para se acalmar e lhe deixar seguro. 

3. antes da entrevista pare e pense sobre o que você 
quer, deseja, busca para seu futuro, quais suas realiza-
ções, objetivo. isso fará com que tenha mais firmeza nas 
respostas. 

4. Leve seu currículo impresso e atualizado. 
5. a roupa deverá ser adequada ao cargo pretendido. 
6. Cuidado para não exagerar nos seus gestos. Pode 

parecer nervosismo. 
7. Se você ficou com dúvidas em relação ao cargo que 

a empresa está oferecendo, pergunte. Faça perguntas 
genéricas, sem detalhes. Não precisa esclarecer todas as 
dúvidas. O entrevistador vai perceber que você precisa de 
mais informações e se não questionado, você pode deixar 
a impressão que não estão tão interessado em contribuir 
para os desafios da empresa, e sim, só quer o emprego. 

Os profissionais com menos de 30 anos, estão mais 
interessados em novos cargos, desafios, querem traba-
lhar com metas. estas metas quando claras, a compensa-
ção financeira, ou promoções na hierarquia, são as ofer-
tas mais encontradas e também as que mais agradam os 
jovens. 

coSMÉticoS
enquanto a atividade industrial continua desafiando o crescimento brasi-

leiro, um dos segmentos, a dos cosméticos está indo “muito bem obrigado”. O 
Brasil ocupa o terceiro lugar no mundo do mercado cosmético. Se continuar-
mos nesse ritmo de crescimento, seremos os segundos a partir de 2013. Com a 
melhoria no poder aquisitivo, o consumidor está gastando generosamente em 
cosméticos.  O maior crescimento está nas classes ‘C’ e ‘d’. 

JUROS
essa semana, analistas divulgaram diversas visões sugerindo um novo 

corte na taxa de juros Selic, reduzindo de 8,5% para 8%. a divulgação 
da nova meta será no dia 11 de julho. devemos ficar felizes pelo 
fato do Brasil estar mais próximo dos padrões mundiais. Mas 
percebo que estamos repetindo as mesmas soluções para os 
mesmos problemas. incentivar o consumo para aquecer a 
economia tendo o cuidado de manter a inflação controla-
da. Porém, parece-me que os problemas não são os mes-
mos. Um dia ouvi a frase “...tenho 20 anos de experiência”. 
Foi nesse momento que comecei a me questionar, “...será 
que não são dois anos de experiência que você está repetindo 
dez vezes?” Precisamos avaliar se os problemas da economia atual 
não são diferentes e merecem novas soluções. Já estamos pas-
sando de 20% do orçamento familiar comprometido com o paga-
mento dos financiamentos que tiveram origem nos incentivos ao 
consumo do Governo no passado. Nossa capacidade de consumo 
reduziu e por isso os incentivos não geram mais os mesmos resultados. 

VaLORiZaÇÃO dO ReaL
a valorização de nossa moeda começa a preocupar, 

porque agora diz-se que o problema é estrutural e a so-
lução não vai ser tão fácil assim. as seguidas soluções 
através do incentivo ao consumo podem ter provo-
cado a falência do sistema. O Governo deveria 
ter investido em infraestrutura. agora não 
tem como consumir mais, pois estamos 
com capacidade estrutural esgotada. 
Como o próprio nome sugere, consu-
mir sem produzir significa que podemos 
consumir tudo e não sobrar nada. Será? 
a economia também funciona assim? 
Bom, a certeza que tenho é que antes de 
ganhar dinheiro precisamos investir e, 
se não estamos investindo, vamos parar 
de ganhar dinheiro. 

taBLet
a venda de tablets no Brasil está crescendo 

vertiginosamente. O sistema operacional android 
corresponde a 61% do volume. Somente 12% das 
vendas foram para o mercado 
corporativo. Como o ta-
blet ainda não subs-
titui o notebook, 
para a grande maio-
ria dos usuários o 
maior desafio vai 
ser encontrar um 
real e produtiva 
utilização. Quem 
não tem, quer 
ter.  Quem tem, 
não sabe ao cer-
to como utilizar e 
tem dúvida da sua 
necessidade. 
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tanto a pesca profissional quanto a esportiva precisa 
respeitar a natureza para que o equilíbrio continue a existir 

ILAINE ROHDEN 

História de pescador é o que não falta. 
Grandes aventuras, emoções que aumentam 
a adrenalina. Sucesso, fracasso. tudo isso 
faz parte de uma pescaria. além disso, o que 
move um pescador é a paixão pela atividade. 

existem dois tipos de pescador. aquele 
que tem a atividade como fonte de renda e 
o pescador esportivo, que pesca apenas pelo 
prazer. existe ainda a pesca artesanal, exer-
cida pelo proprietário do meio de produção, 

que é feita sozinha, em parceria ou socieda-
de. e também a pesca empresarial, que con-
trata terceiros e geralmente é feita em embar-
cações. 

O pescador que vive da sua própria pro-
dução é comum no Brasil, principalmente 
nas áreas litorâneas, que tem a atividade de-
senvolvida no mar, e na região Norte, que uti-
liza os rios para a pescaria. 

Porém o pescador profissional está ame-
açado pela pesca esportiva de pessoas sem 
licença e sem consciência ambiental, pois 

estas pessoas pescam quantidades superiores a 
permitida e poluem as águas colocando em risco 
a vida dos peixes e dos próprios pescadores. 

Pescador de verdade, tanto profissional 
quanto esportivo, é aquele que cuida e entende 
da natureza, pois afinal é ele que sente na pele 
que o equilíbrio da natureza é o equilíbrio do 
homem. 

O pescador profissional conhece os truques 
para uma boa pescaria, a época de reprodução 
das espécies de peixes de sua região, respeita as 

leis, sabe escolher a isca e o anzol certo e tam-
bém conhece o local mais adequado para a pes-
caria.

dia do pescador 
O pescador tem no calendário uma data es-

pecial que comemora a sua atividade. dia 29 de 
junho. esta data foi escolhida em honra ao seu 
padroeiro e apóstolo pescador, São Pedro, pois 
neste dia também é comemorado o dia deste 
santo, protetor de todos os pescadores. 

Fotos: Arquivo pessoal

Walter Begrow exibe o “troféu” que pescou

Rio Uruguai é o preferido pelos amigos de Maravilha e São Miguel do Oeste 

Divulgação
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Paixão pela pescaria
assim como muitas pessoas, os amigos walter Roberto Begrow, engenheiro civil, e 

adriano Paulo Breda (Neco), comerciante, têm paixão pela pescaria. 
Begrow conta que desde criança, por influência do avô paterno, participa de pes-

carias. “Mas em 1993, juntamente com meu primo Rudimar, adquirimos um barco e a 
pesca se tornou presença constante nas minhas horas de lazer”, comenta.

“em 1998 meu irmão comprou um barco e me convidou para ir pescar em ita iba-
té na argentina. Fui por curiosidade, juntamente com mais alguns amigos”, relembra 
Neco, contando que foi assim que a pesca se tornou o esporte e lazer preferido dele. 

Begrow e Neco explicam que em Maravilha não existe nenhuma associação de 
pescador. “existe um mal entendido com relação ao Movimento ecológico amigos do 
entre Rios (Mader), que é uma entidade com finalidade de preservar o meio ambiente 
e nada tem a ver com pescaria”, esclarecem. 

eles destacam que alguns membros que fazem parte do Mader participam de um 
grupo de 44 pescadores, de Maravilha e São Miguel do Oeste, que são proprietários de 
uma área de terra em Caibi nas margens do rio São domingos, próximo da sua foz com 
o Rio Uruguai. 

Para Neco “o bom das pescarias são os amigos. Os que já temos e os que conhece-
mos nos mais diversos pesqueiros. a exuberância e a beleza das paisagens, dentro e 
fora dos rios. O peixe feito na hora e a conversa solta ao redor do fogo no acampamen-
to. Sem esquecer a adrenalina na hora de fisgar um belo exemplar, que nem sempre 
aparece. Mas antes de tudo, o pescador é movido pela paixão com a natureza e espe-
rança de fisgar um troféu ainda maior, e paciência, muita paciência”. 

Neco destaca ainda que a frase de um autor desconhecido resume muito o “vício” 
chamado pescaria: “Sou um pescador realizado, não pelos peixes que peguei, mas pe-
los companheiros de pesca que me acompanham”.

 “Sou um pescador realizado, não pelos peixes 
que peguei, mas pelos companheiros de pesca 

que me acompanham”.
(Autor desconhecido)

Locais preferidos 
O Rio Uruguai é o local mais visitado para a pescaria dos amigos Begrow e Neco, é 

o local preferido para a pescaria embarcada. “O Rio Uruguai possui ótimos pontos de 
pesca, sendo por nós conhecido os locais entre as cidades de Águas de Chapecó em 
Santa Catarina e Porto Xavier no Rio Grande do Sul”, contam.

além do Rio Uruguai, este grupo de amigos já se aventurou até pelos estados do 
Mato Grosso, Mato Grosso do Sul, Paraná e também para a argentina e o Uruguai. 
“também já pescamos em alto mar, em Balneário Camboriú, sendo esta uma experi-
ência inesquecível”, destacam.

dentro da lei
Begrow e Neco explicam que para manter o equilíbrio entre a natureza e homem 

e preservar as diversas espécies de peixes, existem leis que regulamentam a forma de 
pesca e principalmente a época certa para pescar.

em locais fechados, como os clubes e parques próprios, há regras específicas. Mas, 
para quem quer se aventurar pelos rios, ao ar livre, existe a licença de pescador amador. 
ela serve para controlar a atividade nas regiões do Brasil e quem for pego pela fiscaliza-
ção pescando sem a carteirinha deve pagar uma multa de R$ 41,00 por quilo. 

existe uma lei que proíbe a pesca durante a piracema, período de reprodução dos 
peixes, quando as fêmeas vão para as margens dos rios desovar. 

a fiscalização da pesca, realizada pela Fundação estadual de engenharia do Meio 
ambiente (Feema), pelo instituto Brasileiro do Meio ambiente e dos Recursos Naturais 
Renováveis (ibama), por policiais florestais e ONGs, serve para evitar que se pesque na 
época da piracema. Quem for autuado pela fiscalização pescando na época da pirace-
ma deve pagar uma multa de R$ 69,00 por quilo pescado.

as pessoas interessadas em adquirir a licença para a pesca amadora, podem se in-
formar nas agências do Banco do Brasil, da Caixa econômica Federal ou dos Correios.

Fotos: Arquivo pessoal

Divulgação

Na Argentina os peixes foram assados na brasa

Silvana Begrow, esposa de Walter, em uma das pescarias

Neco participa de pescarias desde 1998 
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O 
Supermercado Rancho-
este nasceu em outubro 
de 2000, quando Neuri 
Schmidt adquiriu o es-
tabelecimento no qual 
trabalhava como geren-

te, iniciando seu próprio negócio. Neuri já 
havia angariado uma vasta experiência no 
ramo de supermercados, pois desde 1990 
trabalhava como funcionário dos antigos 
Supermercado Myatã, Supermercado tigre 
e Mercado Livinalli. 

No início, o estabelecimento estava lo-
calizado na avenida Presidente Kennedy. 
depois de um ano de funcionamento, hou-
ve mudança para a avenida anita Garibal-
di, com o objetivo de buscar um ponto mais 
estratégico com um maior fluxo de clientes. 
também ocorreram mudanças na estrutura 
da empresa. a clientela mudou, o consumi-
dor ficou mais exigente e foram necessários 
muitos investimentos, o que impulsionou 
ainda mais o seu crescimento. 

em 2007, o Supermercado Ranchoes-
te foi reinaugurado, na Rua abyr diehl, ao 
lado do campo do CRM, em sua própria sala 
comercial. Uma conquista comemorada 
com muita alegria.

atualmente, o Supermercado Rancho-
este conta com 500m² de loja, cinco cola-
boradores e a família proprietária: Neuri 
Schmidt, dulce Frühauf Schmidt e Cristian 
Rafael Schmidt, para atender cada vez me-
lhor amigos e clientes, que acompanham 
essa trajetória há vários anos.

Jornal o Líder – Quais as dificuldades 
de se atuar no ramo? Hoje, as dificuldades 
são maiores ou menores que no passado?

O inicio foi difícil, pois não havia nem 
automóvel para fazer as entregas e a sala co-
mercial era alugada. Mas, superando as di-
ficuldades com muito trabalho, o mercado 
foi sendo estruturado e conquistando cada 
vez mais clientes.

Sem dúvida, hoje as dificuldades são 
maiores, em consequência do precário es-
tímulo ao desenvolvimento de pequenas e 
micro empresas, que encontram dificulda-
des em expandir seus negócios e torná-los 
mais lucrativos. Outro grande empecilho é 
a alta carga tributária e com isso o aumento 
dos preços, o que desestimula o consumo.

Jornal O Líder – Qual o público alvo e 
quais os produtos que a empresa oferece?

Nas gôndolas dos supermercados circu-
lam tanto jovens como adultos ou pessoas 
idosas, que consumem os mais variados 
tipos de produtos, o que nos leva a possuir 
um maior mix de produtos oferecidos. es-
tamos sempre atentos aos produtos que 
mais giram e que os clientes mais estão pro-
curando, que via de regra são os que estão 
na mídia. temos este cuidado para que o 
cliente sempre encontre o que busca. 

Jornal O Líder – O que o cliente mais 
pede para vocês?

Sem dúvida são os produtos que estão 
na mídia, tanto os mais tradicionais como 
os lançamentos. Percebemos uma forte co-
nexão da mídia com a decisão do cliente. a 
qualidade dos produtos também é muito 
questionada, levando-nos a exigir cada vez 
mais de nossos fornecedores.

Outro ponto que os clientes comentam 
é o horário de atendimento diferenciado, 
pois muitas pessoas não dispõem de tempo 
durante a semana e o fato de abrir no do-
mingo pela manhã é um ponto positivo. 

Jornal O Líder – O que falta para me-
lhorar ainda mais o negócio? 

temos muito cuidado em bem aten-
der o cliente, buscando deixá-lo satisfeito 
e sempre buscamos melhoras, porém uma 
grande limitação é o espaço físico, que im-
possibilita expor um grande mix de produ-
tos. 

Jornal O Líder – Quais os planos que a 
empresa tem para o futuro?

Continuar atuando no ramo, realizando 
investimentos voltados ao cliente, buscan-
do fidelizar a relação entre a empresa e seus 
consumidores, fornecedores e colaborado-
res.

Jornal O Líder – Na visão de vocês, 
qual o segredo para o sucesso?

Vemos que não existem segredos ou 
atalhos para o sucesso. em todas as histó-
rias de sucesso vemos que sempre estão 
conjugadas algumas qualidades que as pes-
soas preservam: conhecimento, persistên-
cia, fé e muito trabalho.

Cleusa Regner/O Líder

Fotos: Arquivo pessoal

a família Schmidt busca 
atender cada vez melhor 
amigos e clientes, que 
acompanham essa 
trajetória há vários anos

RANCHOESTE

Equipe Ranchoeste tem o propósito de atender bem o cliente

Supermercado Ranchoeste está 
localizado na Rua Abyr Diehl

Uma grande variedade de produtos está disponibilizada nas gôndolas

Carnes sempre fresquinhas para o cliente
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Opinião João Paulo
Tesseroli Siqueira

 E-mail: joaopaulo@jornalolider.com.br

É dia de Convenções
enfim as decisões internas nos partidos políticos, mediante a deliberação de seus diretórios, de-

vem indicar os candidatos às vagas do Parlamento e executivo municipal para as eleições deste 
ano.

Muito se falou e debateu nos últimos tempos sobre a necessidade de moralidade e probi-
dade na gestão pública, uma nova postura na atividade política é reivindicada, os constantes 
casos de corrupção e de fraudes nos procedimentos das administrações Públicas têm gerado 
indignação e aumenta o descrédito na estrutura do atual sistema político.

Mas algumas mazelas ainda se fazem presente na conjuntura política que ameaçam as mu-
danças tão esperadas, pois não se percebe ainda um debate voltado para os projetos coletivos, 
prejudicado pelo comando partidário centralizador.

as velhas práticas das negociatas fundadas nas trocas de favores ainda insistem em prevale-
cer, o loteamento das funções governamentais aparece como moeda mais forte e evidente para as 
composições eleitorais.

Ultrapassada esta etapa das definições e registro das candidaturas, caberá aos eleitores a escolha 
pelo melhor projeto de governo, pelas melhores propostas e condição de implementação, aquele que 
corresponda às pretensões coletivas e que assegure as melhorais no serviço público.

drconsultoria.wordpress.com

Contas sujas estão liberadas
Muita discussão gerou a decisão do tribunal Superior eleitoral (tSe) que reviu decisão para agora permitir a candidatura de pessoas que tiveram suas contas 

de campanha reprovadas.
No entender do ministro antonio dias toffoli, a apresentação formal das contas de campanha atende a exigência legal e, dessa forma, confere ao candidato a 

quitação perante a Justiça eleitoral, independentemente se elas são aprovadas ou rejeitadas.
as contrariedades à decisão se sustentam na defesa de maior controle e seleção dos candidatos e que o entendimento atual é um retrocesso, pois o novo 

posicionamento segue em direção inversa às novas legislações [Lei da Ficha Limpa] e ao mesmo tempo esvazia o conteúdo das regras da prestação de contas de 
campanha.

antes desta decisão, que reverte posicionamento anterior do tSe, cerca de 20 mil pessoas se encontravam em condição de inelegibilidade decorrente da re-
provação de suas contas de campanha eleitoral, estando agora liberados para concorrerem nas eleições deste ano.

em seu voto a ministra Nancy andrighi defendeu que os políticos que não têm as contas aprovadas devem sofrer a mesma punição dos que não apresentam 
as contas, ou seja, ficar inelegível até o fim da legislatura que disputou. "todas as situações de irregularidades na prestação de contas terão a mesma consequência 
ao candidato [ficar inelegível]”.

O ministro Marco aurélio, também contrário a liberação dos contas sujas disse que "penso que amanhã a Justiça eleitoral será excomungada pela opinião 
pública. O tribunal está considerando o certo por errado".

Propaganda eleitoral
após o período destinado ao registro das candida-

turas, inicia o período da propaganda eleitoral, sendo 
permitida até a antevéspera das eleições a divulgação 
paga na imprensa escrita (jornal), nos moldes da legis-
lação.

a divulgação publicitária em jornal tem eficácia 
estatisticamente comprovada, os resultados são mais 
rápidos em razão da forma pela qual o leitor apreende 
a mensagem; a fidelidade do leitor para com o veículo 
de comunicação também é ponto importante para ob-
tenção do resultado pretendido.

O jornal O Líder já mobilizou sua equipe jornalís-
tica para uma ampla cobertura regional no período 
das eleições municipais, os cadernos com matérias in-
formativas já estão em andamento e muitas notícias e 
orientações serão apresentadas.

Com a mesma linha de atuação e fiel aos princípios 
editoriais, estaremos trazendo aos leitores as notícias 
do dia a dia do período eleitoral.

suacampanha.wordpress.com
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Seis profissionais habilitados 
receberam, na terça-feira (26), a 
credencial do Conselho Regional 
dos Corretores de imóveis de San-
ta Catarina (Creci-SC), das mãos 
do presidente Carlos Josué Beims: 
Jorge Luiz Radaelli Filho, Kátia ar-
cari, Kharmon Cristian Zimmer, 
Leonir Machado, Neivaldo Mene-
gassi e Vânia elisa Lamb.

a entrega das carteiras pro-
fissionais ocorreu no auditório 
da CdL/associação empresa-
rial de Maravilha, na presença 
do presidente da entidade, Jonas 
dall’agnol, do diretor do Progra-
ma empreender, Rafael Baratto, 
do coordenador do Núcleo dos 
Corretores de imóveis, Paulo Cé-
sar Hübner, e do delegado do 
Creci-SC em Maravilha, Vitaliano 
tonkiel.

Conforme apontado pelo pre-
sidente do Creci-SC, “o conselho 

Angela Batisti/CDL AE

Credencial do Creci-SC foi entregue com a presença do presidente Carlos 
Josué Beims

Maravilha

Presidente do Creci-SC 
entrega credenciais
Profissionais receberam credencial do Conselho 
Regional dos Corretores de imóveis de Santa Catarina

é uma autarquia com o dever de 
certificar e fiscalizar a atuação 
dos corretores de imóveis”. Beims 
afirma que existem em torno de 
12 mil corretores ativos no estado 
e as associações empresariais, por 
meio dos núcleos de corretores, 
são a segunda casa do Creci-SC. 

“Não temos condições de ter de-
legacias físicas do conselho em to-
dos os municípios, por isso conta-
mos com o apoio das associações 
e núcleos”, comenta ele, ressaltan-
do que, neste ano, os corretores de 
imóveis comemoram 50 anos de 
regulamentação profissional.

ISABEL MüLLER

O Conselho Municipal de entor-
pecentes (Comen), no dia Nacional 
de Combate às drogas, 26 de junho, 
realizou uma palestra sobre preven-
ção/uso e abuso do álcool.

a dependência química hoje 
atinge 10% da população mundial, 
sem distinguir raça, cor ou classe 
social. Pensando nisso, o Comen se 
preocupa em intensificar as ativida-
des voltadas à prevenção, ao uso e 
abuso do álcool, influência e conse-
quências no relacionamento fami-
liar e no ambiente de trabalho.

Conforme a presidente do con-
selho, Sandra Zamboni, essa foi uma 
das ações realizadas pelo conselho. 
“a palestra era uma ação prevista 
para esse ano, nosso objetivo é estar 
realizando mais ações que envolvam 
a comunidade e tragam às pessoas 
mais próximas dos problemas gera-
dos pelas drogas e bebidas alcoóli-
cas, que muitas vezes são ignorados 
por todos”, ressaltam. 

a palestra ocorreu no auditório 
da escola de educação Básica Nossa 
Senhora da Salete, com o palestran-
te Pedro Lindolfo Schuch, do Lions 

Clube Maravilha. ele explica que 
estatisticamente, a porta de entrada 
para outras drogas é o álcool, porque 
o álcool está liberado e, praticamen-
te todas as casas têm essa droga líci-
ta. “Se no decorrer de um mês o leite 
mata uma só pessoa, todas as vacas 
seriam sacrificadas. O álcool mata 
muito mais, por semana e por que 
ele não é criticado e é exposto cons-
tantemente pelas mídias”, aponta.

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Comen realiza palestra 
sobre alcoolismo

Palestrante Pedro Lindolfo Schuch

O tema da palestra foi sobre prevenção/uso e abuso do álcool

Na terça-feira (26), a reunião 
de diretoria da CdL/associação 
empresarial de Maravilha foi rea-
lizada na empresa aurora alimen-
tos. Os empresários foram rece-
bidos pelo gerente da unidade, 
Gilmar Gruber, que contou a his-
tória da cooperativa, informando 
dados sobre a produção e oportu-
nizou aos diretores conhecerem o 
processo de industrialização.

a unidade local pertence à Co-
opercentral aurora, considerada a 
terceira maior cooperativa do Bra-
sil. Com 13 cooperativas filiadas e 
mais de 16 mil funcionários, tra-
balha com abate de suínos e aves, 
produção de lácteos e suplemen-
tos para animais.

a maior abatedora de aves da 
cooperativa aurora, com abate de 
150 mil frangos por dia, a unidade 
de Maravilha industrializa mais 
de 90 produtos – são, em média, 
302.946 kg de produto acabado 
por dia. Para essa produção, a em-
presa conta com 1.409 colabora-
dores diretos e cerca de 4.200 em-
pregados indiretos em Maravilha, 
o que faz com que a empresa seja 
responsável por aproximadamen-

CDL/AE Angela Batisti

 Diretoria da CDL/Associação Empresarial em reunião na Aurora 
Alimentos

Fábrica da aurora é visitada por diretores 
da CdL/associação empresarial

te 43% do movimento econômico 
do município (dados de 2010).

Segundo Gruber, 52% da pro-
dução de Maravilha destina-se ao 
mercado externo, sendo Japão, 
China e Rússia os maiores com-
pradores. “Somente 8,4% da pro-
dução fica no mercado interno e 
39,6% é matéria-prima destinada 
a outras unidades da aurora”, ex-
plicou o gerente. ele também des-
tacou os benefícios oferecidos aos 

funcionários, os programas imple-
mentados em âmbito interno e os 
programas sociais desenvolvidos 
junto aos colaboradores e comu-
nidade.

Na visita à fábrica, os diretores 
da entidade puderam conhecer 
os processos de industrialização 
desde a chegada dos animais para 
abate até a embalagem final dos 
produtos para o transporte e pos-
terior comercialização. 

Na segunda-feira (25) ini-
ciaram as inscrições para o 
curso pré-vestibular que será 
realizado no Centro educacio-
nal Universo do Saber (Ceus).

O curso tem a duração de 
cinco meses e conta com pro-
fissionais qualificados. as au-

las acontecerão das 19h às 22h 
e o material utilizado será do 
Sistema de ensino Positivo.

Os interessados em reali-
zar a inscrição ou obter maio-
res informações poderão en-
trar em contato com a escola 
pelo telefone 3664-4454.

Ceus está com 
inscrições abertas para 
o curso pré-vestibular
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Medicina e SaúdeDr. Geovani
Delevati

 E-mail: redação@jornalolider.com.br

Conhecer e aceitar o de-
clínio físico e as limi-
tações que isto impli-
ca, seja talvez o maior 

desafio do ser humano durante o 
processo de envelhecimento. a per-
da de audição constitui fator impor-
tante no agravo da deterioração das 
relações sociais na terceira idade, 
porque além das alterações emo-
cionais e psicológicas, causadas pela 
falta de audição, há ainda o compro-
metimento na comunicação entre 
o idoso e as pessoas que convivem 
com ele, resultando em isolamento, 
depressão, agravo da perda de me-
mória, irritabilidade, etc. O envelhe-
cimento natural é um dos principais 
fatores que contribuem para a perda 
auditiva, além da exposição a ruí-
dos,  herança genética, diabetes, en-
tre outros. Muitas vezes, por precon-
ceito, até procurar ajuda, a pessoa 
já ficou em depressão e  segregada 
na sua família e na vida social. as-
sociado normalmente à senilidade, 
a deficiência auditiva é tratada pe-
las pessoas como uma gozação, de 
forma pejorativa, constrangendo e 
intimidando a pessoa que apresenta 
a limitação.   Normalmente a defi-

aparelhos auditivos: Você tem preconceito?

a audiÇÃo e a 3ª idade

ciência auditiva não é do tipo “tudo 
ou nada”, de modo que o indivíduo 
escuta de acordo com o seu resíduo 
auditivo. Os graus de perda variam 
desde uma perda leve até uma perda 
profunda, passando por perdas mo-
deradas e severas.

      Para o diagnóstico da perda 
auditiva, é necessário o exame clíni-
co, com médicos otorrinolaringolo-
gistas, exames audiométricos e ava-
liação do fonoaudiólogo. Na terceira 
idade, devido a vários fatores,o tra-
tamento mais prescrito para a perda 
auditiva é a amplificação, ou seja, o 
uso de aparelho auditivo. Os apare-
lhos auditivos constituem-se em so-
fisticados instrumentos eletrônicos 
miniaturizados e alimentados por 
uma pequena pilha. eles amplificam 
o som ambiental e os sons da fala, 
aumentando o volume desses sons e 
permitindo, dessa forma, que o usu-
ário do aparelho escute mais e com-
preenda melhor. Vários são os mode-
los de próteses auditivas existentes 
no mercado. a indicação do mais 
adequado é de responsabilidade 
do profissional médico ou do fono-
audiólogo, que atende ao paciente. 
Segundo dados estimados da Socie-
dade Brasileira de Otologia (SBO) - 
ramo da medicina que se ocupa dos 
ouvidos - dos cerca de 18 milhões de 
idosos no Brasil, o equivalente a cerca 
de 10% da população do país, apro-
ximadamente 70% das pessoas aci-
ma de 65 anos (ou 12 milhões) têm 
alguma perda auditiva. Desse total, 
sete milhões (ou 60%) precisariam 
de aparelho de amplificação sonora, 
mas não o fazem por preconceito ou 
desinformação.  O ponto crítico desta 
situação, que parece de fácil solução, 
mas não é, está na dificuldade de 
aceitação da limitação, no precon-
ceito, apresentado quando a solução 
indicada para o problema é o uso de 
aparelhos auditivos. 

“ - eu não preciso de aparelho 

auditivo. Não sou surdo!! “esta frase 
é muito comum, entre as pessoas 
que apresentam dificuldades audi-
tivas. Os surdos é que não precisam 
de aparelho auditivo, porque são 
surdos, não vão responder ao estí-
mulo! Para os surdos existem outros 
tipos de estímulos, e outros métodos 
de comunicação, como a linguagem 
de sinais. esta falta de aceitação e 
relutância no uso do aparelho acaba 
resultando em um aumento signifi-
cativo na dificuldade de adaptação 
com o aparelho auditivo, num fenô-
meno que chamamos de síndrome 
da adaptação tardia. a adaptação 
tardia traz sérias implicações que 
vão além da dificuldade em se fami-
liarizar com o aparelho. Na grande 
maioria dos casos, quanto mais tar-
de ocorre à adaptação de aparelho, 
pior é a perda de audição em volu-
me, a discriminação e compreensão 
dos sons de fala e pôr limitações físi-

cas – pior é a destreza para o manu-
seio do aparelho, aumentando a re-
sistência ao uso. é muito importante 
que durante a seleção e a fase de 
adaptação no uso de aparelhos 
auditivos, seja estabelecida uma 
relação de confiança entre o 
profissional fonoaudiólogo e o 
usuário do aparelho. a empresa que 
comercializa o aparelho, ou Centro 
auditivo, também deve ser escolhida 
com critério, é necessário saber se a 
empresa possui estrutura adequada 
para a prestação de serviço, se 
oferece junto com a compra do 
aparelho o apoio necessário para 
o sucesso da adaptação, se os 
aparelhos comercializados possuem 
registro no Ministério da Saúde. Não 
adianta pensar que o aparelho au-
ditivo é mágico, que o indivíduo vai 
colocálo no ouvido e passar a ouvir 
perfeitamente, é necessário um tra-
balho de reabilitação auditiva, rea-

prender a ouvir, trabalho este feito 
com a ajuda do fonoaudiólogo. Não 
se escolhe um aparelho auditivo 
pelo preço ou pelo modelo, é o fono-
audiólogo, utilizando critérios técni-
cos, quem vai poder dizer qual tipo 
de modelo de aparelho e qual a tec-
nologia, que vai se adaptar melhor a 
cada indivíduo. Se você tem dúvidas 
ou conhece alguém que pode estar 
sofrendo por falta de audição, procu-
re um especialista, os profissionais 
da área são médicos otorrinolarin-
gologistas e fonoaudiólogos. e se a 
solução para o seu problema for o 
uso de aparelhos auditivos alegre-se, 
pense em como é bom viver num 
mundo de tantas possibilidades, de 
novas tecnologias.  

*texto de autoria da fonoaudió-
loga diana Chechetto – CRFa 8821. 
dados estatísticos obtidos no site da 
Sociedade Brasileira de Otologia – 
www.sbotologia.com.br

Divulgação



 -  MARAVILHA  -  S C, 30  de JUNHO de 2012A/18..................................................................................................

Geral

em ato solene na noite de quinta-
feira (28), a CdL/ associação empre-
sarial de Maravilha, comemorou os 10 
anos de formação da entidade, pres-
tando homenagem aos ex-presidentes 
da associação e após confraternizando 
com um jantar.

Há 10 anos, no dia 06 de junho de 
2002, com a visão de fortalecer e au-
mentar a representatividade, ocorreu 
a junção da Câmara de dirigentes Lo-
jistas (CdL) e da associação Comercial 
e industrial de Maravilha (acimar), for-
mando a CdL/associação empresa-
rial de Maravilha. Hoje é considerada a 
maior entidade do município, formada 
por aproximadamente 350 empresas 
associadas. além do trabalho direcio-
nado ao associado, a entidade é desta-
que no estado pela representatividade 
e respaldo em ações envolvendo a co-
munidade.

Receberam homenagem o ex-pre-
sidente da acimar, Márcio adeli Ludke, 
gestão 2001-2002; a ex-presidente da 
CdL, na gestão 2001-2002 e primeira 
presidente da CdL/associação em-
presarial de Maravilha, angela Rosani 
de Oliveira, nos anos de 2002-2003; o 
segundo presidente foi Uriel Roman 
que permaneceu como presidente de 
2003-2005, porém ele não pode estar 
presente na cerimônia. O ex-presiden-
te, Gelson Rossetto, presidiu a entida-
de na gestão 2005-2007; e Vitaliano 
tonkiel, que foi presidente da entidade 
nas gestões 2007-2009 e 2010-2011.  

Ex-presidentes falam sobre a tra-
jetória da Associação 

Nos pronunciamentos, Ludke 
lembrou que na época as duas entida-
des tinham cerca de 100 sócios cada 
e, inclusive as duas estavam brigando 
por sócios na época, pois quem era da 
CdL não via motivo para participar da 
acimar, e vice-versa. esse foi um dos 
motivos que justificam a unificação. 
“Minha felicidade hoje é ver que a ár-
vore que foi plantada cresceu e hoje é 
essa. Gosto de fazer parte da associa-
ção e estou satisfeito por que contri-
buiu tanto no meu lado pessoal, quan-
do na minha empresa”, destaca.

a ex-presidente angela apontou 
que na época os empresários da CdL, 
representando os lojistas, e da acimar, 
que estavam mais ligados à indústria, 
acabavam sendo os mesmos e, quan-
do eram realizadas reuniões referentes 
à classe empresarial, participavam as 
mesmas pessoas. Por isso, não havia 
razão para ser duas entidades separa-
das. angela ressaltou ainda da trajetó-
ria da mulher no âmbito empresarial e 
político, sendo que a mulher vem cada 
vez mais assumindo grandes lideran-
ças. ela na oportunidade também ci-
tou algumas pessoas que assumiram 

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Festividade solene comemorou a data e homenageou os ex-presidentes da entidade

10 anos de unificação da CdL/associação 
empresarial de Maravilha é comemorado

lideranças dentro da associação no 
decorrer dos 10 anos.

Gelson Rossetto também falou da 
satisfação em ter contribuído com a 
associação, obtendo um crescimen-
to pessoal para a vida. ele enfatizou 
ainda as principais ações realizadas 
em sua gestão e os novos serviços im-
plantados. “tivemos muitos desafios e 
hoje podemos ver como valeu a pena 
esse trabalho. em 2007, nós estávamos 

com 217 associados e hoje são cerca de 
350, então podemos ver, de uma forma 
mais palpável, a evolução que aconte-
ceu na entidade”, acrescentou.

em sua fala, Vitaliano tonkiel, res-
saltou que iniciou como diretor de Co-
mércio. “até hoje não tenho uma facul-
dade e, quando iniciei na associação 
eu entrei em uma que na prática me 
ensinou aquilo que em muitas vezes 
não ensinam nos bancos escolares. a 

equipe com que trabalhei é competen-
te e ética, e por esse período fui sempre 
bem assessorado. também contei com 
o apoio da minha família e de toda a 
comunidade”, disse.

O presidente da CdL/associação 
empresarial, Jonas dall’agnol, frisou 
que assumiu a entidade bem enca-
minhada e um patamar bem grande. 
“O crescimento da entidade é fruto de 
pessoas corajosas, que desempenha-

ram um bom trabalho frente à CdL/
associação empresarial. Se a entida-
de é forte, é porque pessoas corajosas 
assumiram seus compromissos. em 
nome da atual diretoria, parabenizo 
essas pessoas. Nossos desafios agora 
são diferentes, a entidade está crescen-
do, são vários compromissos por dia, 
mas é um grande aprendizado, esta-
mos sempre em busca da excelência”, 
finalizou. 

Ex-presidentes e autoridades fizeram parte de mesa de honra Presidente da CDL/Associação Empresarial, Jonas Dall’Agnol, entregou a 
homenagem ao ex-presidente da Acimar, Márcio Ludke

Ludke entregou a homenagem a primeira presidente da CDL/Associação 
Empresarial, Angela de Oliveira

Angela entregou uma lembrança ao ex-presidente Gelson Rossetto

Rossetto fez a entrega da lembrança ao ex-presidente Vitaliano Tonkiel Associados participaram da comemoração dos 10 anos da CDL/Associação 
Empresarial
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ISABEL MüLLER 

e
m noite de gala, que normalmente são reali-
zados os grandes bailes de trocas de faixas das 
representantes da beleza do município. Rainha, 
princesas e miss simpatia, que são escolhidas 
para representar a cidade em eventos e promo-
ções, divulgando assim a beleza e o nome do 

município a qual pertence. 
Nos concursos participam lindas meninas, que passam por 

um treinamento de etiqueta e passarela, além do tradicional 
coquetel de apresentação das candidatas. No desfile todas se 
apresentam em traje social e de banho e por meio de jurados são 
avaliadas, nos quesitos beleza, postura, desembaraço e simpatia.

em Maravilha, o concurso da Rainha do município teve iní-
cio no ano de 1987, quando na ocasião a vencedora foi Claudia 
Manfrin. 

O concurso acontece há cada dois anos. a segunda edição 
ocorreu no ano de 1989, onde Claudia Manfrin entregou a faixa a 
Janete Maria Barron.

Janete lembra 
que na época tinha 
apenas 17 anos, e 
que o concurso lhe 
abriu muitas portas. 
“eu fui escolhida 
para desfilar através 
da escola técnica 
Rui Barbosa em que 
estudava. Como eu já 
tinha desfilado para 
garota estudantil, 
essa foi uma oportu-
nidade que surgiu na 
época. a preparação 
e os desfiles eram 
praticamente iguais 
como acontecem 
hoje, acontecia o co-
quetel com apresen-
tação das candidatas 
e também ocorria o 
sorteio das empre-
sas patrocinadoras”, 

destaca.
ela também lembra que após 

desfilou várias vezes, representan-
do o município, como para Garo-
ta atuante, Miss Santa Catarina, 
Miss Raco que acontece em Porto 
alegre/RS, entre outros desfiles. 
“Neste tempo conheci muitas pes-
soas, diferentes cidades e regiões, 
também várias histórias de outras 
meninas que competiam. Meu 
aprendizado foi ótimo, na época 
novinha, consegui conhecer ou-
tros lugares e abriu muitas portas, 
como no mercado de trabalho, en-
tre outras”, lembra.     

No ano de 1991, Janete entregou a faixa para Neu-
sa weizemann; em 1993, a quarta edição do concurso 
da Rainha do município, a ganhadora foi ivete Jan-
drey.

O concurso era realizado pela escola técnica Rui 
Barbosa em parceria com a administração Municipal. 
No baile de 1993, por desistência da escola, o LeO 
Clube foi convidado a organizar o evento, juntamen-
te com o departamento de Cultura. Ficou a cargo da 
entidade organizar o baile e da administração a pre-
paração das candidatas.

No ano de 1996, na quinta edição do desfile a ga-
nhadora eleita foi isabelle Coelho; já a sexta edição, 
ocorreu no ano de 1998, sendo a escolhida Karin Lei-
da. em 2000, a soberana foi Mariqueli Bonafin; no ano 
de 2002, a beleza maravilhense foi representada por 
Rubia Simon. No ano de 2004, a escolhida para repre-
sentar o município foi inaiara Canci; em 2006, foi es-
colhida andréia Cristina Schwerz; e em 2008, angela 
dellalibera. 

em 2010, passou a reinar andrieli Gerhard. ela 
destaca que aprendeu muito nestes dois anos, co-
nheceu culturas e lugares diferentes. “Pude também 
participar de outros concursos como do Miss Santa 
Catarina 2011, que é muito mais do que eu imaginava. 
do Miss Santa Catarina fui indicada para participar 
no Miss teenager, que é um concurso a nível nacional 
onde conquistei a faixa de Miss Simpatia”, afirma. 

em Maravilha o concurso teve 
início no ano de 1987

Ser rainha do 
município: 

Primeira rainha de Maravilha, Claudia Manfrin
Janete Maria Barron foi ganhadora  
no ano de 1989

Fotos: Arquivo Museu Padre Fernando Nagel

conhecimento e 
oportunidades
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das 10, quatro meninas representarão a 
beleza feminina de Maravilha

Desfile de escolha da Miss 
Maravilha 2012 acontece hoje 

ISABEL MüLLER

Para as dez candidatas que compe-
tem ao título de beleza do município, 
a grande noite chegou. após passarem 
pela preparação de passarela e etiqueta, 
hoje (30), apenas quatro serão escolhi-
das para receber a faixa e, a rainha tam-
bém receberá a tão desejada coroa.

as garotas concorrem ao título de 
Miss Maravilha 2012, i Princesa, ii Prin-
cesa e Miss Simpatia. O evento está sen-
do organizado pelo LeO Clube e depar-
tamento de Cultura de Maravilha. 

de acordo com a diretora de Cultura, 
Venice Baldissera, o desfile terá um dife-
rencial, com atrações e coreografias. ela 
destaca que as meninas foram indicadas 
pela sociedade civil, após foi estendido o 
convite e repassada a ficha de inscrição 
e depois as meninas foram selecionadas 
conforme os requisitos do regulamento.

O evento é alusivo a comemoração 
do 54ª aniversário de emancipação po-
lítico-administrativa de Maravilha, onde 
as escolhidas irão representar o muni-
cípio em eventos e festividades locais e 
região. 

as candidatas estão recebendo ins-
truções de passarela, bem como postura 

e etiqueta com uma profis-
sional disponibilizada pelo 
departamento de Cultu-
ra, professora, coreógrafa 
e rainha do município de 
2000 a 2002, Mariqueli Bo-
nafin Bugs, com apoio da 
Miss Maravilha 2010-2012, 
andrieli Gerard. 

Conforme Mariqueli e 
andrieli, elas acompanha-
ram as meninas, corrigindo 
quando necessário e dando 
dicas a respeito de postura, 
posicionamento na passa-
rela e etiqueta, assim como 
tirando as dúvidas existen-
tes e elogiando as melho-
ras. 

“Procuramos manter 
uma relação de amizade 
com as candidatas, e in-
centivamos a elas mesmas 
nutrirem esse sentimento 
no grupo, para que dessa forma os en-
saios fossem mais proveitosos. também 
orientamos para que elas não vissem 
umas as outras apenas como adversá-
rias, pois mesmo sendo uma competi-
ção, elas vão continuar convivendo. Per-

cebemos também notável entrosamento 
e evolução no desempenho das coreo-
grafias”, destacam.

as ex-rainhas do município ressal-
tam que para o desfile, a grande inova-
ção é um desfile com movimento, sendo 
um evento mais próximo do Miss Santa 

Catarina. “Às músicas escolhidas têm 
batidas marcantes e alegres para dar 
compasso ao desfile coletivo e, os pas-
sos acompanham os ritmos. Já no desfile 
individual, de gala, as músicas são um 
pouco mais lentas e elegantes para abri-
lhantar o desfile”.

Divulgação/Departamento de Cultura

As candidatas passaram por instrução de passarela e etiqueta no decorrer de um mês

13º ediÇÃo do BaiLe da rainHa
Nesta sábado (30), no Salão Paroquial, às 23h inicia o desfile. 

Serão escolhidas a Miss Maravilha 2012, i Princesa, ii Princesa 
e Miss Simpatia, que irão reinar por dois anos. após acontece o 
baile com animação da banda Hora Nacional. 

coLeÇÃo MiSS MaraViLHoSa
O concurso também conta com o apoio da estilista e designer de moda Karine Simony 

Müller, que desenvolveu uma coleção de vestidos de gala e maiôs exclusivos para as can-
didatas do Miss Maravilha 2012.

Conforme Karine, a pesquisa para a coleção dos dez vestidos exclusivos das candidatas 
ao posto da beleza máxima do município de Maravilha ficou mais fácil ao ver e saber quem 
seriam as candidatas. “as lindas meninas irão vestir a coleção, esbanjando sensualidade e 
delicadeza, então, este foi o tema escolhido. depois de muito trabalho duro, pesquisa de 
moda, criação dos croquis, escolha de cores e tecidos, a satisfação veio ao ver o primeiro 
vestido pronto no dia 12 de junho e todos os outros encaminhados pela costureira Ugene 
Pagliocchi”, enfatiza.

ela aponta também que antes de iniciar o desenvolvimento da coleção foi feito um le-
vantamento muito importante do valor que seria disponibilizado para a coleção, buscando 
então o melhor possível dentro desta realidade. “este ano as candidatas serão privilegiadas 
com uma coleção exclusiva e sob medida desenvolvida por uma estilista. a coleção será 
mais uma surpresa para todos que prestigiarem o evento. Cada candidata com um modelo 
e cor diferente destacando os detalhes e a beleza de cada uma delas em especial”, frisa.

Karine diz que é um privilégio ter sido convidada para auxiliar neste evento tão im-
portante. “Sei que esta coleção sempre será lembrada por ser a primeira de tantos outros 
concursos já realizados”, afirma.

Os modelos dos 
vestidos foram 
pensados e 
desenvolvidos para 
que as candidatas 
esbanjem 
sensualidade e 
delicadeza
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Fotos: Free Color Digital

Ana Paula Felisiak
1,65 de altura e 48 Kg - 19 anos 
ana Paula é filha de Solange e 

doraci Felisiak, nasceu no dia 08 de 
fevereiro de 1993. atualmente cursa 
direito na Universidade do Oeste de 
Santa Catarina (Unoesc). Seu sonho 
é se tornar uma pessoa realizada, 
tanto na vida pessoal como no lado 
profissional. ela está participando 
do concurso por que nasceu em Ma-
ravilha, gosta do município e adora-
ria representá-lo.

tem como patrocinadores as 
empresas, Free Color digital e Kasa 
empreendimentos imobiliários.

Ana Paula Morandini Meneghetti
1,64 de altura e 54 Kg - 19 anos 
é filha de edivania e Olmir Mene-

ghetti, nasceu em 10 de agosto de 1992. 
atualmente estuda na Universidade 
do Oeste de Santa Catarina (Unoesc) 
de São Miguel do Oeste, no curso de 
direito. ela reside há seis anos em Ma-
ravilha. Seu maior sonho é ver o Brasil 
e principalmente Maravilha crescer de 
forma organizada e sustentável.  está 
participando do concurso para repre-
sentar o município e contribuir com o 
mesmo.

ana Paula tem como patrocinado-
res as empresas telecopy equipamen-
tos e Cetelbras educacional.

Cheila Biazussi
1,72 de altura e 54 Kg - 22 anos
Cheila é filha de Vanda Biazus-

si, nasceu no dia 09 de setembro de 
1989, estuda agronomia na Univer-
sidade do Oeste de Santa Catarina 
(Unoesc). Seu sonho é conhecer a 
itália. ela está participando do con-
curso por que tem orgulho de ser 
maravilhense e quer representar a 
sua cidade.

tem como patrocinadores a aca-
demia Corpo expressão e Sicoob 
Credial.

Daiane Galera
1,69 de altura e 57 Kg - 20 anos 
daiane é filha de Márcia e Néri 

Galera, nasceu em 12 de fevereiro 
de 1992. atualmente está fazendo 
cursinho pré-vestibular em Chapecó 
para realizar seu sonho que é cursar 
a faculdade de Medicina. ela está 
participando do concurso porque foi 
convidada a participar.

tem como patrocinadores, o Jor-
nal Novoeste e Construtora Oliveira.

Daiane Cristina Worm Ioner
1,75 de altura e 59 Kg - 19 anos
ela é filha de Marli worm e Le-

andro ioner, nasceu em 18 de março 
de 1993, atualmente está cursando o 
ensino médio. Seu sonho é terminar 
os estudos e conseguir seguir a car-
reira de modelo. está participando 
do concurso por que acredita ter um 
grande potencial para representar o 
município.

daiane tem como patrocinado-
res, as empresas Rapa Nui e Consiso 
Contabilidade.

10 meninas competem ao título da beleza feminina de Maravilha neste sábado
quem será a Miss Maravilha 2012?

Flávia Roberta Nienow
1,76 de altura e 57 Kg - 18 anos
Flávia é filha de enilda e Flávio 

Nienow, nasceu em 30 de janeiro de 
1994 e está cursando o ensino médio. 
Seu sonho é concluir uma faculdade 
para se realizar profissionalmente, 
fazendo realmente aquilo que gosta.

ela está participando do concur-
so por que é uma oportunidade de 
conhecer o município e sua história, 
também participar de eventos rea-
lizados e levar uma bela imagem de 
Maravilha para outras cidades da re-
gião e com isso adquirir novas experi-
ências e crescimento pessoal.

ela tem como patrocinadores, Ju-
maniy Confecções e interagir Centro 
de Saúde e estética.

Gabrielle Mainardi Fagundes
1,63 de altura e 57 Kg - 19 anos
Gabrielle é filha de Mariceli e ale-

xandre Fagundes, nasceu no dia 02 de 
outubro de 1992. atualmente estuda 
na Universidade do Oeste de Santa 
Catarina (Unoesc) de São Miguel do 
Oeste, no curso de direito. Gabrielle 
reside há 12 anos em Maravilha e seu 
sonho é um mundo mais justo e com 
pessoas mais sinceras, sem malda-
de no coração. está participando do 
concurso por que vê que é uma gran-
de oportunidade de conhecer outras 
pessoas e estar mais envolvida nas 
atividades culturais do município.

tem como patrocinadores, o Jor-
nal O Líder e Rádio Líder FM.

Jéssica Estefano
1,72 de altura e 62 Kg - 18 anos
Jessica é filha de eliana e amaril-

do estefano, nasceu no dia 11 de no-
vembro de 1993. atualmente estuda 
na Universidade do Oeste de Santa 
Catarina (Unoesc) de São Miguel do 
Oeste, no curso de arquitetura e Ur-
banismo. Seu sonho é que não exis-
tem fórmulas para viver o próprio 
sonho. Cada um escutar seu próprio 
coração e saberá a melhor maneira 
de agir. (Paulo Coelho). ela está par-
ticipando do concurso por ter tido a 
oportunidade e adquirir experiência.

ela tem como patrocinadores, 
erva daninha e iguatemi alimentos.

Josse Cris Mutschall
1,78 de altura e 67 Kg - 19 anos
é filha de Claci e Valdir, nasceu 

em 29 de janeiro de 1993, é formada 
no ensino médio e reside há 19 anos 
em Maravilha. Seu sonho é que a hu-
manidade compreenda que é mais 
fácil obter o que se deseja com um 
sorriso, do que com a ponta da espa-
da. ela participa do concurso para le-
var adiante com muito orgulho a sim-
patia e beleza do povo maravilhense.

tem como patrocinadores, as 
empresas Gaia Rodovias e FM Pneus.

Neocléia Damiani
1,69 de altura e 55 Kg - 19 anos
Neocleia é filha de delci e Vilmar 

damiani, nasceu no dia 08 de julho 
de 1992 e é formada no ensino mé-
dio. Seu desejo é levar os seus sonhos 
adiante a fim de concluir seus estu-
dos podendo ter oportunidade de 
conhecer lugares e culturas diferen-
tes. ela diz que já se sente privilegiada 
em participar do concurso, e vencê-lo 
seria uma honra e oportunidade de 
retribuir o carinho e simpatia as pes-
soas do município.

ela tem como patrocinadores, Vi-
sual Modas e La Marka Modas.
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Simone 
Hübner

 E-mail: simone@jornalolider.com.br
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Simone 
Hübner

 E-mail: simone@jornalolider.com.br

Para homens:
- O smoking - nada de inventar muito 

em cima dele: camisa branca de pregui-
nhas, gravata-borboleta e faixa preta é o 
básico.

- Hoje em dia, há quem use smoking 
com camisa preta. É pouco convencional, 
mas não é inadmissível. 

- Já o smoking muito enfeitado é para 
artista de cinema americano ir a cerimô-
nia do Oscar. 

- Se o calor for muito forte, sobretudo 
em festas ao ar livre, admite-se o summe-
re (o mesmo smoking, com paletó bran-
co).

- É preciso muita classe para não ser 
confundido com o garçom. 

- Sapato liso de verniz ou preto de 
amarrar. Nunca um mocassim social.

- O traje black-tie, tenue de soirée ou 
rigor, pode ser usado em eventos como: 
noites de gala, bailes, grandes premia-
ções.

Para mulheres:
- Vestidos longos ou curtos sofistica-

dos. As roupas são mais estruturadas. É a 
vez dos decotes profundos e das transpa-
rências.

- Os tecidos podem ser preciosos: bro-
cados, metalizados, tafetás de seda, shan-
tungs, georgettes.

- Nada de minissaias curtíssimas. Os 
vestidos excessivamente franzidos ou as 
“bolas” de tafetás podem cair na perua-

gem. Cuidado!
- Saltos altos, meias finíssimas, cartei-

ras e bolsinhas de metal. 
- As saídas da noite são as grandes 

echarpes ou estolas no tecido do vestido, 
ou mantôs que cubram totalmente a rou-
pa.

- Nada de estolinha, dura e pequena. 
São bem-vindos os spencers com borda-
dos, os pequenos paletós de tecidos no-
bres. 

- A mistura de dourados e prateados 
requer muito critério e pertinência. Use o 
bom senso.

- Não precisa ir de look total. Aliás, 
nem deve. Não é chique combinar vesti-
do, estola, sapato e bolsa – tudo igualzi-
nho. 

- Você pode usar um vestido de tafetá 
estampado, com sandália lisa, bolsinha 
de cromo, e um xale de seda num dos tons 
do tecido.

- As joias, definitivamente, saem do 
cofre. Saiba misturá-las sem excessos.

- Maquiagens bem feitas e cabelos 
elaborados, de preferência presos para 
dar destaque ao colo descoberto. Lisões 
e muito longos ficam melhor para as jo-
vens.

Dica definitiva: a roupa de gala tem 
seu toque teatral, mas não a confunda 
com traje de odalisca.

- Festa a rigor não é sinônimo de baile 
a fantasia. O tubo preto, com fenda late-
ral, é um clássico.

- Uma linda sandália e uma echarpe 
de mousseline preta é chique e arrasa-
dor.

Traje black-tie, tenue de soirée ou rigor

Espero que tenham 
gostado. Até a próxima 

edição e bom final de semana!

Dando sequência aos trajes de festas, chega-
mos ao último e mais glamuroso de todos: traje 
black-tie, tenue de soirée ou rigor. Explicaremos 

um pouco do que se trata este traje, e quando de-
vemos usá-lo.

Você vai sair de casa para um acontecimento di-

ferente. Uma noite de gala, noite fechada, clima de 
glamour e sedução, sobretudo de requinte, numa 
palavra: vista-se de acordo ou seu erro será fatal.
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Isabel Müller/O Líder

Isabel Müller/O Líder

Profissão: administrador 

idade: 32 anos 

Hobbies: Curtir meu filhão, o Marco 
antonio, que acabou de chegar

Música: Losing My Religion (álbum 
off R.e.M)

filme: Gosto de filmes de ação e 
uma boa comédia é sempre bem vinda

Livro: Ultimamente estou lendo ar-
tigos referentes ao meu trabalho. Pro-
meto que farei meu filho ler muito mais 

do que eu  

esporte: Gosto muito de correr de kart 

formação: tenho apenas a formação 
do ensino médio. aprendi muito com a 
vida.

escolha da profissão: Meu pai (in me-
moriam) era madeireiro. eu desde criança 
sempre gostei do seu ambiente de traba-
lho e sempre almejei atuar também neste 
ramo.

carreira: antes de abrir a marcena-
ria, trabalhei como vendedor autônomo 

e também proprietário de uma lavação de 
carro. após realizei uma pesquisa de mer-
cado, então surgiu a ideia de montar uma 
fábrica de móveis sob medida para aten-
der as necessidades de Maravilha e região. 

Planos para o futuro: Nós sempre 
fazemos muitos planos, uns dão certo, ou-
tros não. tenho muitos objetivos e proje-
tos que pretendo realizar.   

Maravilha no futuro: espero muitas 
coisas. em nível de região, Maravilha está 
se destacando e desenvolvendo cada dia 
mais. espero crescer e amadurecer junto 
com nossa cidade.

Fotos: Arquivo pessoal
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Galeria

eliziane carlotto... 
 Felicidades pelo aniversário comemora-

do na última quarta-feira (27). Muitos anos 
de vida, abençoada e feliz, com muita saúde. 
Homenagem carinhosa dos familiares.

Feliz aniversário!

Valtir Gotardo...
Parabéns pelo aniversário 

comemorado na última sexta-
feira (29).  Queremos poder 
te abraçar, te beijar e dizer 
o quanto sua presença em 
nosso meio é gratificante. Que 
essa data se repita, trazendo 
muitas bênçãos para o seu 
viver. Que a sua vida seja 
repleta de alegria e prazer. 
Que o seu olhar tenha sempre 
este brilho de vida e força. 
Feliz aniversário, que essa 
data seja sempre esperada 
com alegria e festa. afinal, ter 
um nono assim para abraçar 
cada ano é muito bom para 
todos nós. Felicidades é o que 
deseja toda a Família Gotardo! 

a professora e ar-
tista plástica Giane 
Rossatto comemorou o 
seu aniversário na últi-
ma segunda-feira (25). 
Muitas felicidades, su-
cesso e que deus lhe 
ilumine sempre. Votos 
carinhosos de toda a 
família.

é com muita alegria que a família Blank, de Mondaí, comemo-
rou na última segunda-feira (25) o aniversário de 97 anos da 
matriarca da família, a Sra. antonia deckert Blank. Nascida 

na cidade de Panambi/RS, no dia 25 de junho de 1915. Foi uma das 
colonizadoras do município, vindo para Mondaí em maio de 1923. 
Casou-se com arnaldo Frederico Blank em 14 de maio de 1932, com 
quem teve 13 filhos, tendo hoje 44 netos, 56 bisnetos e 10 tataranetos.

Um momento especial de renovação para sua alma e seu espírito, 
porque deus, na sua infinita sabedoria, deu à natureza, a capacidade 
de desabrochar a cada nova estação e a nós capacidade de recomeçar 
a cada ano. desejamos a você, um ano cheio de amor e de alegrias. 
afinal fazer aniversário é ter a chance de fazer novos amigos, ajudar 
mais pessoas, aprender e ensinar novas lições. Sorrir novos motivos 
e chorar outros, porque, amar o próximo é dar mais amparo, rezar 
mais preces e agradecer mais vezes. Fazer aniversário é amadurecer 
um pouco mais e olhar a vida como uma dádiva de deus. é ser grato, 
reconhecido, forte, destemido. é ser rima, é ser verso, é ver deus no 
universo. Parabéns a você por este dia tão grandioso!

São os mais sinceros votos de toda a família Blank!

Fotos: Arquivo pessoal

claudete...
amanhã (01) você completa mais um 

ano de vida. Que deus possa recompen-
sá-la por tudo. Por todos os dias que tem 
nos dedicado a sua atenção e o seu apoio. 
Que o pai todo poderoso lhe abençoe, lhe 
proteja e continue enchendo de luz o seu 
coração cheio de amor e de sonhos. Pa-
rabéns e muitas felicidades. Homenagem 
de seu filho edson e de toda sua família! 
amamos-te!

Vovó naura Borba... 
Muitas felicidades 

e muitos anos de vida é 
o que desejamos para a 
senhora pelo aniversário 
comemorado na última 
quinta-feira (27). Que 
deus continue lhe dando 
muita força em sua cami-
nhada e que possamos 
comemorar muitos anos 
ao seu lado, e que estes 
sejam repletos de mui-
ta saúde e alegrias. Com 
muito amor, do seu neto 
ilson Menezes e família. 



 -  MARAVILHA  -  S C,  30  de JUNHO de 2012

Como elas agem no organismo de um usuário?
O consumo de drogas ou entorpecentes modifica as funções normais do organismo humano. As drogas naturais e as 

drogas sintéticas causam dependência química e psicológica, levando o usuário ao “fundo do poço”. Conheça os 
efeitos dos narcóticos no corpo humano e os tratamentos que podem ajudar os usuários a abandonar o vício

CAMILA POMPEO

Maconha, cocaína, LSd, ecsta-
sy e crack são algumas das drogas 
mais conhecidas no território bra-
sileiro. Pesquisas recentes apon-
tam que os principais motivos 
que levam um indivíduo a utilizar 
drogas são a curiosidade, a in-
fluência de amigos ou ainda a di-
ficuldade em enfrentar situações 
complexas. Por conta disso, tem 
aumentado o número de casos de 
dependentes de drogas no Brasil. 
apesar da intensidade dos efeitos 

que as drogascausam no corpo 
humano, por meio de tratamento 
é possível abandonar o vício.

Josemir werlang é médico es-
pecialista em dependência quími-
ca. O médico atua em um con-
sultório próprio em São Miguel do 
Oeste e no Posto de Saúde Central 
da cidade. No município de des-
canso, Josemir atua como clínico-
geral. Nos consultórios de São 
Miguel do Oeste, Josemir atende 
dependentes químicos de diver-
sas idades.

O médico explica que as 

drogas se tornam atraentes por 
conta da sensação de prazer que 
provocam. a sensação é pare-
cida com a que sentimos quando 
comemos chocolate. “a droga 
predispõe um prazer muito in-
tenso com uso prolongado e no 
dia a dia o prazer que a gente teria 
com a nossa rotina, se torna des-
interessante para aquela pessoa. 
a droga proporciona um extremo 
prazer em um curto período de 
tempo, esse prazer é tão intenso 
que a pessoa acaba se tornando 
dependente”, explica.

ao consumir uma determina-
da droga, o usuário tem os neuro-
transmissores, substâncias quími-
cas produzidas pelos neurônios 
para enviar informação às célu-
las, modulados pelas substâncias 
que ocasionam o prazer. dentre 
as principais estão a dopamina, 
serotonina e endorfina. “dentro 
do nosso cérebro nós temos neu-
rotransmissores que são modu-
lados por substâncias químicas 
responsáveis pelo prazer. Quando 
a pessoa usa a droga, o corpo vai 
liberar essas substâncias em altas 

doses”, relata.
O médico aponta que a 

principal droga causadora de 
dependência na atualidade é a 
bebida alcóolica. apesar disso, ele 
acrescenta que, na região extremo 
Oeste catarinense, o crack é uma 
das drogas mais consumidas. “a 
droga com maiores problemas é o 
crack, é a mais forte e é a droga com 
mais alto grau de dependência 
e efeitos muito sérios no nosso 
organismo. Mas a droga que mais 
causa dependência na sociedade 
é a bebida alcóolica”, declara. 

dePeNdÊNCia e 
aBStiNÊNCia

a maioria das drogas é produzida a partir de 
plantas como é o caso da maconha. Outras, no en-
tanto, são desenvolvidas em laboratório a partir de 
composições químicas. a maioria causa dependên-
cia química ou psicológica, e podem levar à morte 
em caso de overdose. 

O médico especialista em dependência quími-
ca explica que a dependência pode ser observada 
quando o usuário precisa estar perto da droga para 
se sentir bem. “O tabaco é o que mais provoca de-
pendência física e psíquica. Muitas pessoas que 
querem parar de fumar, sempre costumam carre-
gar o cigarro junto, colocam na boca pra acalmar 
aquele hábito”, destaca.

a dependência psicológica diz respeito aos 
efeitos que determinada droga causa no organismo 
do usuário. Quando o usuário fica longe do contato 
com os entorpecentes, ele passa a desenvolver 
características que definem a Síndrome de 
abstinência. a ansiedade, a irritação, os tremores, 
a insônia, os delírios e a alteração comportamental 
são algumas das principais características de um 
usuário de drogas em abstinência. “a abstinência 
é um conjunto de sinais, uma síndrome que 
caracteriza o efeito da ausência da droga no 
organismo. a droga que mais provoca síndrome de 
abstinência é a bebida alcoólica”, enfatiza.

TRATAMENTO: a hora de lutar contra o vício
apesar de causar forte dependên-

cia, o uso de drogas pode ser controlado 
por meio de tratamentos. Um dos prin-
cipais fatores que colaboram para que 
o usuário abandone o vício, é a força 
de vontade. Porém, muitas vezes, isso 
não é o suficiente para que o usuário se 
mantenha longe das drogas. Nesse caso, 
o paciente deve ser encaminhado para 

internação. “O principal problema do 
dependente é você conseguir convencê-
lo de que a droga está lhe fazendo mal. 
Se é uma dependência de droga forte, 
é preciso partir para internação. inter-
nado, esse paciente vai se tratar, vai se 
desintoxicar e vai fazer terapia de apoio. 
depois da alta, ele é encaminhado à um 
serviço de referência que vai dar acom-

panhamento ao caso”, explica. 
Josemir enfatiza ainda a importância 

da base familiar para que o usuário de 
drogas abandone o vício. “Hoje é muito 
importante a questão social. é funda-
mental que esse paciente ganhe uma es-
trutura social para que ele não volte para 
o mundo das drogas. Para isso existem 
os grupos de autoajuda”, destaca. 

AnfetAminAs -  Sua ação dura cerca de quatro horas e os prin-
cipais efeitos são a sensação de grande força e iniciativa, excitação, 
euforia e insônia. A médio prazo, a droga pode produzir tremores, 
inquietude, desidratação da mucosa, taquicardia, efeitos psicóticos e 
dependência psicológica.

CoCAínA - Nos primeiros minutos, o usuário tem alucinações 
agradáveis, euforia, sensação de força muscular e mental. Depois, ele 
pode ter náuseas e insônia. Em pessoas que têm problemas psiquiátri-
cos, o uso de cocaína pode desencadear surtos paranóides, crises 
psicóticas e condutas perigosas a ele próprio ou a terceiros. 
HeroínA - Resulta em forte sonolência, náuseas, retenção urinária 
e prisão de ventre – efeitos que duram cerca de quatro horas. A médio 
prazo, leva à perda do apetite e do desejo sexual e torna a respiração 
e os batimentos cardíacos mais lentos.

morfinA - Os derivados da morfina são explorados pela Medicina 
há várias décadas, principalmente no alívio da dor de pacientes com 
câncer em estado terminal.

mAConHA e HAxixe - Inicialmente, o usuário tem a 
sensação de maior consciência e desinibição. Com o tempo, 
pode causar conjuntivite, bronquite e dependência. Em exces-
so, pode produzir efeitos paranóicos e pode ativar episódios 
esquizofrênicos em pacientes psicóticos.
 
LsD - Inicialmente, a droga intensifica as percepções sen-
soriais, principalmente a visão, e produz alucinações. Com o 
tempo, pode causar danos cromossômicos sérios, além de 
intensificar a ansiedade. O usuário costuma dizer que ouve, 
toca ou enxerga cores e sons estranhos. 

CogumeLo - Seu efeito dura cerca de seis a oito horas, 
propiciando relaxamento muscular, náuseas e dores de ca-
beça, seguidos de alucinações visuais e auditivas.

eCstAsy - Seus efeitos são alucinógenos, como no caso 
do LSD e a dependência é inevitável.
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entenda a problemática das drogas lícitas e ilícitas

drogas: “Meu nome 
é um dependente químico”

Um dia de cada vez

CLEUSA REGNER

Um depoimento. a dificulda-
de em encontrar casos para ilus-
trar certas reportagens sempre 
foi uma constante neste um ano e 
poucos dias de Jornal O Líder. em 
Maravilha, cidade pequena onde 
todo mundo conhece todo mun-
do, torna-se difícil fazer com que 

o cidadão conte sua história, ain-
da mais se o tema é polêmico. Foi 
assim com as denúncias recebidas, 
é assim com assuntos como dSts, 
tabagismo, drogas.

Na última terça-feira (26), foi o 
dia internacional de Combate às 
drogas. Como ilustrar isso? Muito 
mais que falar dos tipos de drogas, 
de como surgiu o dia, de como não 

entrar neste mundo, era necessário 
um caso, uma história, um depoi-
mento. Como conseguir isso, se os 
dependentes químicos sofrem tan-
to preconceito? Simples. a história 
é mais importante que o nome da 
pessoa que a escreveu. Você acom-
panha, na íntegra, o depoimento de 
uma maravilhense que está há mais 
de cinco anos ‘limpa’.

olá! Meu nome é um dependente químico em recuperação

Com certeza, algumas pessoas, ao lerem esse artigo, vão identificar-se com alguma parte dele. Espero que isso realmente influen-

cie em alguma mudança ou apenas para que os que passam ou já passaram por isso não percam a vontade de lutar.

Sou de família tradicional, nascido e criado em cidade pequena. Nunca me faltou nada. Pelo contrário. Tive mais do que real-

mente merecia: uma infância alegre, boa moradia ótimas escolas, família carinhosa, sempre unida. Porém, família, se realmente 

não fosse única, eu a tinha destruído.

Tudo começa aos 16 anos, quando achei a galera mais “massa” do mundo. Sim, era assim que eu pensava. Minha mãe várias 

vezes quis me alertar, mas, eu não a escutei. Eu queria ser daquela galera. Ali, todos fumavam cigarros de tabaco e cigarros de ma-

conha. Era a maior onda. Quando percebi que estava ficando de lado por não ser igual a eles, entrei na onda também. Na verdade, 

eu nem gostava, ficava burra, meio zonza, às vezes até passava mal.

Porém, com o tempo, não podia mais ficar sem. Minha mãe pagando academia para eu ir todos os dias, mas, era só o escape, a 

desculpa para sair fumar um baseado com a galera. 

A família percebeu. Mudei de cidade. Eles sabiam que os amigos eram uma grande influência, e deu certo. Acreditem, larguei 

tudo. Porém, foi por pouco tempo, até descobrir que assim eu era só mais um, eu era comum. Então, procurei a galera. A galera do 

barzinho das festas, os “amigos”.

Hoje digo que eram parceiros de copo, de festa, mas, na época ai de quem pensasse assim. E, assim começa tudo de novo: bar-

zinho, jogos, muita bebida, os cigarros, os baseados. Contudo, agora a galera ‘tava’ em outra. A maconha já era para os fracos. Era 

hora de algo mais forte. A pior merda da minha vida: o primeiro tiro na cocaína. Nossa! Adrenalina a mil. Era a melhor sensação 

do mundo, inexplicável, e era também o pior pesadelo quando o efeito e a droga acabavam. Transformava-me na pior pessoa do 

mundo: agressiva, estressada impaciente, gritava com minha mãe quando ela queria conversar. Ela dizia, às vezes até aos prantos: 

“Quero ajudar. Me conta o que está acontecendo”? E, eu respondia aos gritos que não precisava de ajuda e pedia para que ela me 

deixasse em paz. Saia e voltava só no outro dia.

Hoje, ela me conta que alguma vez pegava no sono ajoelhada em frente à cama, rezando para que Deus me protegesse e que eu 

voltasse para casa bem. E, era todo dia assim. No trabalho, eu não rendia mais, não tinha mais paciência nem de escutar o chefe, 

ficava mal se ficasse sem a droga.

Então, usava doses cada vez maiores. Comecei a ter ataques, como se fosse um princípio de ‘over’ [overdose]. Acabei um dia des-

ses parando no hospital, senti a morte bem de pertinho. Foi quando meu pai me perguntou se eu tava tentando me matar ou matar 

a eles. Eu já não aguentava mais aquela vida, eu vivia suja, me escondendo, não namorava, não me divertia. Então contei tudo 

para o meu pai. Ele me abraçou e disse: ‘Nós amamos você e vamos ajudá-la. Internei no outro dia em uma clínica de reabilitação. 

Foi horrível, uma experiência constrangedora. Os primeiros dias foram os piores: crises de abstinência, tremores, dores, sofrimento. 

Fiquei uma semana sem entender direito o que acontecia. Passado essa semana, começou a aliviar. A clínica era boa, o trabalho 

deles é fantástico, mas você tem que querer reverter a história.

Conversei com pessoas que já haviam sido internadas quatro, cinco, até 10 vezes. Pessoas que já haviam roubado e até matado 

pela droga. Aí, minha criação veio à tona: minha família é evangélica, sempre me ensinou a não roubar, não matar. Então, pude 

conhecer todo tipo de gente ali, pobre, rico, branco, negro, limpo, sujo, feio, bonito, você não tem ideia. Fiquei internada por 31 dias, 

os mais longos da minha vida. Você pode dizer: “Só”? Mas a clínica faz o começo o resto é você quem faz. Se voltar a frequentar os 

mesmos lugares, vai voltar a usar. Eu troquei o bar pela igreja, cursos, palestras e, os amigos troquei pela minha família. Pode acre-

ditar, família realmente quer nosso bem.

Tentei ajudar outros amigos. Infelizmente, eles estão cegos pela droga. Desse modo, me afastei, mudei hábitos. Hoje, posso dizer 

que sou feliz porque eu mando em mim. Não preciso de drogas. Tenho uma vida normal: choro, dou risada, brinco, tenho um ótimo 

emprego. Deus no coração, uma família maravilhosa. 

FAZ CINCO ANOS, TRÊS MESES E 17 DIAS QUE ESTOU LIMPA, vivendo um dia de cada vez.    

“A pior merda da minha vida: 
o primeiro tiro na cocaína. 

Nossa! Adrenalina a mil. Era 
a melhor sensação do mundo, 

inexplicável, e era também 
o pior pesadelo quando o 

efeito e a droga acabavam”. 
Depoimento de uma 

maravilhense
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IMÓVEIS
1.1 - VENDA

VenDe-se casa em 
romelândia na rua 
Sargento pisiane. de 
alvenaria 12x9 m², com 
terreno medindo 265 m². 
r$ 55 mil. Telefone (49) 
8406-2218.

VenDe-se casa 
para retirar do local, 
medindo 110m², parede 
dupla, abertura de 
veneziana. contato: (49) 
8838-6721, linha São 
paulo, Maravilha/Sc.

VenDe-se ou aluga-se 
área de terra de 4,5 hectares, 
com 2 aviários automáticos, 
um de 125 me um de 100 
m, duas casas e um galpão, 
em Ipuaçu/Sc. Valor a 
combinar. Interessados ligar 
para (49) 3449-0112. 

VenDe-se ou troca-
se casa na rua palmitos, 
município de Maravilha. 
Valor r$ 45 mil. Interessados 
entrar em contato pelo 
telefone (49) 8853-6960.

VenDe-se aParta-
mento - 100 m² com 2 
dormitórios, sala, cozinha, 
lavanderia, 1 banheiro, 1 
vaga de garagem e sacada. 
localização no centro 
de São Miguel do Oeste/
Sc na esquina com a pre-
feitura. Valor: r$ 135 mil. 
Telefone para contato: 
(49) 8406-0883.

VenDe-se casa De 
alVenaria com 108 
m², 4 quartos, 1 suíte, 2 
banheiros, terreno de 
734 m², quiosque com 
banheiro, churrasqueira, 
fogão campeiro. em 
cunha porã no Bairro Bela 
Vista. Tratar com André 
no fone (49) 8804-7426 ou  
(49) 9916-6345.

VenDe-se casa no 
Bairro frei damião em 
Maravilha/Sc. Medindo 
128 m² e terreno de 364 m². 
casa seminova no valor de 
r$ 265 mil. contato pelo 
telefone: (49) 9916-5078 
falar com Val.

Procura-se casa para 
alugar em Maravilha/
Sc. (49) 9998-7958 ou 
(49) 8820-2546 falar com 
Terezinha.

aluga-se casa de alve-
naria com quatro quartos, 
dois banheiros, sala, cozin-
ha, área de serviço, garagem, 
toda cercada com grades, 
situada na rua helio Was-
sun, 576, próximo a cASAn 
em São Miguel do Oeste/Sc. 
contato: (49) 9108-0206 ou 
(49) 3621-1555.

aluga-se Kitnet, 
próximo ao InSS, 1 quarto, 
cozinha, banheiro com 
área de serviço, garagem. 
São Miguel do Oeste. Valor 
r$330,00. contato: (49) 8838-
1773 ou (49) 3622-7070.

aluga-se sala 
comercial com 150 
m², com estacionamento 
coberto, na rua nereu 
ramos, nº27, Bairro união,.
Aluguel a combinar. 
contato nos telefones (49) 
8834-3311 e (49) 8823-8606.

aluguel balneário 
camboriÚ Aluga-se 
apartamento de dois quar-
tos para estudante, em 
Balneário camboriú. lo-
calizado no calçadão da Av. 
central, andar alto, há 15 
metros da praia, com sacada 
ampla e linda vista para o 
mar. fácil acesso aos trans-
portes para universidade. 
Totalmente mobiliado, com 
TV lcd, cama box e coz-
inha completa. local seguro, 
com porteiro 24h e elevador. 
Interessados ligar para (49) 
3621-4776 ou (49) 9914-8080 
em horário comercial.

aluga-se casa na rua 
Marechal Bormann, bair-
ro Jardim peperi, em São 
Miguel do Oeste. casa de 
dois pisos, duas garagens, 
três quartos e sacada com 
churrasqueira. Telefone 
(49) 8418-0885 com Santo.

aluga-se moraDia 
1 quarto, sala, cozinha, 
banheiro, área de serviço, e 
garagem, a três quadras do 
InSS, São Miguel do Oeste. 
Valor r$330,00. contato: 
(49) 8838-1773 ou (49) 3622-
7070.

Procura-se casa para 
alugar, com banheiros 
grandes e no mínimo dois 
quartos. Informações de 
aluguéis entrar em contato 
pelos telefones: (49) 8820-
2545 ou (49) 9998-7958.

aluga-se 2º piso com 
aproximadamente 60m², 
excelente para estoque. 
localizado no Bairro Mo-
rada do Sol, Maravilha. 
contato pelos fones: (49) 
9951-2831 ou 8844-7063.

aluga-se galpão com 
380m2, localizado na rua 
Willy Barth na cidade de 
São Miguel do Oeste. possui 
espaço para escritório, área 
para carga e descarga, esta-
cionamento próprio, água 
de poço artesiano, cozinha, 
banheiro, canalização de 
ar comprimido, piso com 
pintura especial e instalação 
elétrica para rede trifásica. 
preço a combinar. Interessa-
dos falar com Armando finn 
pelo fone (49) 3621-2122 ou 
(49) 8831-0844.

VenDe-se casa De al-
Venaria medindo 100m² 
com 3 quartos, 1 banheiro, 
1 sala, 1 cozinha, garagem, 
toda cercada, terreno com 
405m² na rua da felici-
dade, 380, Bairro floresta, 
em Maravilha/Sc. Interes-
sados tratar com Alcindo 
petry (49) 8824-2667.

VenDe-se ou troca-
se casa em navegantes 
por casa em Maravilha. 
casa no tamanho de 8 x 
11, de alvenaria, próxima 
a praia, mercado, escola. 
Tratar com cacildo pelo 
telefone (47) 9956-5152 
ou (49) 9998-6021 e (49) 
3664-1903 com Semildo. 

VenDe-se aPartamen-
to nº 601-B, com área total 
de 113,69m2, três quartos, 
banheiro, sala, cozinha, área 
de serviço, sacada, mais 
box de garagem, no edifício 
Andrômeda, com eleva-
dor e salão de festas em São 
Miguel do Oeste contato: 
(49) 9108-0206 ou (49) 3621-
1555.

VenDe- se casa 
mista em São Miguel 
do Oeste, Bairro 
progresso. em frente ao 
14° rcMec. rua fernão 
dias paes leves, n° 44. 
Terreno 504m² e casa 
com 70 m². possui porão 
de alvenaria. r$125 mil. 
Telefone (49) 9114-2099.

VenDe-se ou aluga-
se casa no município de 
Iraceminha na rua São 
José, centro. Valor a com-
binar. Telefone para con-
tato (49) 3664-4527 tratar 
com o Melquiades cassol.

VenDo casa em terreno 
de 375m², 3 quadras da 
praça, na rua dr. leal filho, 
município de Maravilha / 
Sc. r$ 130 mil. Interessados 
entrar em contato pelos 
telefones (49) 3664-2319 ou 
(49) 9981-5191.

V e n D e - s e 
aPartamento 200m², 
com 4 dormitórios, 
3 salas, cozinha, 
lavanderia, 2 banheiros, 
1 vaga de garagem, 
sacada. localização no 
centro de São Miguel 
do Oeste/Sc na esquina 
com a prefeitura. Valor: 
r$ 280 mil. Telefone para 
contato: (49) 8406-0883.

IMÓVEIS
1.2 - Aluguel

VenDe-se casa com 
garagem, churasqueira, 
banheiro, cozinha, sala e 3 
quartos. Área de festa em 
construção. Interessados  
entrar em contato com 
Waldemar: (49) 3645-0390 
ou (49) 8852-3389.

VenDe-se casa 10x12m 
coberta de telhas em bom 
estado de conservação, 
no centro de Maravilha. 
Interessados falar com 
Ticiane pelo telefone (49) 
3664-0644 ou nucir (49) 
9102-4008.

VenDe-se casa de 
madeira para tirar do local. 
Tamanho 10X12, coberta 
com telha, em bom estado 
de conservação. preço 
barbada! Interessados 
entrar em contato pelo 
telefone (49) 3664-0644 ou 
(49) 9102-4008 e falar com 
cassiane ou luciano.

VenDe-se casa De 
alVenaria, tamanho 
12x9. Terreno medindo 
265m², no Município de 
romelândia na rua Sar-
gento Viviane, n° 1220. 
Aceita-se carro no negó-
cio. Interessados entrar 
em contato pelo telefone 
(49) 8423-4788.

VenDe-se casa em 
romelândia, com três 
quartos, sala, cozinha, 
banheiro. Terreno de 
500m². Aceita troca por 
terreno pelo negócio. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
9925-3786 e falar com 
cristina. 

aluga-se barracão 
em frente ao posto 
Kakareko em Maravilha 
300m². contato:  (49) 9991-
3136 ou (49) 3664-2004.

DÚViDas ao 
comPrar 

ou alugar 
um imÓVel? 

Procure um 
corretor De 

imÓVeis!
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IMÓVEIS
1.3 - CHACÁRA/SÍTIO

VenDe-se ou troca-
se por uma casa (em 
São Miguel do Oeste) 
um terreno rural de 7,85 
hectares (50% mecanizada).  
O terreno contém uma 
casa de madeira de 7m 
x 8m², dois galpões de 
madeira medindo cada um 
12m x 12m², um açude e 
localiza-se a 2 quilômetros 
do distrito de grápia - 
paraíso - Sc. Valor: r$ 75 
mil. Interessados entrar 
em contato pelo fone: (49) 
8414-4550.

VenDe-se chácara de 
três hectares de terra. Três 
chiqueirões com licença 
ambiental, um moinho 
instalado com roda de água, 
três açudes de peixe, mais 
riachos com cachoeiras. 
A 2km do município de 
Maravilha. Valor a combinar 
e aceita caminhão no 
negócio. Telefone para 
contato (49) 9122-7113 ou 
(49) 8808-5091.

VenDe-se chácara em 
linha nova Brasília, mu-
nicípio de Maravilha/Sc, 
medindo meio hectare. 
contato pelo telefone (49) 
8825-9384.

Procura-se chácara 
para cuidar. falar com noeli 
no telefone (49) 8436-0184.

VenDe-se terra com 
10.1 hectares, com casa e 
água boa. Trator agrale com 
grade, pé de pato, forrageira 
e carretão. Tratar pelo fone: 
(49) 3664-3416 com João.

Procura-se chácara 
para cuidar, próxima de 
Maravilha/Sc. contato (49) 
8846-5789 / (49) 9942-4396.

VenDe-se 10 hectares em 
Iraceminha/Sc, recebe ter-
reno no negócio, Interessa-
dos entrar em contato pelo 
telefone (49) 8817-6929 
falar com cristiane.

VenDe-se terra - 10 
hectares a 18 km da ci-
dade, ótimo lugar para 
camping, com açudes, 5 
mil pés de eucalipto com 
15 metros de altura, no 
município de Maravilha/
Sc. Valor a combinar. 
Aceita carro e terreno no 
negócio. Telefone para 
contato (49) 8817-6929.

VenDe-se área De 
terra em flor do Sertão/
Sc, aceita-se troca por 
casa ou terreno em Mara-
vilha. Interessados falar 
com Jair ou Ademar pelos 
fones (49) 8837-7582 ou 
(49) 8827-6806.

Procura-se terra 
para comprar pelo Banco 
da terra. 8425-0407 ou 
8809-6909 falar com Irineu.

VenDe-se 50 hectares 
de  mata nativa localizada 
no distrito de grápia, 
paraíso/Sc. Interessados 
entrar em contato através 
dos fones: (49) 3627-2016 
(49) 8843- 2347 (49) 8826-
0688 (49) 3627-0410.

VenDe-se área rural 
na linha pedra Branca em 
flor do Sertão/Sc. com 
doze hectares, sendo nove 
mecanizados. casa de al-
venaria e galpão. Interes-
sados entrar em contato 
pelos telefones (49) 8816-
6474 e (49) 8411-5422 .

VenDe-se terreno 
com casa mista, próximo 
ao hospital São lucas em 
guaraciaba. 360 metros 
quadrados de 12X 30. In-
teressados  entrar em con-
tato com Waldemar: (49) 
3645-0390 ou 8852-3389.

Procura-se chá-
cara para cuidar com 
gado leiteiro, aviário ou 
suinocultura na região. 
Tratar pelo telefone (49) 
8411-6359 com edemar.

VenDe-se terra com 
25 hectares, casa, galpão e 
açude localizada em linha 
Sede Ouro- romelândia, 
entrar em contato com 
nevile telefones (49) 3624-
0155 ramal 25 e neiva (49) 
3624-0182 ramal 26, Si-
mone (49) 8408-5887.

IMÓVEIS
1.4 - TERRENO

VenDe-se terreno 
na rua Arnoldo gref, em 
Maravilha/Sc medindo 
390m². Valor a tratar. In-
teressados ligar para (49) 
8803-0688.

VenDe-se terreno 
no Bairro Jardim Itália, no 
município de Maravilha/
Sc. Tamanho 300m². Valor 
r$ 37mil. Interessados 
entrar em contato pelos 
telefones: (49) 9979-4418 
ou (49) 8816-9320 e falar 
com eduardo.

VenDe-se terreno 
com 1.450m², com quatro 
casas de alvenaria e uma 
sala comercial, localizado 
no centro de Maravilha/
Sc. Valor a combinar. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
3664-4713.

VenDe-se terreno 
398m², boa infraestrutura 
no Bairro pioneiro em 
Maravilha/Sc. r$ 63 mil 
contato: (49) 9988-0114

V e n D e - s e 
DistribuiDora atua 
em 40 municipios nas 
regiões da AMOSc/
A M e r I O S / A M e O S c , 
com representação de três 
marcas de ponta a nível de 
Brasil e com atendimento 
de aproximadamente 300 
clientes. Motivo da venda, 
mudança no ramo de 
atividade. Tratar fones: (49) 
3622-6173 ou (49) 9998-
2390.

VenDe-se terreno 
em condomínio (AprA) a 
beira do lago da usina de 
flor do Sertão, com pisci-
na, salão de festas, campo 
de futebol. no valor de r$ 
15 mil. Telefone para con-
tato (49) 8408-2121 com 
Itamar. 

VenDe-se terreno no 
centro de Maravilha/Sc com 
525m², e um terreno com 
450m² com casa de 100m, 
3 quartos, cozinha, 2 salas, 
garagem, 2 banheiros. Toda 
cercada com portão eletrôni-
co. Arnildo no telefone (49) 
8868-7914. VenDe-se terreno com 

2 casas, no Bairro Bela Vista, 
município de Maravilha/
Sc, uma de alvenaria e uma 
de madeira. (49) 9922-8164 
ou (49) 9977-2521 falar com 
Maria neto. recebe carro 
ou moto no negócio.

VenDe-se três ter-
renos no Bairro Jaidim 
Itália, sendo um de esquina 
no valor de r$ 49 mil e os 
outros no valor de r$ 39 
mil cada, no município de 
Maravilha/Sc. Todos com 
ótima localização e pron-
tos para construir, com in-
fraestrutura pronta. Obs.: 
Se vende a totalidade dos 
terrenos no valor de r$ 127 
mil. Interessados tratar pelo 
telefone (49) 3664-1329 ou 
9924-9425.

VenDe-se terreno em 
navegantes/Sc há 400 met-
ros da praia, com área de 
204 M² (12x17), próximo a 
supermercado, panificado-
ra, farmácia. Valor r$ 90 mil 
reais. Interessados tratar 
com Shirlei (49) 9123-8737.

VenDe-se lote urba-
no nº 01, da quadra 07 em 
São Miguel do Oeste/Sc há 
200 metros da unOeSc, 
com área de 370 M², fun-
dos da pista de atletismo. 
Valor r$ 80 mil.  Interessa-
dos, tratar com Shirlei: (49) 
9123- 8737.

VenDe-se terreno de 
esquina localizado na cidade 
de guaraciaba, próximo 
ao hospital, medindo 14,4 
metros de frente por 30,2 
metros de largura, com 
calçamento, totalizando 
uma área de 435 m². Aceita-
se veículo de menor valor no 
negócio. fone para contato: 
(49) 8858-2685.

VenDe-se terreno 
Jardim América II, no 
município de Maravilha/
Sc. Valor a combinar. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
8407-2511.

VenDe-se um terreno 
com duas casa. uma casa 
mista, com 3 dormitório, sala 
de estar, cozinha, 2 banhei-
ros e área de serviço. e outra 
casa de alvenaria com dor-
mitório, banheiro e uma sala 
de estar e cozinha. Terreno 
plano com área total de 430 
m2. localização: perto da Br 
282 no município de Irace-
minha. Interessados ligar 
no telefone: (49) 8805-9597 
Valor: a combinar.

VenDe-se terreno 
terreno em São Miguel do 
Oeste, cerca de 800 metros 
do hospital regional com 
5 mil metros. Valor a com-
binar. Telefone: (49) 8817-
3932.

VenDe-se terreno, 
400m² localizado na rua 
giacomini, núnero 116, saída 
para grápia no município 
de paraíso/Sc. Interessados 
entrar em contato através 
dos fones: (49) 3622.2413 ou 
(49) 9143.4445.

VenDe-se terreno na 
rua guilherme José Mis-
sen, com 1000 m² locali-
zado próximo ao hospital 
casa Vitta. fone para con-
tato: (49) 9978-8545.

VenDe-se terreno de 
20x40m localizado no cen-
tro  (próximo ao hospital) 
da cidade de paraíso/Sc. 
no terreno estão plantadas 
150 árvores de eucalipto. 
Interessados entrar em 
contato através do fone: 
(49) 8414-4550.

IMÓVEIS
1.5 - COMERCIAIS

VenDe-se VareJo De be-
biDas, 3 freezeres, 80 caixas 
de vasilhame, cinco caixas 
térmicas, um ventilador de 
teto. Mais informações na 
Av. Anita garibaldi, 420, em 
Maravilha/Sc (antiga Skol) 
pelo fone (49) 3664-3606.

VenDe-se salão De 
beleZa em Maravilha 01 
lavatório, 01 poltrona, 01 
console neon, 01 carinho 
auxiliar, 01 cadeirinha com 
gaveta, 01 maca para mas-
sagem, 01 escada fixa 2 de-
graus, 01 mesa manicure 
com armário, 01 cadeira 
dupla, 01 esteriçizador e 
aluga-se a sala comercial. r$ 
1.600,00. Tratar pelo fone: 
(49) 3664-3137.

VenDe-se loJa De 
rouPa  completa no cen-
tro de Maravilha. Valor r$ 
20 mil. Interresados ligar 
(49) 8408-7928.

VenDe-se emPresa 
de assados e congelados, 
situada no município de Ti-
grinhos. Aceita terreno no 
negócio e o valor a combi-
nar. Interessados entrar em 
contato pelos telefones: (49) 
8849-1404 e (49) 8855-5047.

VenDe-se PaDaria 
completa, com clientela 
formada no valor de r$ 
80 mil. Situada no Bairro 
pioneiro, município de 
Maravilha/Sc. Telefone para 
contato (49) 8839-9374.

VenDe-se Ponto De 
PiZZaria o melhor da 
cidade, com clientela for-
mada. Interessados tratar 
pelo telefone (49) 9977 
3935.

VenDe-se Posto De 
laVagem Sorriso lava car. 
Valor a combinar. Interessa-
dos entrar em contato pelo 
telefone (49) 8808-8769.

VenDe-se loJa De 
rouPa completa em 
Maravilha/Sc. Três anos 
de clientela formada, ótima 
localização e bom preço. 
Aceita carro e terreno no 
negócio. Telefone para 
contato (49) 9966-9150.

VenDe-se mercaDo 
com bar, na Avenida 
Salgado filho São Miguel do  
Oeste, com ponto de parada 
de ônibus, boa clientela, 
ótima localização, motivo da 
venda mudança de cidade. 
preço a combinar, aceita-se 
carro ou terreno no negócio. 
tratar pelo fone: (49) 8837-
0670. 

VenDe-se loJa De 
rouPas femininas no 
centro de São Miguel do 
Oeste. loja montada, móveis 
em Mdf projetados. Ótima 
localização. negociável. Tra-
tar fone: (49) 3622-3471.

VenDe-se cancha De 
48. Valor a combinar e 
recebe moto no negócio.  
Interessados tratar pelo 
telefone (49) 9998-2837.

V e n D e - s e 
floricultura com 
grande clientela formada. 
Valor a combinar. fone 
(49) 3664-4713.

VenDe-se loJa De 
Vestuário no centro de 
São  Miguel do Oeste com  
estoque, móveis, sistema 
fiscal, clientela formada. 
Mais informações  fone: 
(49) 8844-4016.
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VenDo  aÇougue, PaDaria e minimercaDo, 
eQuiPamentos minimercaDo e PaDaria
01-uma gondola para frutas r$ 600,00
01-uma estufa para salgados r$ 350,00
02-duas prateleiras de 1,80 m r$ 700,00
01-uma prateleira de 3,00 m r$ 800,00
01-uma cortina de ar 1,40 m r$ 550,00
02-dois ar condicionado de 9.000 r$ 2.000,00
01-um microondas r$ 450,00
01-uma batedeiras planetárias r$ 450,00
01-Mesas de inox r$ 600,00
01-um balcão de frios r$ 1.800,00
01-um balcão seco r$ 700,00
01-um balcão de pesagem inox r$ 750,00
01-uma balança r$ 850,00
01-uma etiqueteira r$ 550,00
01-um freezer de 320 litros r$1.350,00
01-uma geladeira r$ 1.120,00
01-um freezer vertical r$ 500,00
01-um balcão em Mdf e uma pia r$ 300,00
peças em inox para frituras, bandejas, formas, etc.
Todo o estoque do mercado e padaria no valor de 
r$4.000,00 r$ 1.000,00
total r$ 23 mil
aÇougue comPleto
01-uma camara fria r$ 3.300,00
01-uma sera fita r$ 1.800,00
01-uma pia para açougue r$ 600,00
01-um moedor de carne r$ 1.350,00
01-Mesas de inox r$ 600,00
01-um balcão de esposição carne r$ 3.300,00
4 Bacias brancas ganchos para pendurar a carne, um 
porta toalha r$ 200,00
total r$ 11.150,00
total dos equipamento com estoque r$ 30 mil
aceito carro ou moto no negocio de menor valor.
e-mail: silvanacoletto@yahoo.com.br telefone (49) 
3633-0241 ou (49) 9119-4718. - Santa Helena/SC

VenDe-se Vectra 1996 
ótimo estado, rodas aro 
15 com 4 penus novos, 
som personalizado, 4 cor-
netas, 2 autofalantes eros, 
2 módulos, aparelho com 
dVd 3". completo: ar, 
vidro, travas, freios abs, 
pintura perolizada. con-
tato: (49) 9918-7769.

VenDe-se celta life 
2010 4 portas, IpVA 2012 
pago. preço abaixo de 
Tabela. r$ 21.200,00 Acei-
to moto no negócio. fone: 
(49) 9154-4864.

VenDe-se Kombi em 
Iporã do Oeste branca 
ano e modelo 2010. Mo-
tor 1.4, total flex. uti-
lizada apenas em as-
falto com pneus novos 
e baixa quilometragem. 
contato (49) 9116.8421 
ou (49) 3634.1903 falar 
com luiz. 

Vende-se Palio 2007 
celebration, 1.0, vermelho, 
trava e alarme, vidro elétrico, 
desembaçador traseiro, 
pneu bom, baixa km, único 
dono. Valor a combinar. 
contato (49) 9131-9692.   

VenDe-se gol mi 1998, 
branco. Valor: r$10 mil. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone: (40) 
8866-5354.

VEÍCULOS
2.1 - CARRO

VEÍCULOS
2.1 - CARRO

VenDe-se loJa de roupa 
em Bom Jesus do Oeste/
Sc, localizada na Av. nossa 
Senhora de fátima, valor a 
combinar. Interessados li-
gar para (49) 8437-1140.

VenDe-se reVista  em 
São Miguel do Oeste do 
seguimento automotivo.
Informações (49) 3622 4288.

VenDe-se lan house 
montada em atividade 
comercial, situada na 
rua duque de caxias, 
em frente a Mh net, em 
Maravilha/Sc. compõe a 
mesma: 10 computadores 
completos de última 
geração, impressora, 
scanner, fone/fax, 
10 baias, 10 cadeiras 
giratórias. Aceita-se 
propostas e também carta 
de crédito para veículo. 
contato nos telefones (49) 
3664-4377, (49) 9903-8147 
ou (49) 9930-2407.

VenDe-se Palio 
WeeKenD ano 2008 
modelo 2009, único dono,  
completa (som, alarme, 
vidro e trava elétrica, ar 
condicionado, roda liga 
leve, película), com 29 mil 
km, cor prata, toda origi-
nal. preço: r$ 35 mil. São 
Miguel do Oeste. Interes-
sados ligar (49) 8414-8152.

IMÓVEIS
1.5 - COMERCIAIS

VenDe-se fiorino, 
ano 89 em ótimo estado e 
baixa km. falar com Valdir 
(49) 8834-5067.

VenDe-se Pointer, 
ano 1996. Valor r$ 
6.500,00. Interessados 
tratar pelo telefone (49) 
8428-5435 e falar com 
nico.

VenDe-se santana cli
Ap 1.8, 1995, alarme, 
película, direção hidráulica, 
ar condicionado, ar quente, 
vidros e travas elétricas. 
contato: (49) 8811-4465 ou 
(49) 8819-7554.

VenDe-se escort gl 
- ano 1987, azul. Interes-
sados ligar para Ivan nos 
telefones (49) 8838-5390 
ou ( 49) 8418-4949.

VenDe-se gol 1000 
1993, película, gasolina, 
documentos em dia. fone 
para contato: (49) 9158-
3020    ou    (49) 8846-7788   
com neusa.

VenDe-se Palio 1.0 eX 
- ano 2000, 4 portas, ar 
quente, limpador, trava e 
alarme. Tratar com daniel 
pelos telefones: (49) 9139-
1839 (49) 3664-0030

VenDe-se cheVrolet 
corsa 1.0 mPfi 2000, r$ 
13 mil, gasolina, branco, farol 
de luz branca, limpador e 
desembaçador traseiro, ro-
das 14, ar quente/frio, som, 
alarme, trava e vidro elétrico, 
direção hidráulica. luis car-
los grando (49) 8870-3525. VenDe-se s10 2.8 2001 

de luxe, MWM, prata, 
cabine dupla, tratar pelo 
telefone (49) 9914-0554.

VenDe-se corsa hatch 
- 4 portas, ano 2008, modelo 
2009, preto. ligar para (49) 
9923-3010 falar com Mari.

VenDe-se blaZer - 
2002 com ar, trava, di-
reção, alarme, toda revisa-
da no valor de r$ 30 mil. 
Telefone para contato (49) 
9158-3020 ou (49) 8846-
7788 com neusa.

VenDe-se uno mille 
fire 2003/2004, gasolina, 
cor vermelha, r$ 14 mil, 
baixa km, segundo dono. 
Interessados ligar (49) 
9126-1937 com José luiz 
Machado.

VenDe-se gol 2002 
geração 3. Quatro portas, 
direção hidráulica, chave 
reserva, único dono. preço 
a combinar. Interessados 
tratar pelo telefone (49) 
8418-7228.

VenDo corsa WinD 1.0 
1995 r$4.100,00, metade 
da tabela com ricardo (49) 
8867-5688.

VenDe-se astra, ano 
1995, completo, com 
direção, ar, vidro elétrico, 
cor preta. Valor: abaixo da 
tabela. Interessados entrar 
em contato pelo telefone 
(49) 8825-3734.

VenDe-se Voyage cl 
1991, 1.6 álcool, azul me-
tálico. r$ 6.500,00 à vista. 
estudo proposta por moto. 
Tratar com rodrigo (49) 
9114-3378. São Miguel do 
Oeste/Sc.

comPra carros e motos 
financiadas, mesmo com 
parcelas em atraso. Telefone 
para contato (49) 8807-7525.

VenDe-se saVeiro cl 
1.6  Motor 1.6 Ap, gaso-
lina, 1996, branca, ca-
pota marítima, janela 
corrediça, película. São 
Miguel do Oeste. contato: 
(49) 8819-1074.

VenDe-se Peugeot 206 
presensse, ano 2005, cor 
cinza azulado, motor 1.4 
gasolina, completo, com 
ar condicionado, direção 
hidráulica, vidros e travas 
elétricas, regulagem do 
banco e volante e rodas. 
em perfeito estado. Valor 
r$ 20.800,00. São Miguel do 
Oeste. fone para contato: 
49 8801-5657 ou 9914-6251.

VenDe- se fusca ano 
67, valor r$2.200,00, cor 
amarela. Telefone (49) 
3622-2195 em bom estado 
na cidade de São Miguel 
do Oeste.

VenDe-se santana cl 
1.8 gasolina, ano 1995, 4 
portas, ar condicionado, 
direção hidráulica, placa 
final 2 pago até 2013. Valor 
r$ 8mil à vista. contato: 
(49) 8847-6777 ou (49) 
9145-6392.

VenDe-se  gol 16 válvulas 
plus, 2001/2001, cor 
prata, completo, direção 
hidráulica, vidros e travas 
elétricas. r$ 16 mil, baixa 
quilometragem, segundo 
dono. Interessados ligar 
(49) 9126-1937 com José 
luiz Machado.

VenDe-se cruZe lt 2012 
em São Miguel do Oeste, 
branco, completo mais 
banco em couro e câmbio 
automático. Baixa Km.  
Telefone para contato: (49) 
8404-0408. 

VenDe-se gol 1.0 8V 
cinza, 4 portas, ano 2002, 
gIII, único dono, chave 
reserva. Bom Jesus do 
Oeste. Valor a combinar, 
interessados entrar em 
contato pelo fone (49) 
8418-7228.

VenDo gol geraÇão 
5, 2009, único dono, em 
excelente estado, baixa 
quilometragem, cor preta. 
Valor r$ 23 mil. Tratar 
fone: (49) 8411-8939.

VenDe-se astra gsi 
2.0 16V - 2004, 4 portas, 
vermelho, completo, trio 
elétrico, computador de 
bordo, teto solar, freio abs, 
4 air bags, som original de 
fábrica com controle no 
volante, farol de milha, 
manual, chave reserva. 
r$ 28 mil. contato pelo 
telefone (49) 9952-4687. 

VenDe-se s10 cabine 
dupla ano 2000. motor 2.2, 
gasolina, cor branca. Valor 
r$ 25.900,00 (r$1.300,00 
abaixo da fipe) fone: (49) 
9165-3636 com rafael.

VenDe-se VW golf  
cinza  ano/mod 2002 1.6  
completo. Aceita veículo 
de menor valor. fone: (49) 
9161-1600 c/ Odair.

VenDe-se s-10 2.4 
gasolina, cS, 2003, branca. 
diração, trava e vidros 
elétricos, sem ar. Valor r$ 
28.500,00. Interessados 
tratar com nico através 
fone (49) 8830-9342.

VenDe-se  corcel ano 
76/77. pneus bons e rodas 
novas. documento 2012 
pago. Telefone (49) 3622-
0644 ou (49) 9998-7075.
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VenDe-se corsa clas-
sic seDan 2003/2004, 
completo. Valor r$ 
19.500,00. Telefone para 
contato (49) 9940-1256.

VenDe-se clio 03/2004 
1.0. Ar quente e frio, vidro 
e trava elétrica, alarme, 
desembaçador traseiro, 
som, película, entre outros 
opcionais. documentação 
2012 quitada. Manutenção 
em dia. perfeito estado 
de conservação interno e 
externo. Volto diferença 
na troca por 4 portas com 
porta-malas maior. r$ 16 
mil. Tratar (49) 3621-4688 ou  
9918 1790 c/ fábio.

VenDe-se gol - cinza 93 
em ótimo estado de con-
servação. Valor r$ 8.5 mil. 
contato pelos telefones 
(49) 9158-3020 ou (49) 
8846-7788 com neusa.

VenDe-se Punto - 1.4 
ano 2010, ar condicionado, 
direção hidráulica, vidros, 
travas, alarme. único 
dono, baixa km. Telefones 
para contato (49) 9115-
1690 ou (49) 8876-5687.

VenDe-se gol cl ano 
90 por um gol bolinha ano 
95 a 98. Interessados ligar 
para (49) 8412-1392. 

VenDe-se Parati cl 
- 1.6 MI 99/99 completa, 
alarme, ar quente, ar con-
dicionado, desembaçador 
traseiro, direção hidráu-
lica, farol de neblina, tra-
vas elétricas, vidros elétri-
cos. lincenciamento 2012 
pago. Valor a combinar. 
Tratar com rafael (49) 
9978-6950.

resPeite 
as leis De 
trÂnsito. 

use 
cinto De 

seguranÇa.

VenDo fiat uno mile, 
vermelho, ano 1993. Valor 
r$6.500,00, troco por moto. 
fone (49) 8815-8817.

VenDo gol branco 
ano 1989, bom estado de 
conservação. Valor rS 
6mil aceito moto na troca. 
Telefone para contato: (49) 
9129-8585 ou 9114-5184.

VenDe-se gol 1.0 ger-
aÇão iV 4 portas preto, 
ano 2008 com alarme, 
trava elétrica, vidro, lim-
pador e desembaçador. r$ 
22mil. contato: (49) 9108-
0284

VenDo corsa seDan 1.6 
prata, ano 2003, valor r$18 
mil. estudo troca. fone (49) 
8815-8817.

VenDe-se monZa gl 
2.0, quatro portas, 1994, 
gasolina, azul. com trava e 
vidros elétricos e direção 
hidráulica. Valor r$ 9 mil.  
Interessados tratar com 
nico através fone (49) 
8830-9342.

VenDe-se uno 1.0 
fire flex, duas portas, 
2006, branco. Valor r$ 
14.500,00. Interessados 
tratar com nico através 
fone (49) 8830-9342.

VenDe-se saVeiro 
1.6/fleX, 2005, branca, 
em ótimo estado de 
conservação. Trava e 
vidros elétricos. Valor r$ 
21.500,00. Interessados 
tratar com nico através 
fone (49) 8830-9342.

VenDe-se saVeiro 1.6 
2000, gIII, branca, alarme 
e trava elétrica. Tratar com 
rodrigo pelo fone:  (49) 
3664-4032. Maravilha/Sc.

VenDe-se gm Prisma 
1.1, ano 2009, vermelho, 
completo, com rodas es-
portivas, quatro pneus 
novos, esterpe ainda não 
rodou, valor a negociar. 
Super econômico. Interes-
sados ligar para (49) 9922-
7176 ou 8813-0673.

VenDe-se fiesta 2006 
prata, 4 portas, direção 
hidráulica, travas, alarme, 
som interno, rodas esportivas 
diamantadas 14. Ótimo 
estado de conservação. 
Interessados ligar: (49) 9108-
4867 ou 8849-3790.

VenDe-se um golf 1.6, 
ano 97, preto, completo.
Telefone: (49) 8832-2543.

VEÍCULOS
2.1 - CARRO

VenDe-se fiat uno 
mille,vermelho,ano 1993. 
Valor r$6.500,00 ou troco 
por moto. fone: (49) 9916-
4355.

VenDo gol power 1.6, 
2003, quatro portas. Valor 
a combinar. Interessados 
entrar em contato pelo tel. 
(49) 9940-4655.

VenDe-se fiat fiorino 
furgão ano 96 branca em 
bom estado, documentos 
2012 pago. Tratar pelo 
telefone (49) 3622-1814.

VenDe-se gol gts 
branco 1989 em bom 
estado de conservação, 
licenciamento 2012 
pago, trava e vidro 
elétricos,   roda esportiva. 
Valor r$4.500,00 à vista. 
Telefone para contato (49) 
9129-8585.

VenDe-se fiesta 1.0 
1998. r$ 2 mil abaixo da 
tabela fIpe. contato:  (49) 
9991-3136 ou (49) 3664-
2004.

VEÍCULOS 
2.2 - MOTOS

VenDe-se moto 
agrale cagiva 500cc ano 
2002 r$ 12.700,00 conta-
to: (49) 9108-0284.

VenDe-se biZ + 125, in-
jeção eletrônica, ano 2010, 
pouquíssimo uso, apenas 
4.885 km. Sem nenhum 
risco. moto praticamente 
zerada. Valor: r$6.500,00. 
contato: (49) 8806-9803 
ou (49) 8417-2042.

VenDe-se honDa 150 
Ks 2005. 15.000 km em 
ótimo estado sem riscos, 
2 pneus novos. garantia 
de motor e documentos 
em dia. Valor: r$ 4.500,00 
contato: (49) 8806-9803 
ou (49) 8417-2042.

VenDe-se honDa biZ 
es, ano 2008, com partida 
elétrica, cor prata, único 
dono. Valor r$4,5 mil.  
contato: (49) 8815-8817.

VenDe-se moto rD 135, 
pronta para trilha. r$ 600,00. 
conato: (49) 8832-8835.

VenDe-se cg sPort 
150, moto em ótimo esta-
do pneus novos. contato: 
(49) 8832-8835.

VenDe-se moto hon-
da cg 125 Titan eS, Ano 
2003/2003 em ótimo es-
tado de conservação com 
partida elétrica e freio a 
disco. Valor: 3.500,00. In-
teressados entrar em con-
tato através do fone: (49) 
3627-0410 (horário com-
ercial) ou (49) 9112-7082 
(após às 18:00 horas).

VenDe-se honDa bis, 
2002, com partida elétrica. 
Valor r$ 2.300,00. Interes-
sados entrar em contato 
pelo telefone: (49) 8825-
3734.

VenDe-se moto cb 400  
ano 1982  relíquia, preta, mo-
tor ok, pneus novos, bateria 
nova, buzina a ar, faroletes, 
relação nova, baú, moto em 
estado de nova, para pes-
soas exigentes. Valor r$ 11 
mil. Tratar pelo telefone (49) 
9971-4769  Bernardo. 

motoriZamos sua 
bicicleta. Motorize sua 
bicicleta e usufrua de um 
excelente meio de loco-
moção. Motores a partir de 
r$ 799,00 montado, tenho 
motor 2t 48cc e 80cc. Tam-
bém temos bicicleta mon-
tada com motor apartir de 
r$1.199,00 com garantia, 
peças de reposição e as-
sitencia técnica. não pre-
cisa cnh. ligue e confira 
(49) 8428-0276 e-mail vol-
mirzaca@hotmail.com.br.

VenDe-se cg 125 fan - 
ano 2007. nova! Valor r$ 
3.600,00. Telefone para 
contato (49) 9940-1256. 

VenDe-se cbX - strada 
200 ano 2000/2001, cor 
preta, 2 pneus novos, ba-
teria nova, 40 mil km, se-
gundo dono. Telefone (49) 
8806-2168.

VenDe-se honDa biZ 
100cc com partida, preta, 2° 
dono, ótimo estado,  preço a 
tratar  fone (49) 9967-9078 ou  
(49) 9978-0851.

VenDe-se faZer 2007 
vermelha, ótimo estado. 
Valor r$6.500,00 a baixo 
da fipe. contato: (49) 
9918-7769.

resPeite 
as leis De 
trÂnsito. 

use 
caPacete!

VEÍCULOS 
2.3 - VEÍCULOS 

PESADOS

VenDe-se caminhão 
caçamba - e 97/ 260. Tru-
cado, ano 98. Telefones: 
(49) 9134-6012 ou (49) 
9125-8814.

VenDe-se 608D ano 
1976, freio a ar, pneu e 
carroceria seminovos. 
valor a negociar. fone: 
(49) 9132-2827.

VenDe-se forD cargo 
3035 - Ano 93 na caçamba 
basculante, cabina semileito 
mágica, revisado, caminhão 
trabalhando. Telefones para 
contato (49) 3664-1320 / (49) 
8832-1795 com lucio ou 
clarete. 

VenDe-se barco de 
alumínio 6 metros e mo-
tor Yamaha15hp ano 
2005. Valor r$ 4 mil. fone: 
(49) 9922-4202 tratar com 
Miguel.

VenDe-se um barco 
Karib 500 com motor 
yamaha 40hp, partida elé-
trica, sonar, power trim, 
bomba porão, carreta ro-
doviária, conjunto ano 
2007 com pouco uso. r$: 
22 mil. contato: (49) 9108-
0284.

VEÍCULOS 
2.4 - NÁUTICO

VenDe-se notebooK 
lg a530 core I7, 6gb 
ddr3, 750gb,   nvidia 
gT555M 2gb dedicado, 
uSB 3.0, cinema 3d, 
dVdrW, blu-ray, leitor 
digital, 2 web cam 3d, 
monitor led ''15,6'' full 
hd, nota fiscal, garantia. 
excelente para designer, 
estúdio de filmagem, fo-
tografia, jogos. Aceito 
proposta para troca por 
moto. Interessados ligar 
(49) 9994-0310.

DIVERSOS
3.5 - INFORMÁTICA
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VenDe-se simulaDor 
De caminhaDa, estado 
de novo, valor a combinar. 
contato com Alice 
gasperin (49) 8814-3358.

VenDe-se aParelho 
Para abDominal AB 
STreTch, acompanha 
pedais de bicicleta para 
adaptar na cadeira. Valor 
a combinar. contato com 
Alice gasperin (49) 8814-
3358.

DIVERSOS
3.7 - ANIMAIS

VenDe-se Vaca e novil-
ha  Jersey, ambas cobertas 
de 06 meses. Tratar com 
cleomar (49) 8403-3027.

VenDe-se filhotes 
De cocKer spaniel in-
gles nas cores preto e 
preto com branco, com 
45 dias, sendo seis ma-
chos e uma fêmea. Tel-
efones:  (49) 9137-3018 e 
(49) 9960-1020.

VenDe-se filhotes 
De rottWeiler 
Puros. pais 
no local. Serão 
entregues vacinados 
(vacina importada), 
vermifugudos e com 
carteira de saúde. 
ninhada nasceu dia 
15 de Junho. entrega a 
partir  de agosto. Temos 
fêmeas e machos. envio 
fotos e vídeos por e-mail. 
contato: (49) 8857-
2501, (49) 8401-6953 ou 
mauriciopauli@gmail.
com.

VenDe-se filhotes de 
lhasa Apso, três fêmeas e 
um macho. Telefone para 
contato no (49) 8829-2854 
falar com letícia. 

DIVERSOS
3.9 - INSTR. MUSICAIS

DIVERSOS
3.10 - GERAL 

VenDe-se Violão 
giannini eletro Acústico 
com case. excelente para 
iniciantes. r$ 350,00. 
Telefone 49 9994-0310. 

VenDe-se guitarra 
Palmer les Paul e 
amplificador Marshal 
Mg-15, praticamente sem 
uso. Interessados tratar 
pelos telefones:  (49) 3621-
3063 ou 8814-0828.

VenDe-se 200 pedras de 
obra e 94 meio fio de oito 
por um metro. Tratar com 
Angelo pelo telefone (49) 
9922-9488.

Precisa-se De mÓVeis 
como pia e mesa. doações 
ligar para 49 8852-0736 / 
8827-2964 tratar com Mar-
ley.

VenDe-se uma máquina de 
lavar roupas e centrífuga da 
marca Müeller, seminovas. 
preço a combinar. contato 
(49) 9158-3020 ou (49) 8846-
7788 com neusa.

VenDe-se máquina de 
assar frangos. Assa até 
48 frangos. Interessados 
tratar com rosemir pelo 
telefone (49) 8839-9374.

comPra-se esteira 
elétrica. Interessados entrar 
em contato pelo telefone 
(49) 9929-5715.

VenDe-se enciclopédia 
barsa 2004, 22 volumes 
acompanhado de 4 
cds e 6 dVds com 
conteúdo preparatório 
para vestibular. preço e 
forma de pagamento a 
combinar. falar com José 
carlos pelo telefone: (49) 
8869-9284.  

VenDe-se torno 
narDini  Mascote 205, Ano 
2006 em ótimo estado de 
conservação e sem folga no 
embarramento.Interessados 
entrar em contato através do 
fone: (49) 8421 - 9904.

VenDe-se um kit com 
três máquinas de costura, 
com linhas, uma mesa de 
madeira, tesoura elétrica, 
único dono. entregam as 
máquinas revisadas. Valor 
r$ 1.800,00. Tratar com 
Amilton (49) 8832-2546.

VenDe-se cama com ca-
beceira em marfin. cen-
trífuga Müller em ótimo 
estado. geladeira eletrolux 
branca c/ degelo. contato 
pelo telefone (49) 9902-
0213 falar com Mara.

VenDe-se máquina 
de sorvete expresso 
italianinha. (49) 9979-
4214 ou (49) 3664-1358. 
Tratar com Vilmar. 

VenDe-se muDanÇa 
completa. Valor a combi-
nar. Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
9940-4655.

VenDe-se máQuina De 
laVar rouPa electrolux, 
6kg, cerca de um ano e meio 
de uso e em bom estado 
de conservação. r$350,00. 
fone (49) 8809-1669.

VenDo carrinho de bebê 
em ótimo estado. Valor r$ 
75,00. Telefone para con-
tato (49) 8802-7848.

VenDe-se aParelhos 
De ginástica. Maiores 
informações (49) 3622-1934.

VenDe-se máquina de 
costura industrial reta. In-
teressados ligar para (49) 
8846-8420 falar com ge-
niane.

VenDe-se máquina de 
fazer fraldas motorizada, 
seminova. com seladora, 
corta e sela embalagens 
de todos os tamanhos. In-
teressados entrar em con-
tato com Waldemar: (49) 
3645-0390 ou 8852-3389.

VenDe-se mesa De 
escritÓrio com 2 
gavetas na cor gelo, 2 ca-
deiras fixas na cor preta 
seminovas com 2 me-
ses de uso. contato: (49) 
9979-5653 ou 8855-6484.

VenDe-se máQuina De 
costura reta e uma over-
loque 4 fios. Seminovas, óti-
mo estado. fone (49) 8837-
5791 ou (49) 8831-0647.

VenDe-se estante 
nova, da cor preta e tabaco. 
preço r$ 150,00. Interessa-
dos entrar em contato pelo 
telefone (49) 8885-9232.

VenDe-se notebook Ac-
cer 2.2 dual core,  4gb, 
500g hd, dVdrW, Web 
cam, 14'', r$1.200,00. Tra-
tar com ricardo pelo fone 
(49) 9977-7973.

VenDe-se Impressora 
marca epson Multifun-
cional (seminova). Valor 
r$ 120,00. Telefone para 
contato (49) 8845-9026.

DIVERSOS
3.5 - INFORMÁTICA

VenDe-se Jogo De roDa 
– Aro 17 com 4 pneus novos. 
Valor r$ 2 mil. contato pelo 
telefone (49) 8811-8411 
(Seno) ou (49) 8856-3479 
(eduardo).

VenDe-se cama de mas-
sagem, cadeira e escada. 
Itens seminovos. fone: 
(49) 9113-7755.

VenDe-se máQuina 
de costura industrial da 
marca Juki. contato: (49) 
9106-9682.

sine
são miguel Do oeste/sc 

masculino: serviços gerais | soldador | servente 
de obras | estofador com experiência | estofador | 
consertador de pneus | auxiliar de produção | casei-
ro | atendente de balcão | torneiro mecânico com 
experiência | office boy | vendedor externo

feminino: doméstica meio período | doméstica 
dia todo | costureira com experiência | costureira 
com experiência | acompanhente de idoso | piz-
zaiola com experiência | esteticista | copeira de ho-
tel com experiência | manicure | babá | cozinheira 
com experiência | auxiliar de contabilidade | ser-
vente de obras

interessados em preencher as vagas, passar no 
sine com seus documentos pessoais (carteira 

de trabalho, identidade e cPf), das 13h às 19h 
horas. endereço: rua sete de setembro, 2020 

- centro - são miguel do oeste/sc. telefone p/ 
contato: (49) 3622-0672 ou (49) 3622-1503.

associaÇão emPresarial
cDl maraVilha/sc

auXiliar De ProDuÇão: homem com mais de 
25 anos para trabalhar em fábrica de móveis.
auXiliar De ProDuÇão: homem para trabal-
har como auxiliar de fábrica. com urgência. 
confeiteira: Mulher com experiência. com 
urgência.
eletricista inDustrial: homem com mais 
de 18 anos, conhecimentos na área elétrica, em 
quadros de comando, automação e predial. com 
urgência.
faXineira: Mulher com experiência para trabal-
har quatro tardes por semana. A empresa oferece 
carteira assinada e meio salário.
instalaDor De antenas: homem com con-
hecimentos avançados em informática e experiên-
cia na instalação de antenas.
mecÂnico: homem com mais de 18 anos e con-
hecimentos básicos em mecânica automotiva.
mecÂnico De refrigeraÇão: homem com 
experiência e disponibilidade para viajar.
mecÂnico inDustrial: homem com curso e 
conhecimentos na área.
montaDor: homem com mais de 18 anos, com 
urgência.
PesQuisaDor: profissional com boa comuni-
cação para efetuar pesquisas domiciliares em Mar-
avilha.
tÉcnico De enfermagem: profissional forma-
do, com experiência e carteira do coren atualizada. 
com urgência.
telefonista: Mulher com mais de 18 anos, ex-
periência e boa dicção.
torneiro mecÂnico: homem com experiên-
cia. com urgência.
VenDeDor De materiais De construÇão: 
homem com mais de 18 anos, experiência, noções 
de informática e em venda de tintas.
VenDeDor eXterno: profissional com mais de 
22 anos e experiência na área.

mais informações na 
associação empresarial de maravilha
av. araucária, 399, 3º andar | centro 

(49) 3664-0414 
www.aemaravilha.com.br

EMPREGO
4.1 - OFERTA

Precisa-se de senhor 
para trabalhar em granja de 
gado leiteiro. Interessados 
entrar em contato pelo 
telefone (49) 8419-9102.

Precisa-se De 
VenDeDor externo 
com disponibilidade para 
viagem e que tenha carro 
próprio. Interessados 
entrar em contato pelo 
telefone (49) 8820-0702 e 
falar com Maicon.
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EMPREGO
4.2 - PROCURA

EMPREGO
4.3 -PRESTAÇÃO DE 

SERVIÇO

Procura-se emprego 
para serviços gerais, so-
mente no turno vesper-
tido. Tem carro e moto. 
Telefone para contato (49) 
8836-1897.

cleiton procura trabalho 
como motorista. Tem 
carteira categoria Ac. ligar 
(49) 8843-6405.

faço montagem de móveis 
e pequenas reformas. In-
teressados ligar para (49) 
8806-1310 com cleto feyh.

camila procura trabalho 
como babá. contato (49) 
8858-4317.

Personal trainer 
– Atividade física no 
conforto de sua casa. 
caminhadas e corridas 
orientadas, ciclismo out-
door, natação para cri-
anças, avaliação física, 
ginástica localizada, 
alongamento. Agende 
sua aula experimental: 
(49) 99729771 ou e-mail 
flavia_stc@hotmail.com 
com flavia. 

Procura-se emprego na 
área de segurança ou como 
motorista. possui carteira 
c e curso do MOOp. Tratar 
com cacildo pelo telefone 
(47) 9956-5152. 

motorista - rapaz tem 
carteira categoria Ac e 
referência. Interessados 
entra em contato pelo 
fone (49) 8843-7539.

motorista - com cnh 
categoria d, procura 
emprego para dirigir 
caminhão na região de 
Maravilha. contato pelo 
telefone (49) 9922-9488 
com Angelo.

serViÇos De Pintura, 
massa corrida, textura e 
envernizamento. contato: 
(49) 9154-9526 com 
evandro. 

rafael procura trabalho 
como vendedor externo. 
Tem experiência e 
conhece toda região 
Oeste. Interessados ligar 
nos telefones (49) 8422-
4745 ou (49) 8837-4731.

gilmar Veríssimo procura 
trabalho como motorista. 
Tem carteira categoria 
Ae e curso do MOOp. 
Interessados ligar no 
telefone (49) 9935-1143.

Vera procura trabalho 
como diarista para meio 
período. (49) 9934-1373.

caiXa - rapaz procura 
trabalho como caixa ou 
frentista (c/experiência), 
em supermercado, como 
vendedor, estoquista ou 
auxiliar de produção e 
serviços gerais. contatos 
pelo telefone (49) 8822-
4025 falar com fabio.

motorista - possui 
carteira c e experiência. 
Interessados ligar para 
(49) 8821-6461.

Ana paula procura trabalho 
como babá, vendedora 
ou empacotadeira. possui 
curso de informática. 
Interessados ligar no (49) 
3664-1673.

centro estético renova 
contrata: esteticista, ca-
beleireira e manicure com 
experiência. Interessadas 
entrar em contato pelos 
telefones (49) 8852-5654 ou 
(49) 9918-6661 com eliane. 

laVa-se todos os tipos 
de roupas, cobertores e 
edredon. Interessados en-
trar em contato pelo fone 
49 8808-3346.

serViÇos De Pintura, 
massa corrida, textura e 
envernizamento. Interes-
sados ligar para (49) 9154 
9526.

aluga-se cama elás-
tica, interessados entrar 
em contato pelo fone (49) 
3664-3498 / (49) 8403-5012 
ou (49) 9146-6577 tratar 
com evandro ou Marclizete.

moÇa Procura em-
Prego como babá. 
possui 3 anos de experiên-
cia como auxiliar de 
classe. períodos manhã, 
tarde ou integral. conato: 
(49) 8882-7424.

tÉcnica em 
geriatria (cuidadora 
de idosos) oferece o seu 
trabalho. Interessados 
entrar em contato pelo 
telefone (49) 8820-2545 
ou (49) 9998-7958.

DomÉstica, babá, ven-
das, garçonete ou bal-
conista. cnh Ab. con-
tato: (49) 8890-8895.

Precisa-se De ser-
ralheiro para tra-
balhar em florianópolis 
Salario fixo com carteira 
assinada Vale alimen-
tação e Vale Transporte

laticÍnios bela Vista 
empresa com mais de 55 
anos no mercado, anuncia 
vagas para auxiliar de 
fábrica, operador de 
empilhadeira e auxiliar 
de laboratório. empresa 
com vários benefícios. 
Interessados preencher 
currículo na portaria da 
empresa ou através do site: 
www.piracanjuba.com.br

faXineira - Janete procura 
trabalho pela parte da man-
hã. contato pelo fone (49) 
8800-3447.

homem procura 
emprego em São Miguel 
do Oeste. possui curso de 
operador de empilhadeira. 
Interessados ligar 9978 
9622.

Procura-se trabalho 
como caixa ou frentista 
(c/experiência), em 
supermercado, como 
vendedor, estoquista ou 
auxiliar de produção e 
serviços gerais. contato: 
(49) 8822-4025 falar com 
fabio.

Procura-se para 
admissão imediata: 
Soldador de solda Tig; 
serralheiro e ajudante de 
serralheiro e funeleiro e 
ajudante de funeleiro. Salário 
a combinar. Interessados 
entrar em contato pelos 
telefones 3664-3755 e 
88194779 e falar com enio. 

DomÉstica Salete ferraz 
procura trabalho como do-
méstica ou faxineira. conta-
to pelos fones (49) 9960.6062 
ou (49) 8458.4032.

moÇa Procura em-
Prego para trabalhar 
dia inteiro. É cuidadora de 
crianças e de idosos. Inter-
essados entrar em contato 
pelo telefone (49) 8438-
8733.

O centro de educação 
universo do Saber (ceuS) 
procura professor(a) de in-
glês com a máxima urgência. 
contato pelo telefone (49) 
3664-4454.

A empresa cpM procura 
chapeador com experiên-
cia. Interessados ligar no 
telefone (49) 3664-4173 
tratar com cleber/Mateus.

EMPREGO
4.1 - OFERTA

Procura-se cos-
tureira com experiên-
cia para trabalhar com 
máquina reta. Tratar pelo 
telefone 3664-4675.

mulher Procura 
emPrego de faxineira 
pelo período matutino, 
ou três vezes por semana. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
8814-8096.

Precisa-se de vendedor 
externo, com carro 
próprio. Interessados ligar 
(49) 8408-7928.

ZelaDora - faxineira ou 
serviços gerais em Mara-
vilha possui experiência 
e referências. ligar para 
(49) 8824-8160.

secretária - Mariana 
procura emprego como 
secretária, vendedora, aux-
iliar de escritório. fone para 
contato 49 8837-7124.

DomÉstica ou Dia-
rista. Interessados en-
trar em contato pelo tel-
efone (49) 8814-8096.

DomÉstica - Andrieli 
procura trabalho ou babá. 
Interessados ligar no (49) 
8804-6858. 

Presta-se serviços 
especializados em 
escapamento, com preço de 
fábrica. Interessados tratar 
pelo telefone (49) 8812-6800 
ou na Avenida 7 de Setembro, 
983 em Maravilha/Sc. 

comPro milhas. com-
pramos as milhas do seu 
cartão de crédito, Smilles 
gOl, fidelidade TAM e 
Amigo Avianca. Solicite 
orçamento: agenciadevia-
gens@scnet.com.br - pa-
gamos a vista!

comPra-se cabelos lon-
gos, sem química, preferên-
cia por cabelos loiros. Tel-
efone (49) 3664-3011.

Precisa-se de pessoas 
para trabalhar como auxiliar 
de produção nas áreas de 
marcenaria e refrigeração. 
Ter mais de 18 anos e ter 
concluído o ensino Médio. 
Interessados entrar em 
contato peleo fone: 49 3664-
8100 com diadrini.

Procura-se rapaz para 
trabalhar em lavagem 
de carro. necessário ex-
periência. Interessados 
ligar 9134-2710 ou 8848-
1874.

Precisa-se de vende-
doras externas para 
vender bijuterias no Sis-
tema porta a porta, em 
toda a região. Tratar com 
gilmar pelo telefone (49) 
9126-2378. 
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“eu era um bebedor social, como qualquer outro. Bebia em aniversários, festas 
etc. Quando comecei a gostar do trabalho do pastor, eu vi que eu também estava a 
caminho do alcoolismo”.
Pedro Lindolfo Schuh

Cleusa Regner/ O Líder

Pedro Schuh acredita que o álcool é a porta de entrada para drogas ilícitas

a droga 
mais 

perigosa

U
ma droga lícita, mas que é con-
siderada por muitos a porta de 
entrada para as drogas ilícitas. O 
maravilhense Pedro Schuh realiza 
há vários anos palestras em toda 
a região sobre as drogas. Para ele, 

poucas pessoas têm coragem de ir direto para drogas 
como maconha, cocaína e crack. “Ninguém tem cora-
gem de chegar direto nas drogas. tu não tens coragem 
de tomar direto uma cachaça. Primeiro você vai tomar 
uma caipira para depois começar a tomar whisky. Para 
você entrar nas drogas pesadas primeiro você vai para 
as drogas lícitas, como caipira. Vai aumentando. O 
whisky, você coloca bastante gelo no começo. depois 
quando você já é um dependente e precisa das coisas, 
tu vais tomar cachaça pura ou o que vier pela frente”, 
explica. 

Segundo dados do Ministério da Saúde, há 20 mi-
lhões de alcoólatras no Brasil. Cerca de 93% dos pro-
blemas com drogas provém do álcool e apenas 7% de 
outras drogas. “acredito que 12% da população mara-
vilhense seja dependente de drogas”, declara Schuh. O 
palestrante conta que um pastor trouxe para o municí-
pio a associação Brasileira de Combate ao alcoolismo. 
“ele me convidou para participar dos encontros e eu 
gostei. eu era um bebedor social, como qualquer outro. 
Bebia em aniversários, festas, etc. Quando comecei a 
gostar do trabalho do pastor, eu vi que eu também esta-

va a caminho do alcoolismo”, comenta.
a partir daí, Schuh passou a realizar palestras. “Na 

verdade, não é o uso de cocaína e drogas ilícitas que 
são abundantes e sim fórmulas, como coca-cola com 
cachaça, por exemplo, ou café com cachaça. Às vezes, 
você vê jovens lá na praça tomando refrigerante e do 
lado, um velho barreiro. então, eles estavam drogados, 
mas com drogas lícitas. Os pais falam que passaram lá 
na praça e viram os filhos tomando refri, mas não viram 
do lado o velho barreiro”, enfatiza.

de acordo com ele, um alcoólatra incomoda 36 pes-
soas. “então, imagine o que um alcoólatra é capaz de 
fazer e imagine o bem que você consegue fazer quando 
recupera um alcoólatra. é uma tradição o consumo de 
drogas. Noé quando saiu da arca, plantou uma parreira 

que produziu uva e que da uva ele fez vinho. diz que 
ele não sabia do efeito. O filho dele viu ele e, ele amal-
diçoou o filho. é uma cultura que vem de milhares de 
anos. agora é que estamos sabendo disso”, destacou 
Schuh.

Médicos dizem que se pode tomar até dois copos 
de vinho diariamente. “Mas, é meio cálice de vinho e 
não pode ser permanente. Passando disso, vai queimar 
o fígado e deteriorar o cérebro”, acredita o palestrante.

Schuh relata que uma senhora da alta sociedade 
comprou cinco caixas de cerveja para o aniversário 
de 15 anos da filha. “Com 15 anos é permitido tomar 
cerveja? Os pais que deveriam ser os educadores dão 
bebidas para os filhos. Lembre-se: todos nós fizemos o 
que aprendemos”.

prosaeprozac.wordpress.com hypescience.comnososcachorros.blogspot.com
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a Organização das Nações Unidas (ONU) determi-
nou o dia 26 de junho como o dia internacional 
de Combate às drogas, no ano de 1987. Confor-
me a ONU, cerca de 200 milhões de pessoas, qua-

se de 5% da população, entre 15 e 64 anos usam drogas ilícitas 
pelo menos uma vez por ano no mundo. as mais consumidas 
são a maconha e as anfetaminas. de acordo com o levanta-
mento, 13% dos usuários têm problemas causados pela de-
pendência química.

droGaS iLícitaS
comadsscai.com.br

Schuh acredita que a liberação da maconha é positiva, em par-
tes. “Quando se fala em drogas, se fala em maconha e cocaína. 
Se fosse tributada, não teria mais aquele bode expiatório: ah, a 
maconha. Na verdade, a nossa droga é a cachaça”, frisa.

No Brasil, há previsão de descriminalizar o porte e o uso de drogas 
no novo Código Penal. a militância pela legalização ganhou força com a 
Marcha da Maconha, organizada desde 2006 no Brasil. em junho de 2011, 
a corte do Supremo tribunal Federal (StF) entendeu que esse tipo de 
movimento não podia ser classificado como apologia de "fato criminoso". 
em novembro, o StF decidiu que a Lei de drogas, que proíbe "induzir, 
instigar ou auxiliar alguém ao uso indevido de droga", não poderia ser 
usada por magistrados para vetar as marchas.

hugo-freitas.blogspot.com

droGaS PeLo Mundo
no canadá: a cidade de Vancouver possui, desde 2003, salas para uso seguro de drogas injetáveis. 

Nesses locais, são disponibilizados materiais descartáveis, assim como orientação médica.

em Portugal: O país descriminalizou todas as drogas, desde que para consumo pessoal, em 2001. 
Quem é flagrado portando qualquer droga pode ser no máximo enquadrado administrativamente e in-
dicado para acolhimento por uma comissão de dissuasão, para encorajá-lo ao tratamento.

na Holanda: desde a década de 1970, o país permite o consumo de maconha. a droga pode ser 
adquirida por maiores de 18 anos, em lojas conhecidas como coffee shops. a partir de maio deste ano, o 
governo endureceu as regras para evitar o narcoturismo.

nos estados unidos: 16 estados norte-americanos e a capital washington d.C., descriminalizaram a 
posse, o consumo e o cultivo de maconha para uso medicinal.

no uruguai: O país pretende legalizar a maconha, estatizando a venda da droga. atualmente, o con-
sumo e o porte não são penalizados, mas devem ser regulados com a nova lei. Haverá uma cota de 40 
cigarros por mês.

no Brasil: atualmente, o uso de drogas é crime, mas não é punido com prisão, e sim com advertência 
sobre os efeitos das drogas, prestação de serviços à comunidade (de 05 a 10 meses) e medida educativa 
de comparecimento a programa ou curso educativo.

a proposta da comissão que reforma o Código Penal é de que o usuário poderia portar uma quan-
tidade regulamentada pela anvisa para consumo de cinco dias. Só ocorreria crime se o consumo fosse 
feito nas proximidades de escolas ou na presença de menores.

aLGuMaS inStituiÇõeS que PodeM con-
triBuir ou conScientizar a ProBLeMáti-
ca daS droGaS:

Centro de atenção Psicossocial (Caps)
Conselho tutelar
Corpo de Bombeiros
Centro de Referência de assistência Social (Cras)
Gerência Regional de educação
Gerência de assistência Social
Ministério Público 
Polícia Civil
Polícia Militar
Samu
Secretaria Municipal de educação
Secretaria Municipal de Saúde
Unoesc (Núcleo de práticas sócio-jurídicas)

a  MaconHa: LiBerar ou nÃo?
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Renata Teresa Mattia 
 E-mail: vip@jornalolider.com.br

“Você pode descobrir mais 
sobre uma pessoa em uma hora 
de brincadeira do que em um 
ano de conversa”. (Platão) 

aos nossos leitores um exce-
lente final de semana e até a nos-
sa próxima edição!

O Círculo de amadores de 
Orquídeas Maravilha (Caoma) 
realizou na última segunda-feira 
(25) a tradicional festa junina do 
grupo. todos caracterizados, co-
midas e bebidas típicas, bandei-
rinhas e correntões foram as atra-
ções da festa. Parabéns a diretoria 
pela organização! 

Isabel Muller/ O Líder

Neste sábado (30) quem está comemorando mais um ano de vida é o empresário Rogério Márcio 
Guth, e quem quer prestar todas as homenagens carinhosas é a sua esposa eliandra, que com muito 
carinho escreveu esta mensagem:

Meu amor... Você é uma pessoa extraordinária, um marido magnífico. Quero falar que eu tenho 
muito orgulho de tê-lo ao meu lado. Neste dia especial, quero desejar a você, toda felicidade do mundo. 
Muita paz, saúde e felicidade. Que deus continue iluminando o seu caminho e torne todos os seus dias 
maravilhosos! Beijinhos com carinho. Feliz aniversário! de sua esposa eliandra que te ama muito! 

Parabéns para o aniversariante e muitas felicidades para este lindo casal! 

 Foto Zanotto

Karine Simony Müller, 22 anos, filha de Milton e Nair Müller, a cada dia 
vem se destacando mais na profissão que escolheu com muito amor. Karine 
é graduada em designer de Modas pela Unoesc - Maravilha desde 2010. em 
2011 com o objetivo de aprimorar os seus conhecimentos e técnicas, parti-
cipou de um curso da escola de Moda enModa na cidade de São Paulo/SP. 

após o curso, começou a atuar como colunista de moda no Jornal O Lí-
der, dando a cada semana uma nova dica de tendências que estão nas pas-
sarelas e vitrines. Participa da edição da revista Mais atitude na cidade de Pi-
nhalzinho/SC. também atua como produtora de moda para fotos, catálogos 
e desfiles, elabora desenhos particulares como estilista e ainda é consultora 
de imagem, conhecida também, como personal stylist. Neste sábado (30) o 
seu coração está batendo mais forte por estar lançando a sua primeira cole-
ção para as candidatas do título Miss Maravilha. Muito sucesso e sabedoria 
é o que desejamos a esta competente profissional. 

No último sábado (23) as profis-
sionais da Clínica interagir, Silvania 
Capelli e Janaina Provin, participaram 
de um curso de especialização em 
dor mio facial e trigger point. O curso 
abrangeu técnicas de termoterapia, 
crioalongamento e massagem para 
tratamento de trigger points ou pontos 
de gatilhos, que são pontos de tensão 
hipersensíveis sob compressão digi-
tais ocasionados pelo excesso de tra-
balho, sobrecarga muscular, impacto 
direto, entre outros. Não deixe de con-
ferir as novidades... Sucesso a equipe!

Neste sábado (30) quem 
está comemorando o seu ani-
versário é o garotão Matheus 
donati Roversi... Muitas feli-
cidades a você! 

Fotos: Arquivo pessoal
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Karine Müller
 E-mail: simone@jornalolider.com.br

Moda & Estilo

Games

CINEMA EM CASA

título: John carter: entre dois Mundos
Gênero: Ficção científica, aventura e ação
duração: 2h12
direção: andrew Stanton
atores: taylor Kitsch, Lynn Collins, Samantha Morton
Sinopse: O soldado americano John Carter (taylor Kitsch), para a 
tristeza de seus parentes, faleceu no planeta terra. Contudo, para 
a alegria de outros, ressuscitou em Marte. agora, em meio a uma 
guerra civil no planeta vermelho, habitado por seres de cor verde e 
criaturas gigantescas, ele é visto como a única esperança de ajudar 
a princesa deja Thoris (Lynn Collins) a salvar o seu mundo, numa 
batalha que mudará para sempre o seu destino.
Onde encontrar: Videomax

título: a Saga Molusco - anoitecer
Gênero: Comédia
duração: 1h22
direção: Craig Moss
atores: danny trejo, Frank Pacheco, alissa Kramer, Heather ann 
davis e alice Rietveld 
Sinopse: Sátira da saga Crepúsculo, que mostra Bella, o vampiro 
branquelo edward e o lobisomem gorducho Jacob como você nun-
ca viu antes. Bella está às voltas com o aguardado casamento com 
edward, uma possível gravidez do primeiro filho e também com as 
trapalhadas de Jacob, o amigo de todas as horas, mas que não larga 
do pé dela.
Onde encontrar: Locadora Banca da Sorte

Henrique Hübner

Divulgação

Fotos: Divulgação

age of Mythology é um jogo de estratégia em 
tempo real que preserva os elementos já conheci-
dos da série de games age of empires e traz novas 
aventuras e experiências.

o jogo conta com três modos: 
tutorial: ensina os fundamentos necessários para o jogo; campanha: se passa durante as ba-

talhas do herói arkantos contra os inimigos de atlântida; mapa aleatório: jogo de mapa aleatório, 
contra até 11 jogadores.

Você deve enfrentar guerras épicas, utilizando exércitos humanos e administrando recursos 
econômicos e tratados diplomáticos. 

a jornada começa na idade arcaica e pode avançar para a idade Clássica: você precisa de um 
templo para chegar a esta idade; idade Heróica: você precisa de um arsenal para avançar a esta ida-
de, nela você pode expandir sua população; idade Mítica: você precisa de um mercado para chegar 
a esta idade, ela é o apogeu do game.

unidades Mitológicas
Cada unidade mitológica conta com habilidades especiais, elas são muito fortes contra civiliza-

ções, porém fracas contra heróis.
Heróis: Cada civilização tem suas próprias unidades de heróis e eles são mais fortes que as uni-

dades comuns; Gregos: Só um herói grego pode existir por vez, eles disponibilizam de quatro heróis 
na terra e um no mar; egípcios: nesta civilização os heróis são os faraós e sacerdotes. Só pode existir 
um faraó por vez e quando ele morre outro nasce no lugar. Os sacerdotes possuem os mesmos po-
deres do faraó, mas podem existir vários ao mesmo tempo.

Conforme a civilização, as construções do game mudam, sendo que cada uma também conta 
com três deuses maiores e deuses menores com habilidades e poderes únicos.

age of Mythology
Enfrente batalhas épicas neste game de 

estratégia em tempo real que preserva ele-
mentos do Age of Empires

esse é mais um lançamento top de games. espero que tenham 
gostado da dica. Um abraço e até semana que vem! 

agora é Moda!! 
Os dois últimos lançamen-

tos queridinhos do mundo da 
moda conquistaram o coração 
de muitas mulheres como um 
passe de mágica!!! 

Sneackers e Caveiras 
Os tênis com salto embutido 

estão fazendo o maior sucesso, 
confortáveis e lindos eles apa-
recem a cada dia em um novo 
formato com detalhes diferen-
ciados dependendo da marca e 
estilo. Usados de várias formas 
ganharam vida com uma rapidez 
incomparável, se tornando um 
desejo para muitas fashionistas 
de plantão.

Podendo ser combinado com 
uma variedade de looks muito 
grande, eles são usados durante 
o dia e também a noite, com cal-
ças, saias, bermudinhas, acompa-
nham também as saias longas ou 
mullets que estão super em alta 
agora no inverno.  

Já as estampas de caveiras 
que antes remetiam a um estilo 
mais gótico, punk e rock ressur-
giram quebrando paradigmas 
e hoje fazem parte do mundo 
fashion acompanhando todos os 
estilos, dos despojados aos mais 
chiques. O caveirismo já é visto 
compondo looks sexy, clássicos 
e românticos. as caveiras ga-
nham laços cor de rosa e brilhos 
por toda parte, cada mínimo de-
talhe em lenços ou brincos aju-
dam a deixar o look mais belo e 
fashion. 

Celebridades também ado-
raram a nova moda e segui-
damente vimos uma ou outra 
aparecendo com uma blusa 
estampada, colares ou anéis de 
caveiras, e os sneackers mais be-
los foram lançados por celebri-
dades. 

entre você nesta 
moda também!!!

Beijos e ótimo final 
de semana a todos! 
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Livro: Como evitar 
preocupações e 
começar a viver 
autor: dale Carnegie  
editora: Companhia 
editora Nacional 
Onde encontrar: 
Livraria e papela-
ria Millenium

Livro: A meta
autora: eliyahu 
M. Golgratt 
editora: Nobel
Onde encontrar: Livra-
ria e Papelaria estrela

Livro: Quem 
você quer ser?
autora: Maria Shriver
editora: Sextante 
Onde encon-
trar: Videomax

Livro: Mulheres de água 
autor: Gabriel Chalita 
editora: ediouro 
Onde encontrar: Cia do Cd

O que faz a gente chorar são os gases que a cebola libera na hora 
em que alguém passa a faca no vegetal. em contato com a água dos 
olhos, eles reagem e formam um ácido que irrita o globo ocular. aí, 
para se livrar do incômodo, o organismo contra-ataca, produzindo um 
rio de lágrimas. Para evitar o aguaceiro, vale cortar as cebolas ao lado 
de um ventilador, evitando que os gases cheguem perto da visão, ou 
ainda molhá-las para que o ácido se forme antes de chegar aos olhos. 
Mas com uma mãozinha da ciência, esse martírio pode acabar. em 
outubro de 2002, cientistas japoneses descobriram uma enzima na ce-
bola que estaria envolvida na produção do tal gás irritante. O desafio 
é produzir um vegetal geneticamente modificado, sem essa enzima.

Fonte: Mundo estranho 

Por que as pessoas 
choram ao descascar cebola?

Os pôneis são cavalos anões?
Não, na verdade é o contrário. "Os outros cavalos é que são supercres-

cidos", afirma o veterinário Reuel Luiz Gonçalves, membro da Federação 
equestre internacional. Para entender melhor essa questão sobre o ta-
manho dos cavalos, é preciso voltar no tempo. O antepassado comum de 
todos os equídeos, chamado de hyracoterium, tinha o tamanho de uma 
raposa. a evolução desse ancestral, levando em conta a disponibilidade 
de alimento, é que deu origem aos mais diferentes tipos de cavalo. Os do 
tipo sela, ideais para montaria, desenvolveram-se em regiões com predo-
minância de gramíneas e poucos arbustos para se esconder. Com isso, se 
por um lado tinham à disposição alimento de média qualidade, do outro 
precisavam ser rápidos e ágeis para escapar de predadores.

Já os cavalos do tipo tração, usados para o trabalho pesado, viviam em 
regiões de floresta, com predominância de plantas leguminosas, ricas em 
proteína. assim, eles tinham alimento de alta qualidade (o que ajudou 
a desenvolver sua força) e facilidade para se esconder (o que não exigiu 
um aprimoramento da velocidade). Já os equinos que deram origem aos 
pôneis viviam em regiões de clima inóspito, como o norte da europa e 
da Ásia, e tinham uma alimentação muito deficiente, o que barrou o seu 
crescimento. "Por um processo de seleção natural, só sobreviviam os me-
nores. esse grupo deu origem a todas as raças de pônei do mundo", diz 
Reuel. de acordo com a definição mais usual, pôneis são equinos que 
medem menos de um metro e quarenta e sete centímetros. Mas muitos 
deles não atingem nem um metro, uma diferença e tanto em relação aos 
cavalos comuns, que, dependendo da raça, podem chegar a até um metro 
e noventa centímetros. 

Fonte: Mundo estranho 

Curso técnico iniciará 
na informar

Com o objetivo de formar profissionais técnicos de Segurança no trabalho, no eixo tecnológico 
do ambiente, saúde e segurança, por meio de formação qualificada, técnica e atualizada é que a in-
formar – educação, entretenimento e eventos de Maravilha está abrindo a segunda turma do curso 
técnico em Segurança no trabalho.

O coordenador do curso, alcimar Lauer, explica que cada vez mais as empresas estão necessi-
tando de profissionais técnicos na área de segurança do trabalho para proteger os trabalhadores e 
cumprir a legislação. “O curso propiciará aos interessados uma formação mais próxima de suas resi-
dências e com isso suprir a deficiência regional destes profissionais”, destacou.

O curso tem duração de dois anos, com seis meses de estágio. de acordo com Lauer, o estudante 
estará apto a atuar em todas as empresas que se enquadrarem na necessidade e obrigação destes 
profissionais. “Há uma grande demanda sobre estes profissionais, muitas delas na nossa região, mas, 
principalmente nos centros industriais maiores. Com o crescimento acentuado da industrialização 
no Oeste, cada vez mais estão abrindo vagas a estes profissionais”, explica Lauer.

as pré-inscrições para o curso podem ser feitas por meio do site www.informaredu.com.br. Já as 
matrículas podem ser realizadas diretamente na informar – polo da Unopar de Maravilha, anexo ao 
antigo seminário. Maiores informações podem ser obtidas pelos fones (49) 3664-0535 ou 8421-2300.

a Unoesc de São Miguel do Oeste 
está oferecendo Pós-graduação 
em direito Civil e Processual Civil

Objetivo: oferecer aos egressos e aos operadores/profissionais do direito em geral, oportunida-
de de aperfeiçoamento teórico e prático jurídico na área do direito Civil e Processual Civil a fim 
de propiciar uma melhor qualificação da mão de obra docente e instrumental dos diversos ramos 
profissionais que o curso de direito proporciona e insere todos os anos no mercado de trabalho. 
Maiores informações com a Coordenadora: Mixilini Chemin Pires, pelo telefone (49) 3621-1000 ou 
pelo e-mail mixilini@yahoo.com.br. 
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Madagascar 3 
exibição: Sáb (30) às 19h 
e 21h30, dom (01) às 14h, 
16h30, 19h e 21h30, Qua (04) 
às 19h e 21h30 e Qui (05) às 
19h e 21h30. 
elenco: Ben Stiller, Chris 
Rock, david Schwimmer
direção: eric darnell, tom 
McGrath e Conrad Vernon
Gênero: animação, aventura 

e Comédia
duração: 90min 
Sinopse: Os amigos alex (Ben Stiller), Marty 
(Chris Rock), Melman (david Schwimmer), 
Gloria (Jada Pinkett Smith), rei Julien (Sacha 
Baron Cohen) e os pinguins deixam o continente 
africano rumo à europa. eles vão parar em 
Mônaco, onde passam a ser perseguidos por uma 
obcecada agente de controle animal (Frances 
Mcdormand). em plena fuga, o grupo encontra 
abrigo em um circo em crise. Logo eles passam a 
ajudá-lo, iniciando um processo de revitalização 
que poderá levá-los a uma turnê nos estados 
Unidos e, consequentemente, de volta para casa.

SHOPPiNG PÁtiO CHaPeCÓ

a era do gelo 4
exibição: todos os dias às 
13h30, 15h30, 19h30 e 21h30. 
elenco: Vozes na versão 
dublada: Márcio Garcia, 
diogo Vilela, tadeu Mello, 
Vinicius Nascimento. Na 
versão original de: Chris 
wedge, denis Leary, drea 
de Matteo, John Leguizamo, 
Queen Latifah, Ray Romano, 

Jennifer Lopez, Jeremy Renner, wanda Sykes, 
drake, Seann william Scott
direção: Steve Martino e Mike Thurmeier
Gênero: aventura/animação

duração: 94 min
Sinopse: em a eRa dO GeLO 4, Scrat desencadeia 
um evento cataclísmico. Sid, Manny e diego 
são empurrados para alto mar e terão de lidar 
com perigos que jamais puderam imaginar que 
existiam, como um bando de piratas de quinta 
categoria. Sob muita adrenalina, nossos heróis 
terão de passar por cima deles e achar o caminho 
de volta para casa.

Madagascar 3 
exibição: todos os dias às 
13h30, 15h30, 19h30 e 21h30.
elenco: Ben Stiller, Chris 
Rock, david Schwimmer
direção: eric darnell, tom 
McGrath e Conrad Vernon
Gênero: animação, aventura 
e Comédia
duração: 90min 

Sinopse: Os amigos alex (Ben Stiller), Marty 
(Chris Rock), Melman (david Schwimmer), 
Gloria (Jada Pinkett Smith), rei Julien (Sacha 
Baron Cohen) e os pinguins deixam o continente 
africano rumo à europa. eles vão parar em 
Mônaco, onde passam a ser perseguidos por uma 
obcecada agente de controle animal (Frances 
Mcdormand). em plena fuga, o grupo encontra 
abrigo em um circo em crise. Logo eles passam a 
ajudá-lo, iniciando um processo de revitalização 
que poderá levá-los a uma turnê nos estados 
Unidos e, consequentemente, de volta para casa.

diário de um jornalista 
bêbado
exibição: todos os dias às 
21h15
elenco: Johnny depp, aaron 
eckhart, Michael Rispoli
direção: Bruce Robinson
Gênero: Comédia, aventura 
e drama
duração: 1h50
Sinopne: Baseado no 

romance de Hunter S. Thompson, O diário de 

um Jornalista 
Bêbado conta a 
improvável história 
do jornalista itinerante Paul Kemp (Johnny 
depp). Cansado da vida frenética de Nova 
iorque e das convenções morais de uma américa 
conservadora, ele viaja à bela ilha de Porto Rico, 
para trabalhar em um jornal local, o "The San 
Juan Star", administrado pelo tirânico Lotterman 
(Richard Jenkins). adotando o ritmo calmo do 
lugar, regado a muito rum, Paul começa a se 
apaixonar por Chenault (amber Heard), noiva 
de Sanderson (aaron eckhart), um dos maiores 
empresários da cidade. Ganancioso, Sanderson 
planeja converter Porto Rico num paraíso do 
capitalismo. Quando Kemp é recrutado por 
Sanderson para escrever um artigo favorável a 
respeito de sua nova e corrupta empreitada, ele 
é confrontado com um dilema: deve ajudar o 
empresário, ou aceitar os riscos e aproveitar para 
denunciá-lo?

e aí, comeu?
exibição: todos os dias às 
15h15, 17h15 e 19h15. 
elenco: emílio Orciollo 
Netto, Seu Jorge, tainá Müller
direção: Felipe Joffily
Gênero: Comédia
duração: 90min

Sinopse: Recém-separado, 
Fernando (Bruno Mazzeo) 

não se conforma com o fracasso de seu 
casamento com Vitória (tainá Muller), enquanto 
seu amigo Honório (Marcos Palmeira), um 
jornalista machão casado com Leila (dira Paes), 
não para de desconfiar que a esposa está traindo 
ele. também amigo da dupla, afonsinho (emilio 
Orciollo Netto) sonha em ser um escritor de 
sucesso, tira onda de intelectual e se relaciona 
com prostitutas. Juntos, eles vão debater e 
descobrir qual é o papel deles nesse mundo 
povoado por mulheres, sejam elas interesses 
amorosos ou não.

Variedades
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CINEMA ... PROGRAME-SE!

Receita
Divulgação

aNiVeRSÁRiOS

No último sábado (23) Veridiana 
Pasqualotto comemorou mais um 
ano de vida. Muitas felicidades, paz, 
saúde e amor é o que desejamos a 
você. Homenagem carinhosa do Car-
linho, Bruno Gabriel e Viviane. 

Aline Bruna Dal Pizol... 
Parabéns pelo aniversário comemo-
rado na última quinta-feira (28). 
Muitas felicidades e sucesso! Com 
carinho dos familiares e amigos. 

Dayana Engler...
Na última segunda-feira (25) com-
pletou mais um ano de vida. Muitas 
alegrias e paz é o que desejamos 
a você. Com carinho, familiares e 
amigos. 

ingredientes
2 xícaras (chá) de leite
3/4 de xícara (chá) de mel
2 xícaras (chá) de açúcar mascavo
2 colheres (sopa) de margarina
2 ovos
2 colheres (chá) de canela em pó
1 colher (chá) de cravo moído
1 colher (chá) de gengibre em pó
3 xícaras (chá) de farinha de trigo
2 colheres (chá) de bicarbonato de sódio

Modo de preparo
Bata todos os ingredientes no liquidifica-

dor, menos o bicarbonato. Unte e enfarinhe 
30 forminhas de pão de mel número dois. 
Junte o bicarbonato na massa e ligue o liqui-
dificador só para misturar. despeje a massa 
nas forminhas e leve ao forno pré-aquecido, 
por 25 minutos na temperatura de 180ºC. 
Recheie com doce de leite e banhe cada um 
com cobertura de chocolate 50% ao leite e 
50% meio amargo. 

Pão de Mel
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Melissa ameaça Dimas. 
Mauro recebe notícias de 
Julinho e Laís. Rodrigo 
convida Clara para ir à 
fazenda com ele e Elisa, 
e Miriam se entristece. 
Fernando manda Regina se 
esconder embaixo da cama 
quando Miriam chega. 
Rodrigo tenta convencer 
Tobias a ir com ele para a 
fazenda. Deolinda escuta 
Fernando humilhando 
Regina. Jáqui perdoa Tati. 
Dimas vê a foto de Zenóbio 
no jornal de Fernando.

Inácio termina de vez com 
Rosário. Conrado confirma 
para Sarmento que eles re-
ceberão sua quantia com a 
tramoia que armaram para 
Otto. Socorro tenta des-
cobrir que tempero Naldo 
usa na comida de Chayene. 
Penha se sensibiliza com 
Manuela. Dinha descobre 
que Inácio terminou com 
Rosário. Fabian pensa em 
ir ao ensaio das Empregue-
tes. Penha conta para Otto 
que Lygia está hospitali-
zada. Samuel se preocupa 
com a mãe.

Dimas e Melissa dis-
cutem. Julinho impede 
que Laís ligue para 
Flavinha. Clara reclama 
da presença de Elisa. 
Policiais falam com o 
dono do acampamento 
onde os filhos de Mauro e 
Marlene estavam. Dimas 
não conta para Fernando 
o verdadeiro motivo de 
sua separação. Miriam 
sofre ao pensar em 
Rodrigo e Elisa. Julinho 
e Laís se hospedam em 
uma pousada, e o dono 
do estabelecimento os 
reconhece.

Inácio não gosta de ver 
Fabian próximo à casa de 
Rosário. Penha percebe 
o interesse de Otto por 
ela. Isadora reclama 
da presença da rival na 
festa. Elano dispensa 
uma garota por causa 
de Cida. Rosário compõe 
uma música pensando em 
Inácio. Penha percebe 
a frustração de Samuel 
por não saber nada sobre 
seu pai. Rodinei dispensa 
Brunessa e procura Liara. 
Sarmento se preocupa 
com o estado de Valda.

Clara tem uma visão de 
sua vida passada. Elisa 
se assusta com o gato 
Dom e Clara acha graça. 
Julinho e Laís fogem da 
pousada. Miriam se sur-
preende ao ver Dom ao 
seu lado. Clara procura 
pelo gato na mata mais 
densa da fazenda e se 
perde. Jáqui vê Priscila 
com Kléber na praia 
e arma um escândalo. 
Melissa questiona Vir-
gílio sobre sua vida com 
Angélica. Mauro avisa a 
Gilda e Marlene que os 
filhos fugiram.

Penha, Cida e Rosário 
recebem as fãs antes de 
saírem para o aeroporto. 
Brunessa elogia Sônia. 
Elano fica tenso ao saber 
que Sarmento e Conrado 
estão prestes a concluir 
seu plano. Liara apressa 
Rodinei para a entrevista 
com Emília. Lygia desen-
volve uma pneumonia e 
Alejandro se preocupa. 
Sandro entra em pânico 
na decolagem do avião. 
Sidney avisa a Rosário 
para tomar cuidado com 
Chayene.

Bruno e Tati chamam Gil 
para ajudá-los a conver-
sar com Jáqui. William 
tenta confortar Marlene. 
Clara tem uma nova visão 
de sua vida passada e 
descobre que Rodrigo se 
chamava Salvador. Elisa 
critica Clara e Rodrigo 
não gosta. Gil é rígido ao 
falar com Jáqui e afirma 
que ela precisa procurar 
um tratamento. Elisa 
tenta disfarçar a raiva 
quando Miriam chega. 
Fernando se enfurece ao 
saber que Miriam foi para 
a fazenda.

Chayene e Socorro 
conseguem convencer as 
Empreguetes de que estão 
brigadas. Sandro se mos-
tra para Eloy e Penha fica 
constrangida. As Empre-
guetes ganham o público 
de Chayene e deixam a 
cantora irritada. Inácio 
treina Dinha. O público 
não deixa as Empreguetes 
saírem do palco e Chayene 
se revolta. Conrado 
humilha Elano e o manda 
revisar um processo para 
sair com os amigos.

Rodrigo cuida de Clara e 
Lexor aparece. Gabriel e 
Gabi chegam à fazenda. 
Rodrigo descobre que a 
ponte se partiu e volta 
para a gruta. Melissa 
conta para Fernando 
sobre o sumiço de Clara. 
Rodrigo avisa a Miriam 
que eles terão que passar a 
noite na gruta. Clara pede 
para Lexor tranquilizar 
Zilda. Hamilton vê a 
luz de Lexor acalmando 
Zilda e Elisa esconde seu 
ceticismo. Rodrigo leva 
frutas e água para Miriam 
e Clara.

Miriam se afasta de 
Rodrigo e Clara acorda 
com a discussão dos dois. 
Francisco ajuda João 
a fazer uma pipa e se 
emociona com o carinho 
que recebe do neto. Clara 
fala sobre as visões de sua 
vida passada e afirma que 
ela, Rodrigo e Miriam 
não podem se separar. 
Melissa orienta Virgílio a 
falar para Rodrigo que ele 
foi cúmplice de Angélica 
em seu sequestro. Dimas 
liga para Laura. Kléber e 
Priscila se beijam.

Penha sofre com medo 
de perder Lygia. Rodinei 
conforta Liara. Socorro 
avisa a Chayene que sua 
música está tocando 
no programa de Gentil. 
Fabian e Simone se sur-
preendem com as fofocas 
sobre um suposto romance 
entre ele e Rosário. Inácio 
ouve Dinha falar dos 
boatos sobre Rosário e fica 
abalado. Máslova escuta 
Otto dizer que ligará para 
Penha. Rodinei aconselha 
Samuel. 

Chayene orienta Naldo 
a fazer uma comida 
afrodisíaca. Elano fica 
intrigado ao descobrir que 
Otto aprovou o orçamento 
das obras. Marisete 
flagra Elano e Kleiton 
conversando sobre o 
esquema na obra de Otto. 
Brunessa fica intrigada 
com a suposta afinidade 
entre os Werneck e os 
Sarmento. Elano afirma 
a Kleiton que não vai 
se declarar para Cida 
enquanto ela estiver 
apaixonada por Conrado.
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SEGUNDA TERçA qUARTA qUINTA SExTA SáBADO

Jorginho vê Max e Nina 
dançando de rosto colado. 
Tufão conta para Carminha 
que esteve com Lucinda em 
busca de informações sobre 
Rita. Nina despista Max e 
procura Jorginho, mas não 
o encontra. Iran se muda 
para a casa Jorginho. 
Monalisa pensa em recon-
quistar Silas. Diógenes 
diz a Roni e Leandro que 
o olheiro Tavinho Nunes 
assistirá ao jogo. Verônica 
e Noêmia perseguem Cadi-
nho na praia deserta.

Big Blond garante a 
Fausto que irá desmas-
carar Otávio. Toga diz a 
Martim que a fazenda é 
rica em minério. Martim 
desconfia das informações 
de Toga. Martim e Toga 
pressionam a babá para 
explicar o motivo de seu 
choro. Toga tenta conso-
lar a babá, mas Martim 
a leva para o quarto. A 
babá mostra o pedido de 
divórcio enviado por seu 
marido do Haiti. Martim 
agarra a babá que não 
resiste.

Laura afirma a Helena que 
as pessoas que arrancam 
as árvores são muito anti-
românticas. Helena aconse-
lha os alunos a plantarem 
árvores nas ruas de seus 
bairros. No pátio, Firmino 
ensina os alunos como uma 
árvore deve ser plantada. 
Maria Joaquina critica 
ferozmente as brincadeiras 
de Valéria em sala de aula. 
A “patricinha” afirma que 
Valéria atrapalha sua con-
centração. Maria Joaquina 
volta a ser a garota esnobe. 

Jorginho discute com Nina 
e diz que a denunciará 
para sua família. Tufão 
decide procurar Lucinda 
novamente e quase 
encontra Nina lá. Débora 
se preocupa com Jorginho. 
Monalisa pede que Olenka 
não a deixe sozinha. Tufão 
encontra Jorginho e o leva 
para casa. Max é hostil 
com Carminha. Diógenes 
se irrita quando Tavinho 
diz que não negociará o 
passe de Roni por causa de 
sua sexualidade.

Otávio (Martim) se arruma 
para o encontro. Ele não 
permite que Eliza o acom-
panhe. Novais e Pulga, que 
esperam fora do quarto, 
saem com o marido de 
Eliza. Big Blond convence 
Evaldo a acompanhá-lo no 
encontro com Otávio (Mar-
tim). Mário pega a caixa de 
um rifle que estava embaixo 
da cama. Geraldine aparece 
e o atirador logo esconde 
a arma. Ela percebe algo, 
mas disfarça. Mário sai, 
sem dizer para onde vai e 
Geraldine fica intrigada.

Durante o recreio, Marce-
lina afirma que Valéria e 
Maria Joaquina nunca vão 
se entender. Valéria afirma 
que não suporta a presença 
de Maria Joaquina. Ao ver 
Maria Joaquina empurrar 
Cirilo, Valéria não con-
segue se conter e vai até 
ela tirar satisfações. Na 
diretoria, Olívia comenta 
com Matilde que não vê a 
hora de assinar a carta de 
demissão de Helena.

Max e Jorginho brigam. Ja-
naína garante a Nina que, 
se Lúcio não pedir demissão 
da mansão, ela o denun-
ciará. Jorginho ameaça 
entregar Lúcio para Tufão. 
Carminha desconfia de que 
Max esteja envolvido com 
outra mulher. Roni propõe 
um casamento de fachada 
para Suelen, que aceita. 
Leleco cobra uma posição 
de Darkson em relação a 
Tessália.

Toga e Martim falam 
sobre negócios quando 
recebem uma ligação do 
porteiro, que avisa sobre a 
saída de Manuela. A dupla 
decide pegar o jipe para 
encontrá-la. Caio encontra 
sua amada e os dois 
partem. O jipe se aproxima 
rapidamente e começa uma 
perseguição. Toga começa 
a atirar. Gino prepara o 
cenário da festa. Flávia e 
Valéria não gostam muito. 
O trio entra em uma con-
versa e as duas disputam a 
atenção do músico.

Matilde desabafa com 
Olívia e diz que está fican-
do esgotada. Imperativa, 
Valéria diz a Maria Joa-
quina que precisa ter uma 
conversa com ela. Maria 
Joaquina dá as costas a 
Valéria, que começa a 
cutucá-la insistentemen-
te. Valéria acusa Maria 
Joaquina de ter falado 
mal do pai de Jaime, de 
ter dedurado Marcelina e 
de tratar mal Cirilo. De-
safiadora, Valéria afirma 
a Maria Joaquina que ela 
vai escutá-la por bem ou 
por mal.

Ivana implora para 
Max ficar, mas ele está 
irredutível. Paloma faz 
um escândalo na igreja e 
impede o casamento de 
Alexia e Cadinho. Iran não 
consegue acalmar Jorginho 
e liga para Débora. Max 
avisa a todos que deixará 
a mansão. Cadinho discute 
com Paloma. Leleco e 
Tufão torcem para que 
Ivana se divorcie de Max. 
Carminha comenta com 
Nina que Rita pode estar 
por trás da partida de 
Max. Olenka cuida de Silas 
e Darkson.

Big Blond tenta nego-
ciar sua vida em troca 
de informações sobre 
Tavinho. Ele faz um 
sinal para Mário, que se 
prepara. Eliza chega e 
coloca sua pistola na ca-
beça do atirador, que se 
rende. Otávio (Martim) 
afirma que pode esperar 
um dia. Big Blond pede 
mais tempo, mas Otávio 
(Martim) acredita que é 
um blefe e os dois come-
çam a se afastar. Eliza 
pega a munição do rifle 
e vai embora.

Paulo entra na sala de 
ciências. Kokimoto fica 
na porta como vigia. 
A dupla vai colocar 
em prática o plano que 
arquitetou. Professora 
Helena pede para Maria 
Joaquina e Valéria irem 
até a sala de ciências pe-
gar o material para aula, 
as lâminas com insetos. 
Alícia afirma a Helena 
que está se sentindo mal, 
não está com um bom 
pressentimento.

Nina dopa Max, que 
revela todo o esquema 
com Carminha. Nilo 
engana Carminha e lhe 
dá informações sobre 
Betânia. Ivana pede que 
Tufão obrigue Jorginho 
a se retratar com Max. 
Nina faz Max acreditar 
que tiveram um noite de 
amor. Carminha ameaça 
Betânia achando que ela 
é Rita. Roni busca Suelen 
na delegacia. Monalisa 
cuida de Iran e o deixa 
constrangido no treino. 
Leandro corta relações 
com Roni.

Os grupos começam a 
trocar tiros e se afastam. 
Eliza conta para Otávio 
(Martim) que encontrou 
um atirador próximo ao 
local do encontro. Ela 
liga para Big Blond e o 
ameaça. Edu diz a Tônia 
e Luma que o jogo aca-
bou. Eliza fica preocupa-
da com Otávio (Martim), 
que está trancado no 
quarto.

Maria Joaquina e Valéria 
entram na sala para 
pegar o material. Paulo 
está escondido dentro 
do armário. As garotas 
começam a procurar as 
lâminas com insetos que a 
professora Helena pediu. 
Elas começam a mexer nas 
experiências. Inimigas, as 
duas começam a se alfine-
tar. Valéria chama Maria 
Joaquina de fofoqueira. O 
esqueleto que está atrás de 
Valéria começa a se mexer 
e coloca a mão no ombro 
da garota.

Nina filma Max e 
Carminha juntos com seu 
celular. Betânia discute 
com Valdo e sai de casa. 
Carminha convence Max 
a ligar para Ivana. Nina 
pergunta a Max o que 
Carminha fez com Rita e 
ele desconfia. Carminha 
liga para Nina e exige que 
ela volte para a mansão. 
Betânia volta para a 
casa de Lucinda. Pilar, a 
mãe de Alexia, chega ao 
Brasil. Tufão obriga Jor-
ginho a ir para o treino 
de futebol. Suelen tenta 
seduzir Roni.
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toLerÂncia zeríSSiMo
Pior que perguntamos assim mesmo...

 1. Quando te veem deitado, de olhos fechados, na 
sua cama, com a luz apagada e te perguntam:
- Você tá dormindo?
 - Não, to treinando pra morrer!

2. Quando a gente leva um aparelho eletrôni-
co para a manutenção e o técnico pergunta:
- ta com defeito?
 - Não, é que ele estava cansado de ficar em 
casa e eu o trouxe para passear.

 3. Quando está chovendo e percebem que 
você vai encarar a chuva, perguntam:
- Vai sair nessa chuva?
 - Não, vou sair na próxima.

 4. Quando você acaba de levantar, aí vem 
um idiota (sempre) e pergunta:
- acordou?
 - Não. Sou sonâmbulo!

 5. Seu amigo liga para sua casa e pergunta:
 - Onde você está?

 - No Polo Norte! Um furacão 
levou a minha casa pra lá!

 6. Você acaba de tomar banho 
e alguém pergunta: (BOa)
 - Você tomou banho?
 - Não, mergulhei no vaso sanitário!

 7. Você tá na frente do elevador da garagem do seu 
prédio e chega um que pergunta: (ÓtiMa)
 - Vai subir?
 - Não, não, to esperando meu apartamento descer pra me pegar.

 8. O homem chega à casa da namorada com um 
enorme buquê de flores. até que ela diz:
 - Flores?
 - Não! São cenouras.

 9. Você está no banheiro quando alguém bate na porta e pergunta:
- tem gente?
 - Não! é o cocô que está falando!

 10. Você chega ao banco com um che-
que e pede pra trocar: (MUitO BOa)
 - em dinheiro??
 - Não, me dá tudo em clipes!

Variedades
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PIADAsHORÓSCOPO - 01 a 07/07

ÁRIES
Fase positiva para dar uma virada no projeto de vida. 
a terça e a quarta serão dias especiais no amor. Po-
derá rolar um novo romance, se estiver disponível. 
Numa relação já existente, se houver dúvidas, apro-
veite para checar se o parceiro está junto com você 
para valer e se contará com o apoio dele para promo-
ver uma grande mudança em sua vida. 

TOURO
evite viajar ou discutir assuntos que você não domi-
na nesta semana. aspectos tensos no céu poderão 
abalar sua reputação ou causar imprevistos desagra-
dáveis. em compensação, no amor, a fase trará mais 
prazer e bom humor. 

GÊMEOS
Brilho, carisma e sensualidade marcarão sua pre-
sença em um novo ambiente social nesta semana, 
que também promete momentos intensos no amor 
e maior segurança pessoal. Mas imprevistos finan-
ceiros provocarão abalos e cobrarão mudanças para 
manter o orçamento equilibrado. 

CÂNCER
a semana poderá trazer despedidas, mas também 
promete um novo encontro bastante especial. Pode-
rá decidir mudanças grandes no projeto de vida e na 
carreira, seguindo seu coração.

LEÃO
a semana começará com novos planos. aproveite 
a passagem de Mercúrio por seu signo para deter-
minar objetivos pessoais. terça poderá trazer uma 
oportunidade de crescimento profissional e finan-
ceiro. 

VIRGEM
aproveite os últimos dias da passagem de Marte por 
seu signo para comemorar conquistas e vitórias. Po-
derá tomar decisões importantes, ainda nesta sema-
na ou na próxima, que mudarão o ambiente social e 
favorecerão o amor. 

LIBRA
a semana começará com cansaço e distração. Mas, a par-
tir de terça, prepare-se para grandes novidades. encon-
tros com pessoas de fora prometem momentos vibrantes, 
aventuras e descobertas excitantes. a sexta trará planos de 
mudança e perspectivas financeiras positivas. 

ESCORPIÃO
Novos ares aumentarão sua sintonia com os 
sentimentos e com os desejos mais íntimos. a 
semana promete novidades na área profissional, vida 
sexual intensa, mudança de filosofias e aventuras 
excitantes. Os melhores momentos no amor virão a 
partir de quinta. 

SAGITÁRIO
Mudanças no estilo de vida favorecerão o relacionamento 
íntimo. aproveite a terça e a quarta para rever amigos, fir-
mar parcerias e ampliar sua rede de relações. a vida social 
ficará agitada de segunda a quinta. 

CAPRICÓRNIO
O cotidiano ficará mais gostoso, com harmonia nos rela-
cionamentos de trabalho e mudanças nas estruturas bási-
cas que favorecerão a vida íntima. aproveite esta semana 
para assumir novos desafios, aumentar as responsabilida-
des e fortalecer sua posição no ambiente profissional. 

AQUÁRIO
a semana promete momentos de grande prazer, chances 
para o amor e maior projeção social. Brilhe, surpreenda 
e atraia novos relacionamentos, seu poder de sedução 
estará em alta! Numa relação já estabelecida haverá mais 
compreensão e espaço para o prazer. 

PEIXES 
 Novas rotinas proporcionarão mais agilidade no trabalho 
e no cotidiano. O amor inspirará mudanças e descobertas 
sobre o seu prazer. tudo aberto para viajar e para se aven-
turar numa nova paixão.

MÚSiCa

1º LUGAR

2º LUGAR

3º LUGAR

4º LUGAR

Katy Perry  - wide awake

Gusttavo Lima - Gatinha assanhada

Papas da Língua - Olhos Verdes

Rihanna  - where Have You Been
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IG
ORTODOXIA

AURAINN
DRDDIA

LINCETAE
POEDUAIS

DCONRE
MINISTRAR

FEMEADR
UOGCOA
SERUSOL
OCRPRE

FREIDAMIÃO
AGIOASA

Conformi-
dade com
doutrina
religiosa

Empresa
vinculada
à mídia

eletrônica

Dois países
da costa
oeste da

África

Hospeda-
ria, em
inglês

Código pa-
ra disca-

gens inter-
nacionais

Que foi
acometido
por gripe
(bras.)

Edgar
Allan (?),

poeta 
americano

Com, em
espanhol

Joana
d'Arc,

perante a
Inquisição

Conferir
(qualquer 

sacra-
mento)

Reprodu-
ção de

uma obra
de arte

A do leão
é respon-
sável pela

caça

Oscar
Godoy,

árbitro de
futebol

Passa
pelo filtro
(o café) 

Anfíbio
utilizado

na culiná-
ria (pl.)

Egberto
Gismonti, 

instru-
mentista

(?)-pago:
o celular

sem conta
mensal

Adicional
sobre

produto
tabelado

Nadadeira
peitoral

de certos
peixes

Brisa;
aragem

(?) Negra,
"X-Men"

que
atravessa
paredes

(HQ)

Ente vivo
e animado

Italiano
venerado

como santo
no Nordes-

te (BR)

Emprego
habitual
102, em
romanos

Duplos;
dobrados

Cume;
topo

(?) kwon
do, luta
Passa

óleo em

Ouro, em
francês

Viagem do artista que
geralmente é muito

aguardada
pelos fãs Islâmico radical

Um dos fatores consi-
derados no cálculo da

aposentadoria

2/or. 3/con — inn. 5/duais — lince. 6/airado.
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ILAINE ROHDEN

Mais de 300 agricultores familia-
res participaram da assembleia Geral 
extraordinária do Sindicato dos traba-
lhadores Rurais na agricultura Fami-
liar (Sintraf) de Maravilha e região, que 
compreende os municípios de Flor do 
Sertão, São Miguel da Boa Vista e tigri-
nhos, realizada na quinta-feira (28) na 
Câmara de Vereadores de Maravilha. 

Prestigiaram o evento o presidente 
do Sintraf em exercício, Gilson Farinon, 
o presidente licenciado Pedro Gilberto 
ioris, o coordenador adjunto em Santa 

Catarina da Federação dos tra-
balhadores na agricultura Fa-
miliar da Região Sul (Fetraf-Sul), 
alexandre Bergamin, o vice-pre-
feito de Maravilha, aldocir Sei-
ffert, o secretário da agricultura 
de Maravilha, Vanderlei Fenner, 
o presidente da apamar, daniel 
Schmidt, entre outras autorida-
des.

de acordo com Farinon, o 
objetivo da assembleia foi es-
clarecer algumas medidas ado-
tadas pelos Governos Federal 
e estadual quanto a estiagem, 
sobre políticas agrícolas, plano 
safra, crédito de emergência e assuntos 
gerais. 

O presidente em exercício falou so-
bre o assegurado especial, em relação 
ao cadastro que facilita a documenta-
ção, principalmente na hora da aposen-
tadoria. “Quem deve fazer o cadastro de 
assegurado especial? todos. Menos os 
que já estão aposentados ou que vão se 
aposentar este ano. Os filhos maiores de 
16 anos também podem fazer”, explica. 

O coordenador da Fetraf-Sul para-
benizou a participação dos agricultores. 
Falou também das novas medidas apre-
sentadas pelo Governo Federal nesta 
semana e destacou a liberação da Bolsa 
estiagem. “dentro das exigências cada 
família receberá R$ 400,00. O que nós 
não sabemos se vai ser por mês e por 
quanto tempo”, explica.

Bergamin ainda explanou sobre as 
políticas públicas e como elas auxiliam 
os agricultores, sobre a ampliação do 

prazo para pagamento das dívidas e so-
bre o refinanciamento delas.

O secretário do Sintraf, Neivo ale-
brandt, também apresentou aos as-
sociados as ações desenvolvidas pelo 
Sindicato, bem como alguns números 
referentes as habitações rurais. desde 
2010 o Sindicato encaminhou e contra-
tou 65 projetos de habitação rural, em 
um valor total de R$ 973 mil, sendo R$ 73 
mil a fundo perdido. Neste ano já foram 
encaminhados 94 projetos, entre casas 

novas e reformas, e o valor fica em apro-
ximadamente R$ 2 milhões.

Farinon ressaltou a importância do 
agricultor, citando que 36% do Produto 
interno Bruto (PiB) de Santa Catarina 
vêm da agricultura familiar. “eu acho 
que nós temos que bater no peito e não 
ter vergonha de dizer que somos agri-
cultores familiares. Nós pagamos nossas 
contas em dia. O pão que as pessoas co-
mem, o alimento que eles têm na mesa, 
somos nós que produzimos”, enfatiza.
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Geral
Agricultura 
Sintraf reúne mais de 300 agricultores em assembleia Geral extraordinária 
agricultores de Maravilha, Flor do Sertão, São Miguel da Boa Vista e tigrinhos participaram da assembleia 

Coordenador da Fetraf-Sul, 
Alexandre Bergamin

Fotos: Ilaine Rohden/ O Líder

Autoridades prestigiaram e colaboraram com a assembleiaCâmara de Vereadores esteve lotada de agricultores
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as reuniões técnicas para ela-
boração do Plano de desenvolvi-
mento e integração Fronteiriço do 
estado de Santa Catarina (PdiF/
SC) foram realizadas na terça-fei-
ra (26) e quarta-feira (27), em São 
Miguel do Oeste. O gerente de de-
senvolvimento econômico, Sus-
tentável e agricultura da Secreta-
ria de desenvolvimento Regional 
de Maravilha, Genuir Bassani, dis-

se que o plano é um documento de 
grande relevância, onde irão cons-
tar as prioridades e projetos estra-
tégicos para o desenvolvimento da 
região situada na faixa de fronteira 
do estado. "Nesta oficina damos 
os primeiros passos para a monta-
gem deste projeto”, afirmou.

O encontro técnico serviu para 
elencar as prioridades, incluindo 
os sete eixos: Segurança; Saúde; 

infraestrutura e Logística; educa-
ção; desenvolvimento econômi-
co; desenvolvimento ambiental e 
aduanas integradas. Juntamente 
com os outros dez estados da Fe-
deração, o PdiF de Santa Catarina 
irá compor o Programa do Gover-
no Federal "Brasil Fronteira", sob 
coordenação do Ministério da in-
tegração.

além do coordenador de Pro-

grama de desenvolvimento Ma-
crorregional do Ministério da in-
tegração Nacional, Renan Zerbini 
Leão, participaram das reuniões, 
as 11 Secretarias de desenvolvi-
mento Regional, situadas na faixa 
de fronteira; as associações de 
Municípios, representando os 82 
municípios envolvidos; a Secre-
taria de estado do Planejamento, 
órgão coordenador do Núcleo; en-

tre outros órgãos públicos das três 
esferas de Governo e entidades 
privadas.

Mais duas reuniões técni-
cas para construção do PdiF/SC 
acontecerão nos dias 10 e 11 de 
julho, em Chapecó e, em dionísio 
Cerqueira nos dias 24 e 25 de ju-
lho. a entrega do Plano ao Minis-
tério da integração Nacional deve-
rá ocorrer até agosto.

Prioridades e projetos para o desenvolvimento 
fronteiriço são debatidos 

SdR Maravilha realiza reunião preparatória 
para o projeto Operação Cidadania

C.e. Monteiro Lobato realiza festa junina

a Secretaria de desenvolvi-
mento Regional (SdR) de Maravi-
lha apresentou na última terça-feira 
(26), o projeto Operação Cidadania 
às entidades envolvidas na orga-
nização. O primeiro município da 
SdR a receber o projeto será São 
Miguel da Boa Vista. durante a reu-
nião, foram elencadas sugestões 
de atividades e serviços que serão 
realizados no dia 04 de agosto, na 
Operação Cidadania. O Programa 
será promovido uma vez por mês, 
simultaneamente, em todas as 36 
Secretarias Regionais do estado.

a proposta é que o “mutirão” 
seja realizado em um sábado, 
das 9h às 17h, para colocar em 
prática os programas de Gover-
no, somados a ações sociais. 
esta será uma oportunidade da 
Regional estar mais perto da po-

Carla Trentin/SDR Maravilha

A reunião foi realizada na terça-feira (26)

pulação, realizando atividades 
de mobilização com um trabalho 
em conjunto com os municípios 
para aproximar os cidadãos ca-
tarinenses dos projetos e ações 

governamentais. Participaram 
da reunião os representantes da 
Polícia Militar, Corpo de Bom-
beiros, defesa Civil, Casan e en-
tidades municipais.

O Centro educacional Monteiro 
Lobato realizou uma atividade dife-

rente na sexta-feira (22). Um dia com 
muitas atividades, música, apresen-

tações culturais, lanches especiais 
e escolha dos Casais Caipiras, para 
comemorar o dia de São João.

Participaram os alunos dos tur-
nos matutino e vespertino. as crian-
ças do pré ao oitavo ano apresenta-
ram quadrilha, casamento caipira, 
pau-de-fita, músicas, danças, trovas 
e piadas. No 
turno da ma-
nhã, Poliana e 
igor do quinto 
ano foram os 
escolhidos para 
Joãozinho e 
Mariazinha. Na 
parte da tarde o 
título ficou com 
os alunos do 
pré, everton e 
evelin.

Wolkstanzgruppe 
Vunderbar apresentou-se 
no estado do Rio Grande 
do Sul

No domingo (17), o grupo de 
danças alemãs do Centro Cul-
tural 25 de Julho wolkstanzgru-
ppe Vunderbar, esteve levando a 
bandeira do município na cidade 
gaúcha de tiradentes do Sul, na 
Comunidade de Barra do Caça-
dor. 

Os integrantes do grupo agra-
decem pela boa recepção da 
comunidade e prestígio da po-
pulação de tiradentes do Sul. 
agradecem ao senhor José Vivian 
que proporcionou este intercâm-
bio, acreditando assim na gran-
diosidade e potencial do grupo.

Grupo Wolkstanzgruppe Vunderbar na cidade gaúcha de Tiradentes do Sul

Divulgação
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Geral

a 3ª Conferência estadual dos direitos da Pessoa com deficiência elegeu delegados que 
representarão as regiões do estado em conferência nacional

Maravilhense é eleito delegado para representar o 
Oeste catarinense em conferência na capital federal 

a 3ª Conferência estadual dos 
direitos da Pessoa com deficiên-
cia aconteceu entre os dias 20 e 
22 de junho, em Florianópolis. de 
Maravilha, participou o vice-pre-
sidente da associação dos Porta-
dores de Necessidades especiais 
de Maravilha (aSPMa), atenor 
wazlawik. 

O encontro resultou em 40 
propostas de Santa Catarina, 
que serão levadas à Conferência 
Nacional dos direitos da Pessoa 
com deficiência, prevista para 
ser realizada no mês de dezem-
bro em Brasília. também foram 
selecionados os 36 delegados que 
representarão o estado no debate 
nacional. wazlawik foi eleito de-
legado para representar o Oeste 
catarinense na Conferência Na-
cional em Brasília.

dentre as propostas levanta-
das estão à promoção de ações 
que garantam o acesso de mate-
rial didático adaptado, atenden-
do cada especificidade, incluindo 
recursos de tecnologias como sof-
twares educativos, inclusive para 
a comunicação alternativa; dis-
ponibilizar linhas de crédito para 

a construção ou reforma, para 
adequação ou adaptação da casa 
própria de pessoas com deficiên-
cia ou com mobilidade reduzida 
e implantar e executar o progra-
ma de internação domiciliar para 
pessoas com deficiência.

O evento foi promovido pela 
Secretaria de estado da assistên-
cia Social, trabalho e Habitação 

(SSt). O Conselho estadual das 
Pessoas com deficiência e contou 
com a participação da Comissão 
dos direitos da Pessoa com defi-
ciência da assembleia Legislativa 
de Santa Catarina (alesc).

Neste ano, a conferência teve 
por objetivo avaliar, propor, di-
vulgar e acompanhar a implanta-
ção da convenção da Organização 

das Nações Unidas (ONU) sobre 
os direitos da pessoa com defici-
ência. O foco das discussões foi 
`Um olhar através da Convenção 
sobre os direitos da Pessoa com 
deficiência da ONU: novas pers-
pectivas e desafios`.

O número de pessoas com de-
ficiência em Santa Catarina chega 
a 1.331.445, de acordo com o Cen-

so 2010 do instituto de Geografia 
e estatística (iBGe). isso repre-
senta 21% de toda a população do 
estado que apresenta ao menos 
um dos tipos de deficiência inves-
tigadas como: deficiência visual, 
auditiva, motora, mental e/ou in-
telectual em diversos graus. a de-
ficiência visual é a que concentra 
mais portadores com 12,87%.

Pessoas de todo o Estado participaram da conferênciaWazlawik foi eleito delegado para representar o Oeste catarinense na 
Conferência Nacional em Brasília

Fotos: Divulgação/ ASPMA

Sicoob apresenta 
benefícios de ser associado

em 1985, passou a funcionar a co-
operativa de crédito de livre admissão 
de associados auriverde - Sicoob Cre-
dial/SC. Sua principal missão tem sido 
“Contribuir para o desenvolvimento 
econômico e financeiro de seus as-
sociados, por meio da cooperação fi-
nanceira e de serviços, promovendo a 
melhoria da qualidade de vida".

Fomentar crédito e gerar cresci-
mento sustentável tem sido uma das 
marcas do Sicoob. Nesse contexto, a 
diferença da cooperativa de crédito 
para as instituições financeiras tra-
dicionais é evidente. após encerrar o 
exercício de 2011, e ter o balanço apro-
vado pelo Bacen e assembleia Geral, 
o Sicoob distribuiu para seus associa-
dos mais de R$ 3 milhões, proveniente 
de sobras auferidas naquele exercício. 
Conforme o gerente contábil e res-
ponsável pela controladoria do Si-

coob, Márcio Luiz Schmitt, o objetivo 
do Sicoob é participar das conquistas 
de seus associados, e prova disso é 
o retorno que este recebe conforme 
sua movimentação financeira, além 
dos custos operacionais reduzidos se 
comparados com as demais institui-
ções.

Conforme o presidente do Sicoob, 
Hermes Barbieri, a distribuição das 
sobras em forma de capitalização, é 
um dos objetivos do Sicoob, visto que 
solidifica cada vez mais nossa posição 
no mercado, podendo inclusive ala-
vancar novas fontes de recursos para 
nossos associados.

O Sicoob possui um amplo portfó-
lio de produtos e serviços personaliza-
dos para seus associados, que visam à 
máxima satisfação, proporcionando 
uma relação de confiabilidade e segu-
rança.
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O artista Bruno César, de 
Recife/Pe, vem para Maravilha 
lançar o seu Cd infantil. O even-
to acontece no Restaurante Villa 
Galé, na sextafeira (06), às 20h. Na 
mesma noite, também irá apre-
sentar as cantigas da sua terra.

Quem é Bruno César
Bruno é formado em Licen-

ciatura em Música pela Univer-
sidade Federal de Pernambuco 

(UFPe), com especialização em 
Metodologia do ensino da Músi-
ca pelo iBPeX/Facinter, é profes-
sor de arranjo e orquestração do 
Conservatório Pernambucano 
de Música, conhecido arranjador 
e diretor musical na região Nor-
deste.

em 2005 participou das co-
memorações do ano do Brasil na 
França em uma turnê pela euro-

pa. é cantor e diretor musical 
da Banda Seu Januário, banda 
bem conhecida no Nordeste 
do Brasil, com dois CdS gra-
vados.

em 2010 recebeu o tro-
féu acinpe como melhor 
disco de forró do ano em 
Recife. em 2011 e 2012 
puxou trios elétricos 
no desfile do Galo da 
Madrugada, conside-
rado o maior bloco de 
carnaval do país.

em dezembro de 2011, 

lançou o álbum Canções do dia e 
Canções da Noite, voltado para o 
público infantil.

Bruno César do Recife lança 
Cd infantil em Maravilha

Ceja realiza viagem de estudos 
a Chapecó

O Centro de educação de Jovens e 
adultos (Ceja), realizou na última semana 
viagem de estudos a Chapecó. 

Segundo as educadoras alessandra 
trombini (artes) e alice Zardo (Língua 
Portuguesa/espanhol), foi com o objetivo 
de adquirir conhecimento e proporcionar 
novas formas de aprendizado que alunos 
do Ceja de Maravilha realizaram a viagem.

a diretora ivanete Steffens também 
acompanhou e explicou que os educan-
dos do ensino Médio tiveram a oportuni-
dade de conhecer todo o funcionamento 

e produção da gráfica arcus de Chapecó, 
além de realizarem visita ao Museu Mu-
nicipal de História e arte da cidade, à 
Galeria de arte e ao Memorial Paulo de 
Siqueira.

Os alunos salientaram que adquiriram 
mais conhecimento sobre objetos artísti-
cos e literários, bem como seus respecti-
vos artistas da cultura local e regional.

a viagem de estudos também contou 
com sessão de cinema, oportunizando 
assim, o conhecimento da tecnologia au-
diovisual. 

Turma adquiriu conhecimento em viagem

Diulgação/Ceja
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Aniversariantes da semana: 
02-07 ambrosio Batistello (Prisma arquitetura); 03-07 Marcos Pertussatti (Plan-

timar); Selmira Stumm (absoluta Modas); 04-07 amarildo antônio estefano (erva 
daninha); Poliana de Oliveira (Oliveira Mat. de Construção/ Concreoeste); 05-07 Mar-
cus V. F. d’agostini (Rede Líder Farma); Rudi Osmar Nerling (eNd instalações); 06-07 
ivanete Ludwig (isabel Mat. de Construção); Roseli dos Santos Farias (Berlanda); Neiva 
Rossa Schaefer (tele artes Gráfica). 

04-07 Reunião do Conselho de Núcleos, quarta-feira, às 7h, na CdL/associação 
empresarial.

04-07 Reunião da Comissão do Plano de Negócios do Núcleo do Jovem empreen-
dedor, quarta-feira, às 19h, na Construtora Oliveira.

05-07 Reunião do Núcleo da Mulher empresária, quinta-feira, às 7h, na CdL/as-
sociação empresarial.

05-07 Reunião do Núcleo do Comércio de Santa terezinha do Progresso, quinta-
feira, às 19h, em StP.

06 e 07-07 48º Seminário do SPC/SC, sexta-feira e sábado, em Gaspar.
06-07 Reunião do Núcleo das indústrias do Vestuário do Oeste Catarinense (Ni-

voc), sexta-feira, das 8h às 12h, na CdL/associação empresarial.
07-07 Sábado Mais, com atendimento comercial das 8h às 16h30 e intervalo fa-

cultativo para almoço.
Natal Maravilha 2012 e Liquida Maravilha 2013: as duas campanhas, promo-

vidas pelo Núcleo de desenvolvimento Comercial, estão sendo comercializadas pela 
CdL/associação empresarial. Consulte a entidade para mais informações sobre pre-
miação, investimento e formas de pagamento.

Associação Empresarial de Maravilha | Av. Araucária, 399 – 3° andar – Centro
3664 0837 – 3664 0414 | www.aemaravilha.com.br

Senac
empresário realiza explanação aos alunos 
do curso técnico em Vendas 

O curso técnico em Vendas, reali-
zado em Maravilha pelo Senac, reali-
zou uma aula diferente na disciplina 
de Operações em Vendas, no último 
sábado (23). 

Na oportunidade os alunos par-
ticiparam da explanação do diretor 
geral da indústria de confecções erva 
daninha, amarildo estefano, quan-
do puderam conhecer um exemplo 
para aliar a teoria à prática. 

de acordo com a coordenado-
ra de Gestão e Negócios do Senac, 
Sther andréia Kollet, a colaboração 
da erva daninha foi contatada para 
demonstração da sua linha de pro-
dutos, bem como o sistema de ven-
das e distribuição de mercadorias e 
também o perfil dos colaboradores 
e representantes externos, tendo em 
vista que a empresa atua no segmen-

alunos da Rede estadual terão 
cursinho pré-vestibular gratuito 

Na segunda-feira (25) a Secretaria 
de desenvolvimento Regional (SdR) 
de Maravilha participou de uma web-
conferência que repassou informações 
à equipe da Gerência de educação 
(Gered) e diretores sobre o lançamento 
do edital de inscrições para o pré-vesti-
bular da Universidade Federal de Santa 
Catarina (UFSC)/Secretaria de estado 
da educação (Sed).

a proposta do projeto é oferecer 
gratuitamente um cursinho prepara-
tório para o vestibular a estudantes da 
rede pública de ensino, auxiliando o 
acesso ao ensino superior. a iniciativa 
é voltada para jovens que tenham con-
cluído ou estejam cursando o terceiro 
ano do ensino Médio exclusivamente 
em escola pública; e para quem não 
esteja cursando nem tenha concluído 
curso superior. também é necessário 
ter disponibilidade para frequentar o 
curso de 2ª a 6ª feira, no respectivo ho-
rário de aula da unidade do pré-vesti-
bular escolhida pelo candidato.

Para o gerente de educação da SdR 
Maravilha, almir da Rosa, esta ação do 
Governo do estado é de grande impor-
tância para promover oportunidades 
aos alunos de menor renda. “Com o 
pré-vestibular gratuito os alunos caren-
tes terão as mesmas oportunidades que 
os estudantes que podem pagar cursi-
nhos preparatórios e com isso as pos-
sibilidades de ingressar em um curso 
superior serão maiores”, destaca.

Serão oferecidas 3.200 vagas, distri-
buídas em 29 cidades do estado. Para 
realizar a inscrição, os interessados 

 Carla Trentin/SDR Maravilha

Equipe da Gered e diretores participaram da webconferência

devem acessar o site oficial do projeto 
(www.prevestibular.ufsc.br) ou o da 
Sed (www.sed.sc.gov.br), ler o edital e 
preencher o formulário. as inscrições 
ficam abertas até o dia 13 de julho. as 
aulas iniciam em 13 de agosto, indo até 
dezembro, véspera dos vestibulares. Há 
uma equipe técnica preparada para fa-
zer a seleção dos inscritos, analisando a 
situação socioeconômica e o desempe-
nho escolar por meio do histórico.

O gerente destaca ainda que os 
alunos da SdR Maravilha que tenham 
interesse em realizar o pré-vestibular, 
terão como opção as cidades de São 
Miguel do Oeste e Chapecó. “Qualquer 
dúvida que o aluno tiver pode entrar 
em contato com a equipe da Gered ou 
nas escolas estaduais”, finaliza o geren-
te.

dentre os documentos necessá-
rios para realizar a inscrição estão: fo-
tocópia do histórico escolar do ensino 
Médio; declaração da escola caso esteja 
cursando o 3º ano, a declaração deverá 
ser apresentada com o histórico esco-

lar da 1ª e 2ª séries do ensino Médio; 
fotocópia do RG e do CPF; compro-
vante de residência; comprovante 
de aluguel ou financiamento da casa 
própria; comprovante de renda dos 
responsáveis pelo sustento familiar 
e imposto de renda dos responsáveis 
(não é necessário caso seja isento).

O envelope contendo o compro-
vante do requerimento de inscrição 
e a documentação comprobatória 
devem ser encaminhados para o pré-
vestibular da UFSC até o dia 13 de 
julho, através de um dos seguintes 
meios: via correios por sedex ou carta 
registrada com aviso de recebimento 
(aR) para: Pré-vestibular da UFSC - 
Solicitação de inscrição, 2º andar do 
prédio da Reitoria, Campus Univer-
sitário, Bairro trindade, CeP 88040-
900, Florianópolis/SC. Ou então pes-
soalmente no período de 11 a 13 de 
julho nas escolas públicas de Santa 
Catarina entregando o envelope para 
o diretor da escola (ou pessoa por ele 
designada).

Releitura da obra 
“Girassóis” é feita pelos 
alunos do CAIC

to desde 1991.
O encontro possibilitou aos estu-

dantes conhecer a realidade do mer-
cado de trabalho, como é elaborado o 
planejamento estratégico, a concep-
ção de novos produtos, técnicas de 
vendas que a empresa desenvolve, 

as principais características observa-
das para a seleção de colaboradores 
e vendedores externos, a seleção de 
pontos de distribuição/lojistas nas 
cidades de diversas regiões do Brasil, 
e o compromisso que todos devem 
ter com a marca da empresa.

Estratégias da Erva Daninha foram explanadas 
aos alunos do curso Técnico em Vendas 

Angela Batisti/CDL AE

as obras de artistas famosos, 
que fazem parte da história da 
humanidade e que evidenciam as 
tendências artísticas de determi-
nadas épocas, são estudadas pelos 
alunos dos 6º anos do Centro edu-
cacional Mundo infantil (CaiC).  

acreditando que é possível 
produzir arte a partir de materiais 
simples, e que o aluno tem em 

sua casa, e inspirando-se na obra 
de outros artistas, a professora da 
disciplina de artes, diones Benet-
ti, orientou os alunos na produ-
ção de imagens, com a releitura 
da obra Girassóis, de Vincent Van 
Gogh. 

O colorido e a diversidade das 
obras produzidas pelos alunos 
dão um toque especial à escola. 

Releitura da obra Girassóis foi feita pelos alunos dos 6º anos 

Divulgação
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a Federação Catarinense de Mu-
nicípios (Fecam) em parceria com a 
associação de Municípios do entre 
Rios (amerios) estarão promovendo 
em Maravilha, entre os dias 04 e 06 de 
julho, o curso de Formação de Gestores 
no Sistema de Gestão de Convênios e 
Contratos (SiCONV).

O objetivo é habilitar e preparar 
os servidores municipais e gestores 
públicos para o envio de propostas e 
planos de trabalho para captar recursos 
financeiros federais, com ênfase para a 
execução e prestação de contas de con-

vênios e contratos de repasse por meio 
do Sistema de Gestão de Convênios e 
Contratos.

durante as 30 horas de curso, se-
rão tratados temas como: a inclusão 
de planos de trabalho no SiCONV; 
execução e prestação de contas de 
convênios e contratos de repasse e re-
lativo a obras. Os interessados podem 
se inscrever no site da escola de Ges-
tão Pública Municipal (eGeM) www.
egem.org.br, que executa o evento. Os 
valores variam entre R$ 300,00 e R$ 
500,00.

Maravilha recebe curso de 
Formação de Gestores no SICONV

Na sexta-feira (22) aconteceu a 2ª 
edição do projeto itinerante Rota Cul-
tural em Bom Jesus do Oeste. O even-
to valoriza a cultura local e promove 
momentos de lazer à comunidade. O 
projeto é promovido pela Secretaria 
de desenvolvimento Regional (SdR) 
de Maravilha, por meio da Gerência 
de Cultura, turismo e esporte.

Nesta edição ocorreram 20 apre-
sentações dos municípios pertencen-
tes à SdR Maravilha. envolvendo 145 
artistas, que apresentaram números 
diversos como música, dança e pati-
nação artística que encantaram o pú-
blico presente.

O projeto conta com colaboração 
das Prefeituras por meio dos depar-
tamentos de Cultura e Secretarias 
Municipais de educação e tem como 
objetivos principais resgatar e preser-
var a identidade cultural local, incen-
tivando a participação de crianças, 
jovens, adultos e idosos nas atividades 
culturais e prestigiar e valorizar os tra-
balhos realizados pelos municípios 
nesta área.

 CTG Juca Ruivo em apresentação na 2ª edição do Rota Cultural

Divulgação/SDR

2ª edição do Rota Cultural 2012 é sediado 
em Bom Jesus do Oeste

eleição das candidatas a conselheiras 
tutelares ocorre hoje 

Para o gerente de turismo, Cultura 
e esporte da SdR de Maravilha, Genuir 
Bassani, a Rota Cultural é uma grande 
obra do estado. “a nossa região é mui-
to rica em cultura e dar a oportunida-
de para que cada município traga uma 
parcela deste talento é gratificante. O 
que está sendo realizado é uma valori-
zação dos artistas de nossa região que 
merecem este espaço”, pontua.

Segundo o diretor geral da SdR 

Maravilha, Vilson warmling, o even-
to auxilia no resgate cultural. “esta é 
uma forma de incentivar os talentos 
regionais, valorizar as atividades cul-
turais dos nossos municípios, além de 
desenvolver os diversos talentos que 
aqui existem", afirmou.

as próximas edições do projeto se-
rão realizadas nos municípios de Serra 
alta e Flor do Sertão, nos meses de se-
tembro e novembro, respectivamente.

Maravilha
Administração entrega 
ordem de compra para 
ambulância 

Na tarde de quarta-feira (27), o 
prefeito de Maravilha, Orli Berger e 
o vice-prefeito aldocir Seiffert, re-
ceberam no gabinete o 2º Sargento 
Bombeiro Militar, comandante do 
Corpo de Bombeiro de Maravilha, 
Carlos Roberto Scariot, para entre-
garam ordem de compra de uma 
ambulância completa que será 
destinada aos serviços de urgência 
e emergência do Corpo de Bombei-
ros.

a empresa vencedora do pro-
cesso licitatório foi a Rudiger Cami-
nhões e Ônibus Ltda de Chapecó e 
o valor da aquisição é de R$ 159 mil. 
O veículo será entregue já equipa-
do e pronto para atendimento num 
prazo de 30 dias. Os recursos para 
aquisição do veículo são por meio 
do Fundo de Reequipamento do 
Corpo de Bombeiros e contraparti-
da do Governo municipal.

Conforme o prefeito de Maravi-
lha, Orli Berger, este investimento 
significa muito para o município e 
região, pois este novo veículo de so-

corro do Corpo de Bombeiros vem 
para melhorar ainda mais o aten-
dimento desta instituição nos tra-
balhos corriqueiros do dia a dia de 
quem doa a vida para salvar a vida 
alheia.

O comandante Scariot destacou 
a sua satisfação e a felicidade, en-
quanto bombeiro militar, de ter a 
administração parceira da institui-
ção. ele salientou que a ambulân-
cia virá em boa hora e servirá para 
melhorar ainda mais o atendimen-
to, destacando que agora o quartel 
contará com uma unidade comple-
ta de apoio. “enquanto uma esta-
rá prestando o socorro estaremos 
com outra unidade de plantão para 
eventuais outras ocorrências, além 
de auxiliar quando necessário em 
ocorrências de maior vulto”, encerra 
o comandante Scariot.

O vice-prefeito Seiffert e a se-
cretária de Saúde, Simone Müller, 
também destacaram a importância 
deste veículo novo, equipado e mo-
derno para Maravilha e região. 

Divulgação/Prefeitura

Ordem de compra de uma ambulância completa foi entregue ao Corpo de 
Bombeiros

Isabel Müller/O Líder

 As dez candidatas concorrem a conselheiras tutelares de Maravilha

ao todo são dez candidatas ao 
cargo de conselheira tutelar que 
concorrem a cinco vagas abertas, 
as quais serão titulares e as demais 
suplentes. as conselheiras eleitas 
atuaram por três anos. assumirão 
no dia 1º agosto de 2012 até agosto 
de 2015.

a eleição do conselho acontece 
hoje sábado (30), sendo que a par-
tir desta votação qualquer cidadão 
que tenha título de eleitor pode 
votar. as pessoas interessadas em 
votar podem ir até o Centro educa-
cional Mundo infantil (CaiC) das 
08h às 14h, sem fechar ao meio dia. 

as candidatas são: elsa Maria 
Mendes, Graciela Ramos, Marisô-

nia de Villa Friedrich, Neiva tere-
zinha Spader, Orfila Reinhehr, Rita 
Fátima Signor, Rosilene Radaelli, 

Sirlei teresinha Jung, Vanessa Ma-
chado e Vânia teresinha weiss 
Schiewe.



 -  MARAVILHA  -  S C,  30  de JUNHO de 2012 A/25..................................................................................................

Geral
Participação de público comprovou importância 
da ii Mostra da agroindústria 

ILAINE ROHDEN

iniciou na noite de terça-feira 
(26) a ii Mostra da agroindústria or-
ganizada pela escola de educação 
Básica João XXViii de Maravilha. 

ao todo cerca de 160 pessoas par-
ticiparam da ii Mostra, sendo alunos 
dos cursos técnicos do João XXiii, 
dos cursos do Senac de Maravilha e 
também da Casa Familiar Rural de 
Modelo. 

a supervisora de educação bá-
sica e profissional da Gerência de 
educação da Secretaria de desenvol-
vimento Regional (SdR) de Maravi-
lha, dirce Müller, lembrou o sucesso 
da primeira edição realizada no ano 
passado e parabenizou os organiza-
dores. 

Por sua vez, o gerente de unidade 
industrial do Laticinios Bela Vista em 
Maravilha, Mário Sérgio Pires Pinhei-
ro, destacou a importância do curso 
para o município e região. “é preciso se 
destacar, fazer o melhor. Os melhores 
se sobressaem. e com certeza a nossa 
empresa está de portas abertas para 
acolher quem tem interesse”, frisa.

O presidente 
da CdL/associa-
ção empresarial de 
Maravilha, Jonas 
dall´agnol, ressaltou 
que essa é uma pro-
fissão que nunca vai 
acabar. “todo mun-
do precisa comer, se 
alimentar, por isso 
ela não vai deixar de 
existir”. 

O engenheiro 
agrônomo, Richard 
willian Junglaus, 
abriu o ciclo de pa-
lestras explanando 
sobre o funcionamento das agroin-
dústrias familiares. 

Na quarta-feira (27) foi a vez da 
engenheira ambiental Patrícia Boff, 
ministrar a palestra que tratou so-
bre legislação ambiental, funcio-
namento, cuidados e proteção am-
biental.

a ii Mostra foi encerrada com 
a explanação do engenheiro civil 
Júlio César da Silveira que explicou 
regras para segurança no trabalho.

Ilaine Rohden/O Líder Ilaine Rohden/O Líder

Autoridades prestigiaram a abertura do evento Cerca de 160 alunos participaram da II Mostra da 
Agroindústria 

Engenheiro agrônomo Richard 
Willian Junglaus

Divulgação João xxIIIDivulgação João xxIII

Engenheira ambiental Patrícia 
Boff

 Engenheiro civil Júlio César da 
Silveira 

praia do siriú - garopaba

P a u s a .  T o d o 
mundo pre cis a 
d e  u m a .  P r a 
d e s c a n s a r, 
r e l a x a r  e  v i v e r 
melhor. Pode ser 
uma pausa longa, 
30 dias corridos, 
férias.  Pode ser 
uma pausa breve, 
3  d i a s  d e  u m 
f i m  d e  s e m a n a 
despretensioso. 
N ã o  i m p o r t a 
o  t a m a n h o. 
O  i m p o r t a n t e 

é  a p r o v e i t a r 
a  p a u s a .  E  e m 
Sant a Cat arina 
tem muito o que 
fazer, ver e curtir 
no inverno. Então, 
v i a j e ,  p a s s e i e, 
e x p e r i m e n t e 
novos s ab ores, 
conheça melhor 
n o s s o  E s t a d o. 
E pra isso, você já 
sabe, não precisa 
d e  m u i t o  n ã o. 
B a s t a  d a r 
u m a  p a u s a.

conheça roteiros em www.santur.sc.gov.br
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Geral

O curso de Liderança e Geren-
ciamento de Conflitos, promovi-
do pelo Núcleo Metalmecânico 
teve início na quarta-feira (27), na 
CdL/associação empresarial de 
Maravilha. 

O objetivo do curso é incenti-
var a formação de líderes dentro 

Fotos: Angela Batisti/CDL AE

Cerca de 26 pessoas estão participando do curso 

Curso de Liderança e Gerenciamento 
de Conflitos encerra hoje 
O objetivo do curso é incentivar a formação de líderes 
dentro das empresas 

das empresas, além de buscar um 
entendimento sobre como ocor-
rem os conflitos nas organizações 
e quais são os melhores estilos de 
negociação usados para solucio-
nar conflitos.

O especialista em Comunica-
ção integrada de Marketing e em 
Comportamento e Gestão de Pes-

soas, emmanoel José Lourenço, 
abordou na quarta e quinta-feira 
(28) os fundamentos da liderança. 

Hoje (30), durante a manhã e a 
tarde, haverá a presença da psicó-
loga Mirna Oldenburg Lourenço 
para falar sobre gerenciamento de 
conflitos e negociação, concluin-
do o curso.

 Coordenador do Núcleo 
Metalmecânico, Sérgio Fonseca 
dos Santos

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Saúde de Maravilha participa 
de web conferência 
transmitida de Florianópolis

a equipe de profissionais do 
setor de saúde do município de 
Maravilha esteve participando de 
uma web conferência do teles-
saúde, na tarde de quarta-feira 
(27).  

durante a web conferência, 
transmitida de Florianópolis via 
internet, foi apresentado os re-
sultados e os desafios do ‘atendi-
mento humanizado’, implantado 
recentemente em Maravilha.

direto de Florianópolis, o co-
ordenador de atenção Básica à 
Saúde de Maravilha, José Mora, 
a enfermeira Jozaine Schneider e 
o médico Paulo Silveira, fizeram 
uma apresentação e comparti-
lhamento dos desafios da huma-
nização e ampliação do acesso 
aos usuários. além disso, na web 
conferência os profissionais, jun-
tamente com outros profissionais 
do setor, falaram das experiên-
cias de planejamento, criação, 
além de fazer uma avaliação do 

desempenho deste tipo de aten-
dimento nas unidades básicas de 
saúde.

Conforme a apresentação do 
coordenador José Mora, o atendi-
mento humanizado já é desenvol-
vido nas seis unidades básicas de 
saúde e a cada dia vem ganhando 
mais destaque e aceitação dos 
usuários. “Fomos convidados 
para participar deste evento por-
que somos e fomos considerados 
referência e destaque nos tra-
balhos relacionados ao setor da 
saúde em nosso município”, frisa.

durante a web conferência, 
que foi acompanhada pelos pro-
fissionais da saúde na Câmara de 
Vereadores, a secretária de Saú-
de, Simone Müller, afirmou que 
outro fator destaque e que pe-
sou para a seleção do município 
de Maravilha para participar da 
web conferência é o trabalho de 
agendamento e acolhimento com 
classificação de riscos.

Secretária da Saúde e prefeito Orli Berger acompanharam a web 
conferência e destacaram sobre os benefícios do atendimento 
humanizado

Equipe de profissionais da saúde do município acompanharam a web 
conferência na Câmara de Vereadores

Divulgação/Prefeitura

 Alunos do CEI Branca de Neve visitaram o moinho

Cei Branca de Neve visita o Moinho Maravilha

Na semana que passou os alunos 
do Pré ii do Centro educacional infantil 
(Cei) Branca de Neve, acompanhados 
pela professora terezinha Sonda, fize-
ram uma visita ao Moinho Maravilha. 
Conforme a professora, o objetivo foi 
mostrar o processo de  transformação 
dos alimentos, em especial do milho, 
aproveitando as festas juninas e os pra-
tos típicos.

ela também destaca que a visita foi 
muito interessante, pois as crianças pu-
deram observar como é feita a farinha, 
desde o processo de embalagens até a 
comercialização. “Os alunos tiveram a 
oportunidade de observar o procedi-
mento e entender o aproveitamento e 
importância da alimentação quando 
consumidos produtos derivados da fa-
rinha de milho”, salienta terezinha.

O esporte e a associação da 
água da Linha Barro Preto, inte-
rior de Maravilha, organizam uma 
feijoada, que acontecerá neste do-
mingo (01).

toda a população está convida-
da a participar. Os organizadores 
pedem para as pessoas levarem 
pratos e talheres. O valor da ficha é 
R$ 10,00 e, que não quiser almoçar 

no salão, poderá levar a feijoada 
em bandejas para casa.

Os recursos adquiridos serão 
usados para auxiliar a associação 
da água.

Maravilha
Feijoada acontecerá no Barro Preto
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data também marca a Semana 
de Prevenção Contra incêndios

Bombeiros comemoram seu dia 
na próxima segunda-feira

Anjos em terra

CLEUSA REGNER

e
les não dormem 
por um longo 
período. Ficam 
atentos a tudo. 
Correm contra o 

tempo para salvar. Salvar famí-
lias, sonhos. Salvar vidas. Porém, 
o trabalho dos bombeiros não 
se resume a isso. eles combatem 
incêndios, atuam no sentido de 
prevenção devido aos conheci-
mentos adquiridos nos cursos do 
Corpo de Bombeiros, são agentes 
de intervenção imediata, auxiliam 
consideravelmente as guarnições 
de serviço.

Uma cena que nunca mais vai 
se apagar da memória do bombei-
ro derli Borkovski. era outubro de 
2007. Uma cena de terror. escuridão 
total. Restos humanos para todo o 
lado. 27 pessoas morreram e 90 fi-
caram feridas em consequência de 
dois acidentes ocorridos em menos 
de três horas na BR-282, em descan-
so, km 630 da rodovia. “Naquele mo-
mento ficamos de mãos amarradas, 
devido ao número de vítimas que 
a gente tinha. depois do acidente, 
aconteceram várias reuniões. Muitas 
pessoas queriam uma maneira de 
solucionar isso. Mas, enquanto exis-
tir motoristas que não têm consci-
ência de dirigir com segurança, esse 
tipo de coisa poderá acontecer”, con-
ta o bombeiro.

derli é bombeiro desde 2004. 
“Fui militar dos 18 aos 24 anos. 
Quando passei no concurso, pedi 

quando SurGiu o corPo de 
BoMBeiroS de MaraViLHa? 

SaiBa de toda a HiStória
imigrantes vindos do Rio 

Grande do Sul formaram Mara-
vilha, que foi emancipada no dia 
27 de julho de 1958. Na época, o 
grande vilão do município eram 
os incêndios, que não poupa-
ram residências e empresas, 
construídas em madeira. Você 
pode até saber dessa história, 
muitas vezes focada no O Líder. 
Mas, talvez o que você não sai-
ba é que devido aos incêndios 
foi fundada, em 1979, a Socie-
dade Corpo de Bombeiros de 
Maravilha.

Poucos recursos, um ca-
minhão doado pela defesa 
Civil do estado e força de 
vontade. Muita força de von-
tade de pessoas que mantiveram por 
10 anos um plantão de voluntários 
para combate a incêndios.

No ano de 1995, o então 3º sar-

baixa do exército e vim para cá tra-
balhar. até o acidente de 2007, eu tra-
balhei na guarnição. depois, assumi 
o setor administrativo, no lugar do 
soldado daltoé, que veio a falecer”, 
explica. 

em Maravilha, os profissionais 
se subdividem em bombeiros que 
trabalham na guarnição e bombeiros 
que trabalham no expediente, que 
é o caso do bombeiro derli. “Não 
fazemos parte da escala. Fazemos 
serviços burocráticos e auxiliamos a 
guarnição em ocorrências de grande 
vulto”, frisa.

Conforme derli, para ser bom-
beiro precisa ter um pouco de ‘dom’. 
“Ser bombeiro é uma profissão que, 
como muitas outras, é de risco. O que 
diferencia é que nem todo mundo 
consegue lidar com acidentados, lo-
cais perigosos, confinados, mergulho 
e tal. Mas quem veste a farda gosta do 
que faz”.

gento alcimar antônio Lauer 
veio para Maravilha. No ano se-
guinte, acontecia a formatura da 
1ª turma de Bombeiros Comu-
nitários de Maravilha. esse dia 

(20 de abril de 1996) marca o início de 
uma nova fase na prestação dos servi-
ços de combate a incêndios e atendi-
mento pré-hospitalar em Maravilha, 
com plantões 24 horas por dia.

HoJe...
16 anos se passaram da instalação do Bombeiro Comu-

nitário de Maravilha e é visível o crescimento estrutural: um 
efetivo de oito bombeiros militares, nove bombeiros civis 
profissionais, três estagiárias e 38 bombeiros comunitá-
rios ativos, sob o comando do 2º sargento, Carlos Roberto 
Scariot. O Corpo de Bombeiros também conta com duas 
viaturas para combate a incêndios, duas ambulâncias para 
atendimento pré-hospitalar e dois veículos para atividades 
administrativas e preventivas. atende oito municípios do 
extremo Oeste, com uma população de 50 mil habitantes.

dentre suas atividades sociais está a formação de bom-
beiros comunitários e formação de bombeiros mirins. é 
pioneiro no Brasil nesta formação, com sua primeira turma 
formada no ano de 2001.

Efetivo do Corpo de Bombeiros mostra crescimento visível
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 “Ser bombeiro é uma profissão que, como muitas outras, é de risco. O 
que diferencia é que nem todo mundo consegue lidar com acidentados, 
locais perigosos, confinados, mergulho e tal. Mas quem veste a farda 
gosta do que faz”. 
Bombeiro Derli Borkovski

a prevenção contra acidentes 
com fogo surgiu no Brasil com as 
embarcações dos colonizadores que 
usavam o elemento de forma restrita, 
por causa do risco de incêndio. em 02 

de abril de 1954, Getúlio Vargas insti-
tuiu o dia do Bombeiro e a Semana 
de Prevenção Contra incêndios.

de acordo com o 2º sargento BM, 
Carlos Scariot, o primeiro Corpo de 

Bombeiros (CB), grupo organizado 
com a finalidade de combater incên-
dio, criado no Brasil, foi organizado 
no Rio de Janeiro no dia 02 de julho 
de 1856, para atender à corte de d. 

Pedro ii que acabava de chegar de 
Portugal. “em Santa Catarina, seguin-
do a diretriz da Constituição Federal 
do Brasil, a Constituição do estado de 
Santa Catarina estabelece a compe-

tência e a responsabilidade pela cria-
ção de lei específica e a atribuição de 
organizar e fiscalizar as atividades em 
seu território ao Corpo de Bombeiros 
Militar”, explica.

SeMana de PreVenÇÃo de coMBate a incêndioS

dicaS
O Corpo de Bombeiros de Maravilha fornece dicas na Semana 

de Prevenção de Combate a incêndios. “em caso de vazamento de 
gás sem fogo, nossos cuidados serão maiores em virtude de estarmos 
correndo o risco de ficarmos num ambiente propício a explosão, pois 
os gases que se acumulam são inflamáveis”, explica o 2º sargento.

Precauções:
- desligar a chave geral da residência, desde que não esteja no am-
biente gasado;
- evacuar o local;
- Ventilar o máximo possível a área;
- durante a noite, ao constatarmos vazamento (odor) de gás, não de-
vemos nunca acender a luz. devemos fechar a válvula do botijão no 
escuro e em seguida ventilar o ambiente;
- acionar o Corpo de Bombeiros pelo telefone 193.
- Não sobrecarregue a rede elétrica;
- Não esqueça o ferro elétrico ligado;
- Não improvise instalação elétrica;
- Nunca mexa na parte interna das tomadas;
- Nunca toque em aparelhos elétricos quando estiver com as mãos 
ou o corpo úmidos;
- Nunca deixe fio elétrico descoberto;
- Revise instalações elétricas periodicamente.

aPrenda a nÃo Se queiMar!
O Corpo de Bombeiros de Maravilha alerta:
“Se suas roupas pegarem fogo, não corra! Siga os três passos da segurança”:

PaRe
Se você correr 

o fogo irá 
aumentar

deite
Vá para o chão

ROLe
Role para os lados e pro-

teja sua face com as mãos. 
isso irá apagar o fogo

“depois resfrie a queimadura com água e chame socorro pelo fone de emergência 193”.

ProGraMaÇÃo Para coMeMoraÇÃo do dia do BoMBeiro e da SeMana de PreVenÇÃo de coMBate a incêndioS

a partir de segunda-feira (02), os 
bombeiros visitarão bairros e residências 
a fim de orientar a população sobre a pre-
venção de incêndios. “a operação alerta 
Vermelho é passar nas casas e falar com 
a população. Muitas pessoas não sabem 
que as mangueiras de gás devem ser tro-
cadas de cinco em cinco anos, por exem-
plo. Vamos repassar orientações neste 
sentido”, declara o bombeiro derli.

eStatíSticaS
derli comenta que as estatísticas de 

incêndio por edificações diminuíram 
consideravelmente. “Quer dizer que o 
nosso trabalho de prevenção está dando 
certo”, destaca.

Um fator importante é o crescimento 
populacional da região. “as ocorrências 
de incêndios aumentaram, mas não é de-
vido a serem rotineiros e sim se refere ao 
crescimento populacional. antigamente, 
acontecia um incêndio e ninguém con-
seguia fazer nada. Queimava tudo. Hoje, 
em todas as empresas existem extintor”, 
pontua o bombeiro. 

No centro, derli explica que várias 
vezes carros pegaram fogo e alguém apa-
gava com o extintor. “em seis minutos 
uma casa de 100 m² é destruída pelo fogo. 
assim como um veículo. e o caminhão 
leva em média seis minutos até chegar ao 
trevo. Mas é um tempo de uma casa de 
madeira já ter sido consumida”, reforça.

deStaQUe
Para se ter uma ideia, em 2005 aconteceram 27 incêndios na região de 

atuação dos bombeiros. em 2001, foram 21. até junho deste ano, aconte-
ceram 12 incêndios. isso mostra que, apesar do aumento da população, 
houve diminuição desse tipo de ocorrência.

Bombeiro Derli trabalha no setor administrativo do Corpo de 
Bombeiros e auxilia a guarnição em ocorrências de grande vulto

Arquivo/Corpo de Bombeiros
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NO tRÂNSitO SOMOS tOdOS PedeStReS!

Major
Segalin

animais soltos 
em vias públicas

Seguidamente são registrados acidentes provocados por animais soltos em 
vias públicas ou proximidades, eles representam uma ameaça para os veículos 
e demais usuários que normalmente fazem uso destes espaços públicos. No 
período noturno, em dias de chuva ou sob neblina, este perigo aumenta con-
sideravelmente.

Os proprietários de animas têm a responsabilidade de manter a guarda dos 
mesmos, manter as cercas em condições para que os animais não fujam, se os 
animais são amarrados próximos a via, que a corda seja curta o suficiente para 
que o animal não fique sobre a pista ou acostamento.

Normalmente os acidentes envolvem bovinos e equinos, porém é muito co-
mum acidentes provocados por suínos, cachorros, gatos e até mesmo pássaros, 
além, obviamente, de animais silvestres que integram a fauna da região.

Os motoristas devem estar sempre atentos à possibilidade de animais inva-
direm a pista, especialmente em zonas rurais, onde esta ocorrência é rotineira, 
bem como, quando observarem animais soltos próximo ou sobre a via, devem 
comunicar os órgãos competentes através dos telefones de emergência (diga-se 
de passagem gratuitos): 190 (Polícia Militar), 198 (Polícia Rodoviária estadual) 
ou 191(Polícia Rodoviária Federal). 

ao perceber animas soltos na via, reduza a marcha do seu veículo até 
ultrapassá-lo, mesmo que este animal esteja no acostamento ou na faixa de 
domínio, ele pode repentinamente invadir a pista, ocasionando acidentes. evite 
também manobras bruscas, não use a buzina, isso pode assustar o animal e 
fazê-lo atirar-se contra o seu veículo, podendo provocar a perda da direção e até 
mesmo um acidente. 

é importante ressaltar que os proprietários dos animas flagrados soltos em 
vias públicas, quando identificados pelas autoridades, podem responder pela 
prática da Contravenção Penal prevista no artigo 31 do dec Lei 3.688/41: Omis-
são na Guarda ou Cautela de animais.

 a Legislação de trânsito, por sua vez, também faz referência a circulação de 
animais em vias públicas. Vejamos: “art. 53. os animais isolados ou em grupos 
só podem circular nas vias quando conduzidos por um guia, observado o se-
guinte: i - para facilitar os deslocamentos, os rebanhos deverão ser divididos 
em grupos de tamanho moderado e separados uns dos outros por espaços 
suficientes para não obstruir o trânsito; ii - os animais que circularem pela 
pista de rolamento deverão ser mantidos junto ao bordo da pista”. 

 No mesmo diapasão, a legislação estabelece normas de conduta para os 
motoristas que se aproximarem de animais na pista: “art. 220. deixar de redu-
zir a velocidade do veículo de forma compatível com a segurança do trânsi-
to: (...) V - nas vias rurais cuja faixa de domínio não esteja cercada; (...) Xi - à 
aproximação de animais na pista;”. a infração para os motoristas que não re-
duzirem a velocidade nestas situações, é considerada Grave, 5 pontos no pron-
tuário de habilitação do infrator e o valor da penalidade de multa é de R$ 127,69.

 Não permaneça impaciente diante de situações do gênero, é uma questão 
de cidadania, com sua atitude, amigo motorista, você poderá salvar vidas, pois 
afinal, a próxima vítima pode ser você.

a Polícia Federal de Chapecó 
prendeu dois homens, um de 27 
anos e outro de 46 anos, com 82 qui-
los de maconha na noite de segun-
da-feira (25). eles estavam em dois 
veículos na BR-282 em Pinhalzinho.

durante trabalho de rotina, os 
policiais encontraram os veículos 
parados na contramão da rodovia. 
Um monza com problemas mecâ-
nicos, conduzido pelo homem de 
27 anos, residente em Foz do igua-
çu/PR e um uno, conduzido pelo 
homem de 46 anos, residente em 
Caxias do Sul/RS.

Os policiais perceberam que 
eles transportavam caixas de um 
veículo para outro e se ofereceram 
para ajudar. Os homens aceitaram 
e disseram que era muamba do Pa-
raguai. durante o trabalho, os poli-
ciais suspeitaram que fosse maco-
nha, se identificaram e abriram as 
caixas e encontraram a droga.

Divulgação/PRF

 A Polícia Federal apreendeu 82 quilos de maconha

dois homens são presos ao 
transportar maconha 

agência dos Correios de Maravilha é alvo de furto

Segundo a Polícia Federal, os 
dois foram presos em flagrante e en-
caminhados para o Presídio Regio-
nal de Chapecó, onde aguardam de-

cisão da justiça. eles vão responder 
por tráfico de drogas. a pena para 
o crime varia de cinco a 15 anos de 
prisão.

a Polícia Militar (PM) de Mara-
vilha, na avenida anita Garibaldi, 
atendeu uma ocorrência de arrom-
bamento na agência dos correios, 
na madrugada de quarta-feira (27). 
O Copom foi informado pela cen-
tral de monitoramento do alarme 

instalado na agência que ele havia 
disparado. 

Conforme a PM, a grade da por-
ta frontal e a porta frontal haviam 
sido arrombadas. a grade da por-
ta dos fundos também havia sido 
arrombada. a guarnição realizou 

varredura interna e não localizou 
ninguém. O plantão da Polícia Civil 
foi acionado e compareceu no local 
e realizou levantamento fotográ-
fico. esteve também o gerente da 
agência que não percebeu a falta de 
nada.

Placas de 
publicidade são 
depredadas no 
campo do CRM

a Polícia Militar (PM) de Ma-
ravilha atendeu na Rua engenhei-
ro José Leal Filho, por volta das 
10h30 de segunda-feira (25), uma 
ocorrência de danos e depredação.

de acordo com a PM, o pre-
sidente do Clube Recreativo Ma-
ravilha (CRM) ressaltou que ao 
comparecer ao campo visualizou 
que as placas de publicidade que 
foram colocadas na parte superior 
da arquibancada estavam rasga-
das. Foram destruídas no total seis 
placas de publicidade no montan-
te de R$ 1 mil de prejuízo. as pla-
cas eram de lona e foram destru-
ídas com algum objeto cortante. 
Conforme relato, o fato ocorreu na 
sexta-feira (22).

Mulher denúncia animal solto 
em via pública

Acidente de trânsito envolve três 
veículos no Centro de Maravilha

Trator agrícola se envolve em 
grave acidente 

No final da tarde de segunda-feira 
(25), na avenida Sete de Setembro, es-
quina com a Rua independência, por 
volta das 18h20, a Polícia Militar (PM) 
atendeu uma denúncia feita por uma 
mulher. 

Conforme a PM, ela informou que 
quando caminhava em via pública 
com seu cão de estimação, veio em sua 
direção outro cão que a assustou pela 

possibilidade de ataque. No momento 
do “ataque”, ela deu um grito repelindo 
o animal que voltou para sua residência. 

Conforme relato do proprietário do 
cão, ele permanece sempre dentro do 
pátio e amarrado, e que apenas nesse 
momento o cão escapou. Relata ainda 
que o cão não é feroz e que ao contrário 
demonstra ser um animal dócil, não tra-
zendo risco a ninguém.

Na avenida Sete de Setembro, 
por volta das 12h de quarta-feira 
(27), ocorreu um acidente de trân-
sito, envolvendo três veículos. Co-
lidiram um GM/astra de Bom Jesus 

do Oeste/SC, um Vw/golf, de Mara-
vilha, e um automóvel Fiat/palio de 
Cunha Porã/SC.

Conforme a PM, foram registra-
dos apenas danos materiais.

a Polícia Rodoviária estadu-
al de iporã do Oeste registrou um 
acidente com vítimas no último 
domingo (24), por volta das 18h, 
no km 29 da rodovia SC 471 no mu-
nicípio de anchieta. Foi uma coli-
são traseira envolvendo um trator 
agrícola, conduzido por Jaquelina 
Honaiser Schaffer, de 32 anos, e 

um automóvel gol placas de São 
Miguel do Oeste, conduzido por 
Leonardo Cardoso, 39 anos. O pas-
sageiro Celito Rosa, 34 anos, sofreu 
ferimentos leves. e o passageiro, 
Robson Valora, de 25 anos, saiu 
gravemente ferido. ele foi transferi-
do para o Hospital Regional de São 
Miguel do Oeste.
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As notas publicadas no obituário são gratuitas e podem ser solicitadas pelo telefone 
(49) 3664 1709 ou enviadas para o e-mail obituario@jornalolider.com.br

OBitUÁRiO
MANUEL IVO DE ABREU
Com 68 anos, faleceu por volta das 05h30 de domingo (24) no Hospital São José, em 
Maravilha. Seu corpo foi velado na capela da Funerária Franke e sepultado no cemité-
rio municipal de Maravilha.

NICOLAU ARTHUR ROLLWAGEN
Faleceu com 95 anos, por volta das 21h30 de segunda-feira (25). Seu corpo foi velado na 
igreja evangélica de Confissão Luterana e sepultado no cemitério municipal de Mara-
vilha.

ALZIRA OSELAME RIVA
Faleceu na quinta-feira (28), por volta da 01h no Hospital São José de Maravilha, com 
83 anos. Seu corpo foi velado no Clube de idosos de São Miguel da Boa Vista, após sep-
ultado no cemitério do município. 

ALZIRA SASSI MARCHEZAN
iniciou seu trabalho voluntário na Rede Feminina no começo 
de 2011, e hoje, ela nos deixa para fazer parte da morada ce-
lestial, junto a deus pai e seus anjos. Nesta morada defini-
tiva, com certeza a alzira já tem seu lugarzinho todo especial 
reservado. ela procurou a Rede Feminina para trabalhar como 
voluntária, mesmo estando ciente de suas limitações, persistiu 
em ajudar o próximo. Podemos dizer que a alzira era um “anjo 
de Rosa” fragilizado. era frágil, mas cheia de vontade, fé, esper-
ança e confiança em deus. diante da fragilidade humana da alzira, muitas voluntárias 
fortaleceram sua fé em deus, e hoje seguem em frente, enfrentando a vida de cabeça 
erguida. em pouco tempo aprendemos muito com ela, ensinamentos que levaremos 
conosco para vida toda. Foi um grande exemplo de doação, coragem, fé, dedicação 
e amor ao próximo, e hoje, nos deixa um vazio. Que o deus de amor e misericórdia, 
Nossa Senhora, a mãe carinhosa e terna, acolham, o nosso “anjo de Rosa”. descanse 
em paz alzira, ao lado dos anjos de deus. Rede Feminina de Combate ao Câncer de 
São Miguel do Oeste.

NATALICIO ANSOLIN
Com 68 anos, da Linha Guaraipo, Maravilha, faleceu por volta da 17h de quinta-feira 
(28), no Hospital São José. Seu corpo foi velado na Linha Salete em Modelo e sepultado 
no cemitério da comunidade.

EDEVINO MACHADO
Faleceu na sexta-feira (29), com 67 anos, em sua residência no Bairro Cohab. Seu corpo 
foi sepultado no cemitério comunitário do bairro, após será sepultado no cemitério de 
Maravilha.

DIRCE TEREZINHA PRIMáS
Faleceu no dia 26 de junho, no Hospital São Paulo de Xanxerê, aos 61 anos. O seu corpo 
foi velado na Capela Sagrado Coração de Jesus de Linha Padre Reus, em São José do 
Cedro e foi sepultado no cemitério da comunidade.

JOÃO PAULINO DA SILVA JR.
O motocross brasileiro perdeu, na terça-feira (26), um dos 
seus pilotos mais talentosos e carismáticos. O catarinense 
João Paulino da Silva Jr., o Marronzinho, morreu após sofrer 
um grave acidente enquanto treinava, como de hábito, em 
uma pista em São José/SC. Com 29 anos, ele se preparava 
para a quinta etapa do Brasileiro de Motocross, na cidade 
de Sorriso/Mt. Conforme nota da equipe de Marronzinho, 
a Yamaha Geração, ele morreu por volta das 11h, vítima de 
traumatismo craniano. O piloto foi levado para Laguna/SC, sua cidade natal, onde foi 
velado e sepultado. em 1991, com apenas oito anos, começou a despontar, sagrando-se 
campeão catarinense na categoria para iniciantes, de 50 cilindradas. Foi a primeira de 
muitas conquistas. a coroação do trabalho foi em 2008, com o tricampeonato brasileiro 
na MX1, a categoria top do motocross nacional. Marronzinho passou pelas principais 
equipes do país durante a carreira, entre elas a Honda. Classificado como obstinado 
por amigos pilotos, tinha como ídolos Cássio Garcia, Milton "Chumbinho" Becker e ed-
uardo Saçaki, o Japonês Voador. ele era casado e tinha um filho, Jorge, de quatro anos. 
Marrozinho havia comentado com amigos que planejava disputar a sua última tempo-
rada neste ano, encerrar a carreira e abrir uma loja de peças e acessórios para motos.

a Polícia Civil, através da divisão de 
investigação Criminal (diC) de Chape-
có, desarticulou na terça-feira (26) uma 
quadrilha responsável por diversos as-
saltos que vinham sendo cometidos na 
cidade. durante a ação, foram presos 
Luiz Carlos Soares de Oliveira, 28 anos, 
Odair da Silva Lima, 23 anos, Patrick 
Manoel Modesto da Cruz Schneider, 22 
anos, e Márcia alves de Silva, 19 anos. 
todos autuados por furto, receptação e 
formação de quadrilha.

o caso
Há cerca de 20 dias os policiais civis 

investigavam o aumento da incidência 
de furtos com arrombamentos em resi-
dências, principalmente na região dos 
Bairros esplanada, Santa Maria e Bairro 
Universitário, em Chapecó.

através das investigações, a equipe 

diC de Chapecó prende quadrilha que 
realizava furtos em residências

acusados de homicídio em Maravilha são 
julgados e absolvidos

PM atende duas ocorrências de trânsito na quinta-feira

chegou até uma residência localizada 
na Rua Montevidéu, no Bairro espla-
nada, que era utilizada pelo grupo para 
planejar os furtos e ocultar os objetos 
subtraídos das vítimas, principalmente 
aparelhos eletrônicos.

as prisões
O último assalto teria sido come-

tido pela quadrilha na terça-feira (26), 
quando foi levado de uma residência 
do Bairro Universitário, um veículo 
Ford/fiesta de cor branca, um televisor 
e um aparelho de dVd. após o registro 
desta ocorrência, os policiais deslo-
caram-se até a residência que estava 
sendo investigada e constataram que 
o veículo levado estava estacionado em 
frente a casa. Os agentes passaram en-
tão a monitorar o local.

Luiz Carlos, um dos integrantes 

da quadrilha, deixava o local usando 
o veículo quando foi abordado pelos 
policiais. No interior do carro estava o 
televisor furtado momentos antes. em 
seguida, foram realizadas buscas na 
casa, onde encontravam-se os demais 
integrantes do grupo. Foram apreen-
didos televisores, aparelhos de dVd, 
home theater, além de diversos outros 
objetos roubados. também havia um 
veículo Citröen C3, furtado horas an-
tes, juntamente com um televisor 46 
polegadas.

todos foram encaminhados para 
a Central de Plantão Policial, onde foi 
lavrada a prisão em flagrante pelos cri-
mes de furto, receptação e formação 
de quadrilha. após, foram conduzi-
dos ao Presídio Regional de Chapecó, 
onde permanecem à disposição da 
Justiça.

Na última quinta-feira (28), no  
Fórum da Comarca de Maravilha, o 
tribunal do Júri esteve reunido para 
julgar dois acusados de homicídio, Gil-
seu duarte e César antunes. O crime 
ocorreu em 2003, em Maravilha, onde 
a vítima foi Claudiomiro César Ham-
mes, popular “Pisto”.

O júri foi presidido pelo juiz da 
segunda Vara da Comarca de Maravi-
lha, Fabrício Rosset Gast. Na acusação 
atuou a promotora de justiça da Co-
marca de Maravilha, ana elisa Goulart 
Lorenzetti. O defensor do acusado Gil-
seu duarte é o advogado Miguel Lubi. 
e o defensor do acusado César antu-
nes é o advogado antenógenes Perin.

O caso
Conforme o inquérito policial, ela-

borado pela delegacia de Polícia da 
Comarca de Maravilha, no dia 1º de ju-
nho de 2003, por volta das 23h, próxi-
mo ao Restaurante e Pizzaria tropical, 
na avenida araucária, os denunciados 
Gilceu duarte, César antunes, dori-
val Campos e Cleber Silveira Martins, 
juntamente com os adolescentes Gil-
do José de Souza e Nielson ademir 
Ferreira, em comunhão de esforços e 
desígnios, agrediram covardemente a 
vítima Claudiomiro César Hammes, 
desferindo inúmeros socos e ponta-

Isabel Müller/ O Líder

 Júri durou cerca de sete horas

pés, provocando-lhe as lesões descri-
tas no auto de exame Cadavérico de fl. 
7, as quais foram a causa eficiente de 
sua morte.

de acordo com o inquérito, o cri-
me foi cometido por motivo fútil, com 
uma discussão envolvendo o denun-
ciado Gilceu duarte e a vítima, Clau-
diomiro César Hammes, iniciada em 
decorrência de um desentendimento 
entre o denunciado e o adolescente 
Sidnei Luiz Hammerich, garçom do 
'Restaurante e Pizzaria tropical'.

Os denunciados Gilceu duarte, 
César antunes, dorival Campos e Cle-
ber Silveira Martins, para a prática do 
crime, valeram-se de recurso de que 

dificultou a defesa por parte da vítima, 
uma vez que, agindo em concurso de 
pessoas, aproveitaram que a vítima es-
tava caída no chão, para, então, desfe-
rir contra esta inúmeros socos e chutes 
na cabeça.

Sentença
a sentença final foi proferida após 

aproximadamente sete horas de julga-
mento. de acordo com a sentença fi-
nal proferida pelo juiz Fabrício Rosset 
Gast, os dois acusados foram absolvi-
dos. César antunes foi absolvido a pe-
dido da promotora de Justiça, ana eli-
sa Goulart Lorenzetti. e Gilseu duarte 
foi absolvido pelo corpo de jurados.

Na última quinta-feira (28), a 
Polícia Militar (PM) de Maravilha 
atendeu dois acidentes de trânsito. O 
primeiro deles foi um atropelamento 
na avenida Maravilha, por volta das 
16h25.  

Conforme a PM, um ciclista, de 

55 anos, foi atropelado e sofreu esco-
riações pelo corpo. ele foi conduzido 
ao Hospital pelo Corpo de Bombei-
ros. O veículo envolvido foi um Vw/
gol placas de Maravilha, conduzido 
por uma mulher de 40 anos. 

Por volta das 17h, na avenida Sul 

Brasil, ocorreu uma colisão, envol-
vendo os veículos Vw/gol de Mara-
vilha, conduzido por uma mulher de 
23 anos, e um Ford/fiesta também de 
Maravilha, conduzido por uma mu-
lher de 54 anos, no acidente apenas 
danos materiais de pequena monta.

das 08h do dia 26 de junho às 08h do dia 
27 de junho

O Corpo de Bombeiros de Maravilha efetuou cinco atendimentos 
pré-hospitalares e realizou cinco vistorias. 

das 08h do dia 28 de junho às 08h do dia 29 de junho
No plantão o Corpo de Bombeiros de Maravilha efetuou oito aten-

dimentos pré-hospitalares.

bombeiros -  Ocorrências
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deputado federal Celso Maldaner comemorou a 
aprovação da Lei que beneficiará os agricultores

Lei dos Genéricos para 
uso animal é aprovada 

O projeto que permite o uso de 
medicamentos genéricos na medi-
cina veterinária e estabelece prefe-
rência para eles nas compras gover-
namentais foi aprovado na última 
terça-feira (26) pela Câmara dos de-
putados.

O texto aprovado substitui o do 
Senado, e define o que é produto ve-
terinário, medicamentos de referên-
cia, medicamentos similares e gené-
ricos. O projeto altera o decreto-Lei 
467/69b que trata da fiscalização de 
produtos de uso veterinário.

Os similares e genéricos podem 
diferir apenas em tamanho, forma-
to ou prazo de validade, e precisam 
comprovar a mesma eficiência. eles 
deverão ser registrados no Ministério 
da agricultura através da comprova-
ção da bioequivalência em relação ao 
medicamento de referência e atender 
aos requisitos de taxa de excreção, 
resíduos e período de carência, se 
usado em animais de consumo, ca-
bendo ao próprio Ministério a confir-
mação do registro por meio da coleta 
de amostras. Um regulamento deverá 
estabelecer as regras para este regis-
tro. 

Segundo o texto aprovado, as pe-

nas e multas por descumprimento 
das regras desse decreto serão as da 
Lei 6.437/77 que trata das infrações a 
legislação sanitária e prevê punição 
mais rígida.

Poder público 
Como forma de 

incentivar o uso de ge-
néricos em medicina 
veterinária, o projeto 
autoriza o Governo Fe-
deral a adotar medidas 
especiais relacionadas 
ao registro, à fabricação, 
ao regime econômico-
fiscal e à distribuição. 

Para as compras do 
poder público, o projeto 
prevê o uso obrigatório das denomi-
nações comuns brasileiras (dCB) ou 
internacionais (dCi). Se o preço for 
igual, a preferência será para o gené-
rico. 

apoio
a aprovação da Lei dos Genéricos 

foi um dos indicativos das dez ações 
levantadas na 1ª Conferência estadu-
al do Leite que aconteceu em Chape-
có neste mês. 

O deputado federal Celso Malda-
ner (PMdB/SC) havia protocolado 
junto a Presidência da Câmara um 
requerimento solicitando agilidade na 
votação do mesmo, alguns dias antes 
da Conferência estadual do Leite, co-
memorando assim a aprovação da lei. 

Segundo a proposta, o Ministério 
da agricultura deverá promover pro-
gramas de apoio ao desenvolvimento 
técnico-científico de melhorias da 
qualidade dos produtos de uso vete-
rinário.

em nova audiência marcada 
para o dia 12 de julho, o ministro 
da agricultura, Mendes Ribeiro, 
deverá apresentar proposta com 
soluções para a crise que a sui-
nocultura brasileira vem enfren-
tando. Conforme informa o de-
putado federal Celso Maldaner 
(PMdB/SC), esta quarta-feira 
(27) havia sido marcada como o 
“dia d” para solucionar os pro-
blemas enfrentados pelo setor. O 
ministro confirmou para o dia 12 
o anúncio das medidas, dia mar-
cado pelos suinocultores para 
uma grande manifestação em 
frente ao Ministério.

Maldaner manteve audiência 
com o ministro a fim de conse-
guir uma prévia sobre os estudos 
e análises feitas pelo Ministério 
para solucionar a crise da suino-
cultura. durante a audiência, o 
deputado recebeu informações 
sobre algumas medidas princi-
pais que deverão solucionar o 
problema, dentre elas estão:

Para o produtor o Governo 
subsidiará o frete do milho que 
hoje é vendido no Mato Grosso 
por R$ 13,00 a saca, contra R$ 
26,00 em Santa Catarina. Com 
este subsídio, o produtor conse-
guirá comprar até 27 mil tonela-
das por R$ 21,00 a saca. 

Para os frigoríficos, novas li-
nhas de crédito para reter matri-
zes com juros menores que 5% ao 
ano, limitado a R$ 1.200 milhão 
por frigorífico, e pagamento da 
diferença do valor por quilo. Se 
o frigorífico tiver que vender por 
um menor valor, o Governo ban-
cará a diferença, por exemplo, se 
o frigorífico vende por R$ 1,90 o 
quilo, e o preço é R$ 2,40, o Go-
verno bancará os R$ 0,50 de di-
ferença. 

O deputado Celso Maldaner 
acredita que essas medidas aju-
darão a resolver a crise.  

Situação de emergência devido 
à crise na suinocultura 

de acordo com a associação 
Catarinense dos Criadores de 
Suínos, que constatou uma das 
piores crises nos últimos dez 
anos, seis municípios catarinen-
ses decretaram estado de emer-
gência por causa da crise na sui-
nocultura: Concórdia, Xavantina 
Seara, Grão Pará, São Ludgero e 
Braço do Norte. 

Na última quarta-feira (27), 
o presidente da associação dos 
Criadores de Suínos, Losivânio 
Luiz de Lorenzi, destacou que o 
número de municípios em esta-
do de emergência deve aumen-

tar. Segundo Lorenzi, uma das 
causas para esta crise é a desace-
leração do crescimento interno 
que levou a redução do consumo 
da carne suína. 

Conforme o levantamento 
dos criadores, atualmente o cus-
to de produção está muito maior 
do que o preço oferecido pelos 
frigoríficos e segundo a aCCS as 
perdas chegam a R$ 1 bilhão nos 
últimos 18 meses. 

Os criadores pretendem, nos 
próximos dias, fazer um ato pú-
blico em Brasília, para chamar a 
atenção das autoridades em bus-
ca de uma alternativa para salvar 
a suinocultura catarinense.

Governo do estado tam-
bém anuncia medidas 

para  suinocultura

O governador Raimundo Co-
lombo anunciou uma ação inte-
grada do Governo do estado que 
dá suporte aos produtores de su-
ínos. 

a primeira delas prevê o au-
mento da utilização de carne su-
ína nas refeições oferecidas pelo 
estado nas escolas, abrigos e 
centros de atenção social, hospi-
tais e nos presídios catarinenses. 
também será produzida uma 
campanha publicitária destacan-
do os benefícios da carne suína. 
ambas as ações buscam aumen-
tar o consumo interno para me-
lhorar a situação do setor.

Conforme o secretário da 
agricultura, João Rodrigues, 
“com a isenção do iCMS para 
carne suína, nós já conseguimos 
dar um pouco de fôlego aos pro-
dutores. em breve, também im-
plantaremos a Guia de trânsito 
animal eletrônica, que é uma 
demanda antiga do setor". 

Na venda de um suíno de 100 
quilos, os produtores calculam 
que se perde cerca de R$ 80. a 
crise é causada por um aumento 
do preço das commodities utili-
zadas na alimentação dos ani-
mais, milho e soja, e também a 
um aumento da produção sem 
que o consumo do mercado bra-
sileiro tenha acompanhado o 
crescimento. 

de acordo com a empresa 
Brasileira de Pesquisa agropecu-
ária (embrapa), o preço-base do 
quilo do porco está em R$ 1,90 
para um custo de produção de 
R$ 2,57. “Nossos produtores es-
tão desistindo de criar porcos”, 
emendou o diretor-superinten-
dente da empresa de criação de 
suínos Master, Mario Faccin.

Medidas que serão anunciadas 
pelo Governo devem amenizar 
a crise da suinocultura

Mda anuncia medidas para 
agricultores atingidos pela estiagem 

as mobilizações que estavam 
sendo feitas em Santa Catarina e 
no Rio Grande do Sul foram sus-
pensas após uma audiência reali-
zada na segunda-feira (25) entre 
a Federação dos trabalhadores 
na agricultura Familiar da Região 
Sul (Fetraf-Sul) com o ministro do 
desenvolvimento agrário, Pepe 
Vargas. 

Na oportunidade o Ministé-
rio do desenvolvimento agrário 
(Mda) anunciou novas medidas 
aos agricultores familiares do Sul 
do Brasil que foram afetados com 
a estiagem neste ano. 

Conheça as medidas:
• Crédito de R$ 10 mil com juro 

de 1% ao ano, com dez anos para 
pagar e três anos de carência. 35% 
dessa linha de crédito poderão ser 
utilizados para custeio (compra de 

adubos e sementes) e para paga-
mento de serviços de mão de obra;

• Bônus de 20% de adimplên-
cia para o agricultor que pagar em 
dia a parcela;

• Crédito liberado através da 
análise do risco bancário;

• Bolsa estiagem de R$ 400,00 
para famílias com renda de até 
dois salários mínimos, inscritos 
no Cad único, que tenham decla-
ração de aptidão ao Pronaf (daP) 
e não tenham acessado o Proagro;

• Reabertura das discussões da 
resolução 4028, sobre o endivida-
mento agrícola (a reunião será no 
dia 05 de julho).

Para o coordenador geral da 
Fetraf-Sul/CUt, Celso Ludwig, as 
medidas anunciadas amenizam 
os problemas que os agricultores 
familiares tiveram com a estia-

gem. “Com essas novas medidas 
decidimos suspender as mobili-
zações, porém, elas podem acon-
tecer a qualquer momento caso o 
Governo Federal não cumpra com 
o acordo”, salientou. 

Conforme o deputado estadu-
al dirceu dresch (Pt), presente na 
reunião, os contratos do Programa 
Nacional de Fortalecimento da 
agricultura Familiar (Pronaf ) fo-
ram prorrogados para janeiro de 
2013. “a ampliação do prazo era 
um pleito importante, já que a es-
tiagem durou muito tempo e seus 
efeitos continuam sendo sentidos, 
principalmente na renda do agri-
cultor familiar”, disse dresch.

Com as medidas anunciadas 
os agricultores deixarão de pagar 
cerca de R$ 2 mil nos próximos 
anos.
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além da possibilidade de chegar à liderança do 
Campeonato Brasileiro, a torcida do Grêmio tem 
um motivo a mais para lotar o estádio Olímpico 

amanhã (01), a estreia do novo reforço, o meio Zé Roberto. 

O jogador teve seu nome publicado no Boletim informati-
vo diário da CBF e está à disposição do técnico Vanderlei 
Luxemburgo. 

Outro que deve sentir o clima do Olímpico é Ronaldi-
nho Gaúcho, que em sua última 
passagem por lá, defendendo o 

Flamengo, foi hostilizado pelos 
torcedores que ainda guardam 
rancor do atleta, após a tentativa 
frustrada do tricolor gaúcho em 
repatriar o jogador.

O Grêmio segue na 
tentativa de contratar o volante 
Sandro Silva, ex-jogador do 
internacional e pretendido por 
outros clubes do Brasil e do 
exterior. O tricolor gaúcho volta 
a campo amanhã (01), às 18h30, 
no Olímpico, em Porto alegre, 
contra o atlético-MG, uma vitória 
pode valer ao Grêmio a liderança 
do Campeonato Brasileiro.
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

esporte.uol.com.br

Grêmio recebe o atlético-MG no Olímpico 
na tarde deste domingo e pode chegar à 
liderança do Campeonato Brasileiro

equipe comandada pelo técnico dorival Júnior segue no mercado 
em busca de reforços para a sequência do Campeonato Brasileiro

Zé Roberto deve 
fazer sua estreia 
pelo Grêmio

após a interdição do Beira Rio pela justiça do 
Rio Grande do Sul, o presidente do internacional, 
Giovanni Luigi, garante que o clube vai lutar até o 
último recurso para não ter que mandar jogos em 
campo neutro. O dirigente afirma que o interna-
cional está tomando todas as precauções para evi-
tar acidentes e que o atual estado do Beira Rio não 
ameaça a segurança dos torcedores. ele afirma que 
a Brigada Militar e o Corpo de Bombeiros tem dado 
aval positivo a cada jogo. 

O internacional sonda o atacante Rafael Sóbis, 
ídolo da torcida colorada e pretendido pelo Grê-
mio, Fluminense e clubes europeus. O empresário 
do jogador manifestou-se alegando que apesar do 
interesse dos clubes brasileiros, o destino do joga-
dor pode ser a europa ou mesmo voltar ao al-Ja-
zira, clube que detém os direitos do atleta. O inter 
volta a campo amanhã (01), às 16h, contra o Bahia, 
no estádio Pítuaçu. além do volante Sandro Silva, 
o próximo a deixar o Beira Rio pode ser Bolatti.

internacional enfrenta o Bahia amanhã

 Site do Inter

Rodrigo Moledo deve desfalcar a equipe nos próximos dias

a fase estadual dos Jogos escolares 
de Santa Catarina (Jesc) de 12 a 14 anos 
foi realizada na sexta-feira (22) e sábado 
(23) na cidade de Lages. Na modalida-
de de judô estiveram representando 
Maravilha duas atletas, que conquista-
ram a terceira colocação. daniela Perei-
ra na categoria super-ligeiro e Gabriéli 
Poncio na categoria pesado foram as 
representantes maravilhenses.

O sensei Juliano Siebel parabeni-
za as atletas pela conquista e também 
os demais integrantes da equipe. “Os 
resultados são frutos do treinamento 
e empenho de cada um. Por isso que 
pelo quarto ano consecutivo a moda-
lidade representa Maravilha na fase 
estadual do Jesc e em todas as quatro 
participações trouxe medalhas”, afirma 
o professor. 

Maravilha
Judô se destaca no Jesc

Flor do Sertão
Hoje tem duelos pelo Campeonato Municipal de Bocha 48

Flor do Sertão, hoje (30) às 14h 
se enfrentam na Cia do Buteco: Os 
Coringa e Marmeleiro. Na parti-
da de ida Os Coringa venceram o 
Marmeleiro por 1032 x 916, tendo 
uma vantagem de 116 pontos, po-
dendo perder a partida de volta 
por uma diferença de até 112 pon-
tos, garantindo vaga na final. 

O outro duelo da semifinal 

será neste domingo (01) às 14h, 
na Linha Pedra Branca no Bar do 
Valdelírio, onde a equipe da casa 
recebe o Bar Pelison também de 
Linha Pedra Branca. Na partida de 
ida O Bar do Valdelírio venceu O 
Bar Pelison pelo placar de 1112 x 
1000, tendo uma vantagem de 112 
pontos, podendo perder a partida 
de volta por uma diferença de até 

108 pontos que estará na final da 
competição. 

a disputa pelo braço de ferro 
está acirrada, a diferença é apenas 
de 28 pontos entre os primeiros 
colocados. em 1º lugar está Valdir 
Stamm da equipe Os Coringa que 
possui 2716 pontos e em 2º está 
Leonor Lutz da equipe do Bar Pe-
lison que está com 2688 pontos.  
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PRÓXIMA RODADA
30/06 - 16:20 
Cruzeiro-MG x São Paulo-SP

30/06 - 18:30 
Vasco-RJ x Ponte Preta-SP
Náutico-PE x Fluminense-RJ

01/07 - 16:00 
Coritiba-PR x Sport-PE
Portuguesa-SP x Santos-SP
Bahia-BA x Internacional-RS

01/07- 18:30 
Grêmio-RS x Atlético-MG
Palmeiras-SP x Figueirense-SC
Flamengo-RJ x Atlético-GO

11/07- 19:30 
Corinthians-SP x Botafogo-RJ

Equipe PG J V E D GP GC SG %

1° Cruzeiro 14 6 4 2 0 8 3 5 78%

2° Atlético-MG 13 6 4 1 1 9 3 6 72%

3° Vasco 13 6 4 1 1 11 8 3 72%

4° Grêmio 12 6 4 0 2 7 3 4 67%

5° Fluminense 12 6 3 3 0 12 5 7 67%

6° Internacional 11 6 3 2 1 9 5 4 61%

7° Botafogo 9 6 3 0 3 14 13 1 50%

8° São Paulo 9 6 3 0 3 5 6 -1 50%

9° Flamengo 9 6 2 3 1 10 9 1 50%

10° Ponte Preta 9 6 2 3 1 6 5 1 50%

11° Coritiba 7 6 2 1 3 10 10 0 39%

12° Portuguesa 7 6 2 1 3 5 8 -3 39%

13° Náutico 7 6 2 1 3 8 13 -5 39%

14° Figueirense 7 6 1 4 1 6 6 0 39%

15° Bahia 6 6 1 3 2 5 6 -1 33%

16° Sport 5 6 1 2 3 4 7 -3 28%

17° Corinthians 4 6 1 1 4 3 7 -4 22%

18° Santos 4 6 0 4 2 3 5 -2 22%

19° Palmeiras 2 6 0 2 4 4 8 -4 11%

20° Atlético-GO 2 6 0 2 4 2 11 -9 11%

Acontece hoje (30), a partir das 
14h, no Ginásio Municipal de Es-
portes, mais uma rodada do Cam-
peonato Municipal de Futsal de 
Bandeirante. Sete jogos devem mo-
vimentar três categorias:

Municipal de Futsal 
movimenta mais uma rodada

Bandeirante

Sub-16
Furacão x Flor da Serra 
Gaspar x Barriga Verde 
Estrela Vermelha x Independente  
Veterano:
Gaspar x Floriano  
Masculino Livre - Chave A:
Transportes Grazziola x Posto Bandeirante  
Barriga Verde x Independente/Alegres do Reno 
Merlini Materiais de Construção x Desp. Fuscão

Além da possibilidade de chegar à liderança do Campe-
onato Brasileiro, a torcida do Grêmio tem um motivo a mais 
para lotar o Estádio Olímpico amanhã (01), a estreia do novo 
reforço, o meio Zé Roberto. O jogador teve seu nome publi-
cado no Boletim Informativo Diário da CBF e está à disposi-
ção do técnico Vanderlei Luxemburgo. 

Outro que deve sentir o clima do Olímpico é Ronaldinho 
Gaúcho, que em sua última passagem por lá, defendendo o 
Flamengo, foi hostilizado pelos torcedores que ainda guar-
dam rancor do atleta, após a tentativa frustrada do tricolor 
gaúcho em repatriar o jogador.

O Grêmio segue na tentativa de contratar o volante San-
dro Silva, ex-jogador do Internacional e pretendido por ou-
tros clubes do Brasil e do exterior. O tricolor gaúcho volta a 
campo amanhã (01), às 18h30, no Olímpico, em Porto Ale-
gre, contra o Atlético-MG, uma vitória pode valer ao Grêmio 
a liderança do Campeonato Brasileiro.

Grêmio recebe o Atlético-MG no Olímpico na tarde deste domingo (01) e pode 
chegar à liderança do Campeonato Brasileiro

Zé Roberto deve 
fazer sua estreia

GRÊMIO

O Departamento de Esportes 
de Barra Bonita realiza hoje (30) a 
quinta rodada do Municipal de Fut-
sal. Sete jogos e um grande público 
devem agitar o Ginásio Municipal 
de Esportes:

Após a interdição do Beira Rio pela 
justiça do Rio Grande do Sul, o presi-
dente do Internacional, Giovanni Lui-
gi, garante que o clube vai lutar até o 
último recurso para não ter que man-
dar jogos em campo neutro. O diri-
gente afirma que o Internacional está 
tomando todas as precauções para 
evitar acidentes e que o atual estado 
do Beira Rio não ameaça a segurança 
dos torcedores. Ele afirma que a Briga-
da Militar e o Corpo de Bombeiros tem 
dado aval positivo a cada jogo. 

O Internacional sonda o atacante 
Rafael Sóbis, ídolo da torcida colorada 
e pretendido pelo Grêmio, Fluminen-
se e clubes europeus. O empresário do jogador manifestou-se alegando que apesar 
do interesse dos clubes brasileiros, o destino do jogador pode ser a Europa ou mesmo 
voltar ao Al-Jazira, clube que detém os direitos do atleta. O Inter volta a campo ama-
nhã (01), às 16h, contra o Bahia, no Estádio Pítuaçu. Além do volante Sandro Silva, o 
próximo a deixar o Beira Rio pode ser Bolatti.

Internacional enfrenta o Bahia amanhã
Equipe comandada pelo técnico Dorival Júnior segue no mercado 
em busca de reforços para a sequência do Campeonato Brasileiro

Rodrigo Moledo deve desfalcar a equipe 
nos próximos dias

No último sábado (23) foi rea-
lizada a 1ª etapa da Liga Oeste de 
Voleibol Feminino, categoria ini-
ciante, no Ginásio Municipal de Es-
portes de Guaraciaba. As meninas 
guaraciabenses venceram Maravi-
lha e Anchieta ambas por 2 sets a 
0 e terminaram na primeira colo-
cação. Agora as atletas aguardam a 
divulgação das datas e horários da 
próxima etapa.

Já a equipe infanto-juvenil par-
ticipou em São Miguel do Oeste da 
Copa Sesc, o time de Guaraciaba 
venceu as equipes da AABB, Gera-
ção 21 Cursos e Imobal,  faturando 
o título da competição. 

Definido o campeão do Munici-
pal de Futebol de Tunápolis, o time do 
Grêmio Tunense venceu o Estrela por 
1x0 na prorrogação e faturou o título da 
competição. O terceiro lugar ficou com 
a equipe da Afcats que derrotou o 19 de 
Setembro por 1x0. 

A premiação aconteceu logo após a 
final, o troféu disciplina foi para a equipe 
do 19 de Setembro de Linha Raigão Alto, 
o artilheiro da competição foi Maikon 
Lawisch, que marcou 16 gols e o melhor 
goleiro foi Lenoir Ludwig, que sofreu 
apenas seis gols em todo o campeonato.

Hoje tem rodada de futsal
Barra Bonita

17h – M – Santos x AGP Agroprática
17h50 – M – Grêmio São Judas x CHR Esportes  
18h40 – F – Meninas do Futsal x Juliana Presentes 
19h30 – M – Alto Caçador x Arvoredo 
20h20 – M – Internacional x Caçador Baixo  
21h10 – F – Pathuca x Gatas da Noite   
22h00 – M – Mercado Jake x Botafogo

Equipes de vôlei 
feminino de Guaraciaba 
ganham destaque

Grêmio é campeão do Municipal de Futebol
Tunápolis

Grêmio Tunense é o campeão do Municipal em Tunápolis

Prefeitura Tunápolis
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o lazer que também é esporte
Boliche: 

JANAINA HANAUER

esporte praticado geralmente 
entre amigos e familiares, em lu-
gares descontraídos como bares na 
hora do lazer, o boliche, também 
possui competições oficiais. O bo-
liche oubowlingé um esporte que 
tem por objetivo derrubar com uma 
bola uma série de pinos que estão 
alinhados ao fundo de uma pista. 

História
existem diversas versões so-

bre o aparecimento do jogo que 
se transformou em esporte oficial. 
Uma das versões é de que um ar-
queólogo inglês teria encontrado 
na década de 1930, em uma tumba 
de 3.200 a.C. de uma criança egíp-
cia pinos e bolas que poderiam ser 
de um jogo, talvez até um tipo de 
boliche primitivo.

Uma lenda relata que guerreiros 
de tribos antigas após as batalhas 

divertiam-se usando os ossos das 
coxas de seus inimigos como alvos 
a serem atingidos pelos crânios que 
eram lançados, colocando-se o po-
legar e os outros dedos nas cavida-
des dos olhos.

em 2007 um grupo de arqueó-
logos também encontrou em uma 
tumba uma espécie de salão de jo-
gos semelhante ao de boliche, que 
foi identificada como da dinastia de 
Ptolomeu, que durou de 332 a.C. à 
30 d.C.

No século Xii surgiu o boliche 
de grama na inglaterra, que se tor-
nou muito popular e chegou a ser 
proibido pelo rei eduardo iii, que 
temia que o arco fosse menos pra-
ticado e assim enfraquecesse as de-
fesas do reino.

Outra versão diz que o boliche 
surgiu por volta do século iV ou V, 
na alemanha, com conotação reli-
giosa e era jogado com nove pinos 
colocados em forma de losango.

Mas com o tempo o boliche se 
modificou. Nos estados Unidos 
foi acrescentado mais um pino, fi-

cando assim com dez pinos, em 
forma triangular. Na europa 

ainda existem locais em que 
o jogo é praticado com nove 
pinos e na forma de losan-
go, como era praticado 
antigamente. dessa forma 
o esporte de expandiu no 
século XX, primeiro nos 

estados Unidos e depois na 
europa.

o jogo
O boliche é um esporte que 

pode ser praticado individualmen-
te ou em equipes e consiste em 
derrubar o maior número de pinos 
possíveis com uma bola. O tama-

nho padrão de uma pista de boliche 
é de 19,20 m de comprimento, por 
4,5 m de largura. Os pinos possuem 
38 cm de altura, e estão dispostos 
em forma triangular. as bolas de 
boliche possuem três orifícios, um 
para o polegar e dois para outros 
dedos. elas não devem pesar mais 
de 7,26 kg, nem ultrapassar a cir-
cunferência de 69 cm. 

Bem no início da pista existe a 
linha de cabeceira, onde o jogador 
não pode ultrapassar esta linha 
quando for fazer seu lance, se ele 
ultrapassar cometerá falta e os pon-
tos da jogada serão nulos.

O jogo de boliche envolve dez 
turnos e cada jogador tem direito 
a dois lançamentos de cada vez. 
Calcula-se um ponto para cada 
pino derrubado. Se um jogador 

conseguir derrubar os dez pinos na 
primeira jogada, ele faz um strike; 
se por ventura ele só conseguir der-
rubar os pinos na segunda, ele faz 
um spare. Com o strike o jogador 
ganha dez pontos e um bônus igual 
ao número de pinos que derrubar 
na jogada seguinte. em um jogo de 
10 turnos, o jogador que conseguir 
fazer 12 strikes consegue atingir a 
pontuação máxima de 300 pontos. 
O vencedor no jogo de boliche é o 
atleta ou a equipe que consegue fa-
zer mais pontos.

O Conselho Nacional de des-
portos reconheceu o boliche como 
modalidade desportiva a ser dirigi-
da pela Confederação Brasileira de 
Boliche (CBBOL), entidade com-
petente, conforme deliberação n.º 
05/80 de 13 de junho de 1980, ba-

seada na Lei 6.251/75 e decreto n.º 
80.228/77, em razão do processo 
CNd 1.295/80.

em Maravilha, está sendo re-
alizado um campeonato na mo-
dalidade. O atleta Maycon Simon 
Pires iniciou no esporte por ser um 
esporte novo e por querer experi-
mentar essa modalidade. Maycon 
está participando atualmente do 
Campeonato empresarial aberto 
de Boliche, organizado pelo Hangra 
Bowling Bar. 

de acordo com organizador 
da competição, Fábio ely, essa é a 
terceira edição do campeonato. Os 
jogos acontecem nas terças, quartas 
e quintas-feiras e iniciam sempre 
às 19h30. Por noite de competição 
participam cerca de oito a dez equi-
pes. 

O jogo consiste em derrubar o maior número de pinos possíveis com uma bola 

Esportes Salvador

O tamanho padrão de 
uma pista de boliche é de 
19,16 m de comprimento, 
por 4,5 m de largura
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Dupla
Oneide
Maravilha

Celso 
LedurGrenal

NO teLÃO
“em cada canto do Universo pulsam 

milhares de corações, todos juntos, uni-
dos pelo mesmo sentimento, a paixão 
pelo Grêmio”... assim começa o clipe da 
música imortal, belo trabalho de aLiS-
SON JÁZeR, natural de Bento Gonçal-
ves/RS. No último domingo (24), o clipe 
da música imortal foi rodado no telão do 
estádio Olímpico, com fotos de grandes 
gremistas do Brasil e do mundo! Fazem 
parte do trabalho amigos imortais da 
região, Márcia e família de Cunha Porã, 
representando Maravilha o grande gre-
mista Rodrigo, filho de João Paulo e Ma-
ristela, confira o clipe no You tube.

JULHO
Neste mês de julho, só pedreira pela fren-

te no Brasileirão. dá-lhe Grêmio, grandioso e 
estrelar, vamos com tudo para cima do galo 
mineiro neste domingo (01) no Olímpico. O 
Grêmio é vencedor, ganhou o primeiro clás-
sico regional por 10 a 0. Na comemoração 
do centenário do clássico também venceu. 
Chegou ao título da Libertadores antes de to-
dos os adversários aqui no Sul do país. tem 
mais títulos nacionais entre Copas do Brasil e 
Brasileirão. Vamos começar o mês vencendo, 
com a maior torcida do Sul do país apoiando.

PaCtO
Bater em bêbado é sempre mais fácil, o time 

do SPORt é tão ruim que até o “XUCRO” do 
Guiñazu perdeu gol. Será que o dorival vai punir 
caso algum jogador não cumprir o pacto (de fazer 
quatro dos seis pontos disputados fora de casa) 
e marque o gol da vitória contra o BaÊa? eu vi 
muita coisa, agora fazer pacto para não ganhar??? 
Vem aí a vingança do FaLCÃO.

JOGOS
Contra o atlético Mineiro às 

18h30 deste domingo (01), te-
remos a estreia de Zé Roberto, 
o time está embalado depois 
da vitória sobre o Flamengo. 
depois serão dois jogos fora de 
casa, dia 08 de julho na Vila Bel-
miro, às 16h contra o Santos de 
Neymar, ano passado ganhamos 
a primeira na história do Brasi-
leirão na vila mais famosa do 
mundo. dia 15 de julho o trico-
lor estará no estádio indepen-
dência às 16h, Cruzeiro time do 
simpático “Celso antônio Roth” 
(o “imparcial” já está falando 
não é antônio é Juarez). está 
na hora de ganhar novamente 
em Minas, a última vitória gre-
mista sobre o Cruzeiro foi em 
1998. O Grêmio volta a jogar no 
Olímpico no dia 18 de julho às 
19h30 contra o Sport, até o inter 
ganhou do Sport. Os pernambu-
canos nunca venceram no Velho 
Casarão, não vai ser agora que o 
time é tão fraco.

CaRRiNHO de MÃO
depois que o Grêmio passou na frente do in-

ter na tabela de classificação, “estranhamente” o 
“colunista imparcial” não está falando mais so-
bre o carrinho de mão, aquela aposta de final do 
ano. então tá tchê! a pedido dos organizadores, 
estamos lembrando que as inscrições continuam 
abertas, interessados deverão procurar o MO-
aCiR junto ao escritório Gledson ou Volmar na 
Contabilidade Sommar. inter? Só no retrovisor.

ESTADUAL DE AMADORES
Com exceção do aJaP de Pinhalzinho que foi eli-

minado em Campos Novos, os demais da chave do 
CRM estão na fase de quartas de final da competição. 
Neste final de semana em Campos Novos o atlético 
recebe o ipiranga de São José do Cedro. São Carlos, 
aFa duela com o Cometa de itapiranga. em Xanxerê, 
o Olaria enfrenta o Guarani de São Miguel do Oeste. 
Palmitos pega o Coopercampos de Campos Novos.  

Divulgação

eStÃO
dizendo que o volante Sandro 

Silva vai parar no Grêmio, o que para 
este colunista não será novidade, pois 
antes do Sandro outros tantos foram 
para o Grêmio e pararam de jogar, por 
exemplo: Miralles, argentino que joga-
va muito no Chile e nos azulões nada; 
andré Lima de craque lá virou cabeça 
de bagre e o douglas que no time dos 
homens não jogava nada e arrebenta 
no Corinthians. então está provado 
que na casa deles não se ensina, se de-
saprende.

PReCiSaMOS
ter paciência com o dorival Junior, técnico do internacional, cujo trabalho que vem re-

alizando no Beira Rio é bom. Ganhou o Gauchão deste ano e com o título garantiu de forma 
antecipada a par-
ticipação dos colo-
rados nas eleições 
municipais deste 
ano, algo que os 
torcedores do time 
da B não sabe se 
conseguirão, pois 
eles sabem muito 
bem que sem título 
não vota. 

esporte.uol.com.br

eLeS
Jogaram todas as fichas 

do ano na Copa do Brasil, 
não deu agora falam em Sul 
americana, depois falarão 
no Campeonato Brasileiro, 
assim terminarão falando 
do campeão de tudo que de 
novo colocou taça no armário 
e faixa no peito, e eles de time 
do enem para time do nada! 

E
Por falar em time do nada a segunda maior torcida brasi-

leira, a corintiana, espera que desta vez o timão não fique sem 
nada, pois deu passo importante na última quarta-feira (27) 
para conquistar pela primeira vez em sua historia centenária o 
título de campeão da Libertadores, pois empatou com o Boca 
em 1x1 na Bombonera, é bom lembrar que empate em 0x0 
no jogo da volta em São Paulo na próxima quarta-feira (04) às 
21h50 não dá o título ao Corinthians, pois o saldo qualificado 
nas finais não vale, então pra cima deles timão com Romari-
nho e companhia!

DOIS TOQUES
Ginásio de esportes do Bela Vista foi inaugurado, a comunidade merece, cuidem dele e façam 

bom uso, ele é de todos... Pratiquem esportes.

O Campeonato Municipal de Juniores e Veteranos terá a segunda rodada amanhã (01), os jogos 
acontecem às 9h45 veteranos e 14h15 categoria juniores, o Vasco time do Badia estará no Chinelo 
Queimado para enfrentar o 1º de Maio.

Colorados e coloradas estaremos no Maxi amanhã (01), às 16h, na tela 42 para ver inter e Bahia, 
com peixe frito e muito suco gelado, do tipo acerola, rico em vitamina C para combater a gripe.

O inter vai anunciar três jogadores de nível de seleção, estes são boatos na imprensa gaúcha, 
quem seria eles? Nilmar, Lúcio e o uruguaio Forlan, ou seria Rafael Sóbis?



Bombeiros comemoram 
seu dia na próxima 
segunda-feira
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(49)  3664-1709
   Rua Pastor armando Class, nº22, tér-
reo Centro - Maravilha/SC - 89874-000

@jornalolider

::::: O Líder do Extremo Oeste catarinense :::::

www.sistema103.com.br

teMPO

REDAÇÃO

(49) 3664-0803
  redacao@jornalolider.com.br

250 170

Sol com algumas nuvens. 
Não chove. 

CDL/Associação Empresarial de Maravilha 
comemora 10 anos de unificação

A/18

A/28 E 29

30/06 15h

Isabel Müller/O Líder

Arquivo/Corpo de Bombeiros


